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El alcalde expone sus provectos para el primer año tlel siglo 

"El 2001 va a ser bueno para Alcalá" 

Hundimiemo en el cuanel de la Policía local Alcalá entra con esperanza en el siglo DI 

Pane de.1 anuguo edicio cavó Hüos v Amigos de Alcalá celebraron 
sobre un coche reUrado por la grúa el centenario de la Cruz del Siglo 
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Fue tundadora de la Asociación 
de Muieres Democráticas 
Falleció Rosario 

Fernández Dóvermans 

.. Parece imposible que aquí 
sea condenado un conceial" 
Conde quiere hacer una asociación ' 

de periudicados por Ocaña 
Lo roció con gasolina, pero 

no encontró el mechero 
Intentó quemar a un médico 

por no concedede la invalidez 
••••• 

En un supermercado iunto 
a Reves Católicos 

Una ioven perdió los dedos de una 
ma atrapa a p r na picadora 



s, junto a la A-2, a 3l) minutos de Madn 
as desde 250 m2. 

tos de la Universidad de Alcalá de Henares con h 
ultural que la rodea y las calidades de HERCESA, 
romotora inmobiliaria en conseguir la doble 
ión de calidad. 
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Gobierno vacilante 
El gobierno español aparece 

muy a la defensiva en gran 
cantidad de problemas que 
afectan a los españoles. 
Demasiados ministros apara
cen vacilantes intelectualmen
te en sus manifestaciones 
aunque intenten aparecer fir
mes. Y alguno, como el de 
Economia, está perdido en la 
niebla con lo que empieza a 
caer precisamente en la parce
la económica. En cuanto al 
presidente del ejecutivo, los 
turiferarios de Aznar se empe
cinan en interpretar como frr
meza serena lo que a primera 
vista es simple falta de expre
sión del presidente. Estos exé
getas de la actitud aznarista 
deberian releer un cuentecito 
de Osear Wilde, "La esfinge sin 
secreto", para sospechar que 
quizá si Aznar dice poco es 
porque poco tiene que decir. 

En este momento el gobierno 
del Partido Popular tiene 
abiertos diversos frentes ante 
el pueblo liso y llano por una 
inveterada costumbre de la 
derecha consistente en creer 
que dar explicaciones al ciu
dadano es una confesión de 
debilidad. Hay ministros que 
meten la pata una y otra vez 
simplemente por no admitir 
que a lo mejor se equivocan o, 
incluso y sin más, que, aun
que no se equivoquen, están 
en la obligación de dar expli
caciones comprensibles al ciu
dadano. 

El gobierno tiene abiertos 
frentes relativos a los inmi
grantes, a las vacas locas, a la 
leucemia de soldados españo
les enviados a Yugoslavia, a lo 
del submarino nuclear britá
nico que inverna en las costas 
españolas, para repararlo o 
para lo que sea ... Sin embar
go, cada uno de los responsa
bles se empecina en no expli
carse ante los ciudadanos. 

Es posible que los peores no 
sean los ministros, sino algu
nos de sus asesores y ciertos 
periodistas que quieren ser 
más papistas que el papa, más 
monárquicos que el rey y más 
aznaristas que Aznar. 
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Alcalá, un tutoro de ciudad dormitorio 
Manuel Peinado, alcalde 

complutense, nos ha dicho en 
una extensa entrevista que 
publicamos en este mismo 
número que pretende que la 
revisión del plan general de 
ordenación urbana de Alcalá 
quede lista en este mimo año. 
De sus declaraciones parece 
deducirse que entre las lineas 
llamativas de esa revisión va a 
estar el cambio de cualidad de 
los terrenos situados junto a 
la antigua carretera nacional. 
Cuando el alcalde nos recuer
da que esta carretera está 
rodeada de viviendas cabe 
colegir que considera que a su 
vez debe convertirse en una 
calle residencial y, por tanto. 
los terrenos industriales situa
dos junto a ella deben ser 
recalificados como residencia
les en la revisión del plan. 

Es necesario recordar que 
para defender los derechos de 
los ciudadanos complutenses, 
el de un adecuado urbanismo 
entre ellos, hay veintisiete 
concejales en el ayuntamiento, 
así que puede esperarse que 
entre gobierno y oposición 
sean capaces no tanto de acer
tar con lo mejor para esta ciu
dad sino con la interpretación 
más ajustada de la voluntad 
de los ciudadanos. 

Sin la menor duda, cuando 
unos y otros den a conocer 
sus criterios, los defenderán 
como lo más conveniente para 
la ciudad, así que por esa par
te no cabe esperar mucha 
ilustración. Más interesante 
sería que se abriera un debate 
público respecto a los fines 
que persigue el ayuntamiento 

complutense y los instrumen
tos que quiere utilizar para 
alcanzarlos. Lo conveniente 
sería que el gobierno munici
pal y la oposición nos explica -
ran qué ciudad quieren, para 
qué sociedad, y con qué nor
mas urbanisticas se proponen 
construir esa ciudad y servir a 
su sociedad, que para eso 
están y para eso cobran: para 
servir, no para mandar. 

El alcalde nos ha dicho en la 
misma entrevista que hay 
terrenos por el norte del térmi
no municipal para ubicar ins
talaciones industriales, pero el 
alcalde entenderá seguramen
te que, por mucho que el inter
vencionismo municipal inten
te -o asegure intentar- que las 
fábricas eliminadas de la N-II 
se pongan en otro lugar del 
térrrúno alcalaino, eso no es 
seguro y además no tiene por 
qué ir ligado forzosamente al 
cambio de calificación de los 
terrenos. 

Los grandes negocios espe
culativos no están en la cons
trucción de viviendas ni 
siquiera en la promoción, sino 
en la recalillcación de terre
nos. Así que cuando un ayun
tamiento dice que va a poner 
viviendas donde hay fábricas y 
fábricas donde hay labrantios 
lo que en realidad se avecina 
es una oportunidad de espe
culación por partida doble. 

Volviendo a las consecuen
cias de esta tendencia a reca
lificar suelo para convertirlo 
en residencial, queda claro 
que se engloban en una: Alcao 
lá se convertirá defmitivamen
te en una ciudad dormitorio. 
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Accidente v legalidad 
El accidente que ha costado 

la vida a doce personas en 
Murcia ha puesto de manifies
to la hipocresía imperante en 
este sistema, en el que al pare
cer se hacen leyes que el pro
pio legislador espera que no se 
cumplan. 

Miles y miles de personas 
trabajan en condiciones ile
gales en aquella zona y es de 
suponer que lo sabe todo el 
mundo, desde los contratado
res que hacen contratos ile
gales hasta los contratados 
que han de conformarse con lo 
que puedan agarrar porque 
más cornadas da el hambre y, 
por supuesto y en lugar de 
honor, las autoridades compe
tentes que miran para otro 
lado por el motivo que sea; 
quizá porque creen que el 
legislador hizo leyes poco con
sistentes con la realidad, pero 
eso no es una justificación. 

Es preciso hacer una cam
paña clara y concienzuda, 
desde cultural hasta profesio
nal y por supuesto gubernati
va, contra la contratación ile
gal. Aquí no hay hueco para 
falsos liberalismos: si la ley no 
es adecuada para la realidad a 
que se refiere, hay que cam
biar la ley, pero mientras esa 
ley exista ha de ser aplicada. 

Una muestra de gobernante 
que no sabe por dónde anda 
es el señor delegado del 
gobierno en Murcia cuando 
dice -tras la lógica negativa de 
los empresarios lorquianos 
decentes a hacer contratos ile
gales y su subsiguiente suge
rencia de que se legalice la 
situación de los trabajadores 
inmigrantes- que lo que tienen 
que hacer esos empresasrios 
es contratar a los 1.600 espa
ñoles que están parados. El 
buen señor no considera, pri
mero, que tal vez esos 1.600 
trabajadores españoles para
dos no quieren hacer el traba -
jo que se ofrece. O -¿por qué 
no, visto lo visto?- quizá algu
nos de esos españoles parados 
no están tan parados, aunque 
tampoco trabajen legalmente. 
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El Tribunal de Cuentas establece irregularidades linancieras 

La Universidad de Alcalá duplicó 
en tres años su deuda con Hacienda 
La Universidad de Alcalá h a recibido un varapalo del Tribunal de Cuentas, al m enos por lo que se 
refiere a las irregularidades financieras que presenta la gestión del equipo rectoral que dirige 
Manuel Gala. La bomba que se esperaba por parte de diversos sect ores universitarios que venían 
manifes tando su oposición a Gala, ha estallado. El Tribunal de Cuentas ha confirmado la exis
tencia de irregularidades en la construcción del Polit écnico y también ha puesto de relieve la 
deuda que mantiene la universidad con Hacienda, que en los tres años que van desde 1995 a 1998 
se duplicó al pasar de 987 a 1.878 millones de pesetas. 

Si un contribuyente tiene 
una deuda con Hacienda, a 
buen seguro que le caerá todo 
el peso de la ley en forma de 
embargos con recargos. Pero 
si el lema es que 'Hacienda 
somos todos' , habría que aña
dir que posiblemente sea así 
pero hay una excepción, la 
Universidad de Alcalá, que no 
sólo no ha_ingresado las reten
ciones de IRPF sino que en 
tres años ha dejado que esa 
deuda se multiplique. 

Lo único que salva a la uni
versidad de ser embargada es 
que es una institución pública 
y que a éstas la ley no permite 
embargarlas cuando adeudan. 
Es decir, que las deudas que 
pueda acumular son asumi
das por la administración; es 
decir, que Hacienda somos 
todos y todos tenemos que 
asumir la deuda multimillona
ria que deja un equipo rectoral 
presidido por Manuel Gala. 

La situación era ya preocu
pante en 1995, cuando la 
Comunidad de Madrid se hizo 
cargo de las competencias 
universitarias. Por aquel 
entonces la Universidad de 
Alcalá tenia ya una deuda de 
987 millones con Hacienda y, 
según el diario "El País", las 
retenciones del IRPF no ingre
sadas por la Universidad de 
Alcalá fueron asumidas por el 
estado. 

Sin embargo, lejos de arre
glar una situación económica 
que aparentemente es caótica, 
la cuestión fue agravándose 
cada vez más. Tres años des
pués, en 1998, la deuda de la 
Universidad de Alcalá con la 
hacienda pública era de casi 
2.000 millones de pesetas , 
concretamente 1.878 millo
nes. 

1.638 millones 
de créditos 
Hay más irregularidades 

detectadas por el Tribunal de 
Cuentas. Así por ejemplo, los 
auditores públicos han detec
tado que en 1998 la universi
dad pidió créditos por valor de 
1. 638 millones de pesetas con 
los que pretendía financiar 
inversiones y gastos corrien
tes. A la fórmula del endeuda
miento con entidades banca-
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rías recurren habitualmente 
las instituciones públicas. El 
problema es que la universi
dad tendría que haber pedido 
autorización a la Comunidad 
de Madrid. Los auditores com
probaron que no existía tal 
autorización y, cuando la 
pidieron a la Universidad de 

Alcalá, desde ésta se les facili
tó al parecer otro documento 
de análoga finalidad pero que 
ya fue aplicado en el presu
puesto de 1997. 

Tan sorprendente como esto 
es el caos financiero que se ha 
venido observando en el Poli
técnico. En la oposición al 

;i ~ostería bel ~stubíante PARA~ 
EN ALCALÁ DE HENARES TIENE MIL Y UN SITIOS 

DONDE DEGUSTAR UN MENÚ ESPECIAL EN EL FIN DE SEMANA 
MIL ... Y UNO: 

11.a J!Jostrría brl <estubíantr 
PORQUE EL VIERNES 12 NOCHE, 

SÁBADO 13 Y DOMINGO 14 DE ENERO DE 2001 
LES OFRECEMOS: 

MENÚ ESPECIAl DEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORILES 
CON DOS APERITIVOS 

* * * 
ASADILLO DE PIMIENIOS AL COMINO CON MQJAMA DE A'IÚN 

* * * 
SALMONETES A LA PARRIILA CON VINAGRETA TIBIA 

Y PISTO DE SETAS 

* * * 
WMO DE CERDO BRASEADO 

RELLENO DE FRUTOS SECOS CON PURÉ DE REINETAS 

* * * 
PUDIN DE CASTAÑAS CON SALSA DE CHOCOLATE 

* * * 
CAFÉ CON ALMENDRITAS GARAPIÑADAS 

DE LAS MONJAS CLARISAS 

* * * 
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El rector declaró 
en octubre a 

PUERTA DE MADRID 
que la deuda total 
de la uniVersidad 

era entonces 
6.500 millones 

actual equipo rectoral no se ha 
dejado de señalar que la 
mayor brecha económica que 
tiene abierta Manuel Gala está 
en el Politécnico. La universi
dad adjudicó por 532 millones 
la construcción de la primera 
fase del edificio; lo hizo con
cretamente mediante procedi
miento negociado, sin publici
dad ni concurrencia. Al pare
cer, la universidad consideró 
las obras como ampliación de 
un contrato anterior, pero la 
adjudicación se hizo nueve 
meses después de haberse 
recibido las obras del contrato 
principal y estar por tanto 
finalizada, según el diario "El 
País". 

Elecciones al claustro 
que elegirá al rector 
Estas irregularidades detec-

tadas por el Tribunal de Cuen
tas se han ido a hacer públi
cas quizá en el momento más 
oportuno para poner las bases 
que puedan llevar remedios a 
la gestión de la universidad 
alcalaína. Hay quienes en la 
universidad especulan con la 
posibilidad de que se ha pro
ducido una filtración de la 
auditoria a 'El País' por parte 
de alguien muy próximo a 
Gala a fm de que pueda salir 
perjudicado en una situación 
electoral que se va a plantear 
en el mes de febrero . 

En efecto, en el próximo mes 
la universidad celebrará elec
ciones al claustro y todo el 
mundo sabe que ese nuevo 
claustro será el que elija al 
próximo rector. Así, si la opo
sición consigue buena parte 
de los claustrales, Gala puede 
tener dificil la reelección, en el 
supuesto caso de que decida 
presentarse, decisión que no 
aclaró en un sentido ni en otro 
cuando PUERTA DE MADRID 
se lo preguntó hace ya meses. 

Por· otra parte, recordaremos 
que el rector Manuel Gala ya 
admitió en una entrevista que 
mantuvo con PUERTA DE 
MADRID que la deuda total de 
la universidad alcalaína era 
entonces de 6.500 millones de 
pesetas, aunque ignoramos si 
en ese montante total el rector 
incluía también las deudas a 
Hacienda. 

PUERTA de Madrid 



El colegio Miguel Hemández ayer, jueves, cuando surgió el problema. 

Es posible que varias aulas estén en condiciones similares, por lo que la dirección 
del colegio Miguel Hernández revisará todos los techos de las clases 

una grieta en el techo dio la voz de alarma 
ante un posible derrumbamiento 
La dirección del colegio Miguel Hemández está tomando cartas en el asunto para prevenir así lo 
que podría haber sido una catástrofe si no llegan a darse cuenta de que una grieta situada en el 
techo de una de las clases de Educación Infantil se estaba abombando de una manera considera
ble. La rápida actuación de la dirección hizo que el problema se solucionara de la manera más 
tranquila y sin ningún tipo de incidentes. El director del centro, Juan Carlos García Merino, avi
só al Parque de Servicios para que vinieran a ver qué era lo que ocurría. Los albañiles tiraron el 
techo golpeándolo, evitando así que hubiera podido dernunbarse cuando los niños se encontra
ban en horario lectivo. Es posible que varias aulas del centro estén en condiciones similares, por 
lo que la dirección del colegio está revisando todos los techos. 

24 niños de una de las cla
ses de Educación Infantil del 
colegio Miguel Hernández han 
sido trasladados a otro aula 
por miedo a que el techo de su 
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clase pudiera derrumbarse. 
Fue el conserje del colegio el 
que descubrió que en el techo 
de una de las clases había una 
grieta. Al parecer esa grieta ya 
llevaba bastante tiempo, pero 
el problema apareció al descu
brir que parte del techo se 
había abombado. 

El miércoles día 10 de enero, 
la dirección del colegio decidió 
llamar al Parque de Servicios 
para que mandaran a los alba -
ñiles para que descubrieran 
qué era lo que estaba ocu
rriendo en el techo y saber el 
porqué de ese abombamiento. 
El director del colegio Miguel 
Hernández, Juan Carlos Gar
cía Merino, explicó: "Por la tar
de vinieron los albañiles y , al 
golpear el techo, tiraron dos 
filas de bovedillas de dos 
metros de largo. El techo no se 
derrumbó, sino que los albañi
les lo tiraron por precaución". 
Según manifestó el director a 

PUERTA DE MADRID, es muy 
posible que otras clases del 
centro se encuentren en con
diciones similares. En la 
mañana del jueves día 11 de 
enero, el director y el secreta
rio del colegio fueron pasando 
por varias clases del centro y, 
al golpear el techo con un 
paraguas, habían notado que 
sonaba a hue'co: "Desconoce
mos la gravedad del asunto y 
no sabemos si lo que nosotros 
hemos notado es normal o no 
lo es, porque nosotros no 
somos técnicos". Juan Carlos 
García comentó que se están 
revisando todos los techos 
para solucionar el problema 
de antemano. 

La dirección del centro igno
ra cómo se ha producido esto: 
"En la clase en la que hemos 
provocado el derrumbamiento 
no había goteras, así que no 
comprendemos esta situa
ción". 

Desbordamiento 
del río Henares 
en Sigüenza 

En la mañana de Reyes, 
d ía 6 d e enero, el rio Hena
res se desbordó a su paso 
por la localidad de Sigüen
za e inu ndo las inmedia
ciones y el acceso al cole
gio de los Hermanos 
Maristas, situado en la 
carretera de Horna. Por 
otra parte, esa misma 
mañana se produjo el 
hundimiento de un puente 
en la carretera que une la 
Cm-110 con Santanera, 
dependiente del ayunta
miento de Riofrio del Lla
no, también cerca de 
Sigüenza. 

Debido a las aportacio
nes de agua recibidas en 
la presa de Beleña, que 
abastece de agua a Alcalá, 
con puntas cercanas 
durante esa noche del 6 de 
enero a los 114 m 3 por 
segundo, se procedió a 
desaguar al rio Sorbe has
ta 80 metros cúbicos por 
segundo. Dado que se 
mantenían cerradas las 
presás de Alcorlo y Pálma
ces , la comisión de 
desembalses estimó que 
no debería representar 
peligro alguno aguas aba
jo. El día 8 de enero se 
desembalsaron 40 metros 
cúbicos por segundo y el 
río Henares presentaba a 
su paso por Alcalá una 
inusual y bella imagen con 
su cauce lleno casi por 
completo. 

El jueves por la tarde, la 
policía municipal complu
tense estaba pendiente de 
lo que pudiera ocurrir con 
el río Henares a causa de 
la persistente lluvia que 
llevaba cayendo durante 
horas al cierre de esta edi
c10n de PUERTA DE 
MADRID. 
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Hace ya dos largos meses, es 
decir el año pasado, también el 
siglo y el milenio pasados para 
no quedar mal cuando todos lo 
repiten como latiguillo, dos 
meses largos digo, una perio
dista me entrevistó para poca 
cosa, porque, luego de más de 
una hora de conversación, no 
ha publicado nada de cuanto le 
dije. Eso sí, fue hábil, guardó 
todo y ha ido soltando cosas 
poco a poco y oportunamente, 
citando alguna vez el origen. 
Y así fue en otra entrevista al 
máximo responsable de la 
Sociedad de Condueños, cuan
do aprovechó y metió una 
cuña núa al decir que, aparte el 
salvamento y propiciación de 
la vuelta de la Universidad a 
Alcalá, gran parte de la cultura 
complutense actual se debía a 
actuaciones de los Condueños. 

Como parecía allí, y lo seña
laré al final, que sólo podía 
sostenerse la tesis apoyándose 
en mi palabra, aportaré algu
nos datos que demuestren mi 
aserción. 

Naturalmente que, muchos 
de ellos, hicieron tareas cultu
rales, no como miembros de la 
entidad condominal sino por 
múltiples otras razones y ocu
paciones. Recordemos que 
Estebam Azaña Catarinéu hizo 
una meritísima historia de 
Alcalá y que bajo su mandato 
como alcalde se erigieron las 
estatuas de El Empecinado y 
de Cervantes. Por si eso fuera 
poco, podría añadirse la crea
ción de una "Sociedad Protec
tora de Adultos" para enseñar 
y culturizar a mayores, que 
llegó a contar con hasta 
noventa y cuatro alumnos en 
un solo curso. Malo, si lo 
vemos como fuerte signo del 
analfabetismo de la época. 

No se debe olvidar a Fran
cisco de Asís Palau, autor de la 
idea de que en la Comisión 
Administrativa de Condueños 
hubiera un vocal dedicado 
especialmente a vigilar todos 
los aspectos artísticos que 
pudieran afectar a los edificios 
de la isla de la Universidad 
Cisneriana, amén de sus inves
tigaciones históricas y litera
rias. Como dato curioso, el 
último vocal que ostentó la 
denominación de "vocal artís
tico", "vocal de la parte artísti
ca", "vocal del arte" y otras 
denominaciones con que apa
rece a lo largo de los años, el 
t!ltimo, fue D. Félix Huerta y 
Alvarez de Lara, presidente 
penúltimo de la entidad. 

Ahí está también D. Francis
co Huerta Calopa, jurista de 
prestigio, miembro de la Aca
demia de Jurisprudencia, fun
dador en 1930 de la Sociedad 
Cervantina, que quería tuviera 
sede en Alcalá, y de dos perió
dicos locales; autor de un estu-
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Los Condueños, precursores 
de acciones culturales 

dio sobre la imprenta complu
tense y, junto a su hermano, 
creador de una hermosísima 
biblioteca, desgraciadamente 
perdida, que he podido estu
diar, estudio que, probable
mente, nunca verá la luz. Jun
to a él su hermano José Félix, 
magistrado en ejercicio, alcal
de de Alcalá, amigo profundo 
de Unamuno, que quiso dar a 
la ciudad el esplendor que en 
tiempos m·odemos, y aún hoy, 
se le ha negado. Y antes sus 
antecesores fundadores del 
Parque O'Donnell, el Círculo 
de Contribuyentes, el Hotel 
Cervantes, y largos etcéteras. 

La nómina podría alargarse 
hasta un centenar de personas 
del mundo de la cultura y la 
política, Manuel Azaña apar
te. Sólo voy a entresacar dos 
hombres más, incluso por 
menos conocidos de muchos: 
El Padre Juan José de Lecan
da, es el primero. Vasco, asen
tado en Alcalá en el Oratorio 
de San Felipe, llevó a cabo 
una labor de defensa y promo
ción de los valores compluten
ses que le hacen hijo adoptivo 
por méritos propios, complu
tense emérito de excepción. 
Salvó la Puerta de Madrid que 
se quería derribar, escribió 
opúsculos y folletos, promo
vió todo tipo de actividades 
culturales de la que destaco la 
exposición de arte del año 
1926 no superada e insupera
ble en la ciudad de hoy por 
causa de las pérdidas inciviles 
de todo tipo y ocasión. Si 
Miguel de Unamuno escribió 
de Alcalá "En mi país", a 
Lecanda se debe, puesto que 
el Rector Magnífico de Sala
manca vino a Alcalá en bús
queda de auxilio espiritual y 
amigable en un par de ocasio
nes y en recuerdo de los años 
juveniles bilbaínos en que el 
P. Lecanda había sido su men
tor espiritual en una organiza
ción juvenil católica. 

Y junto al oratoriano, José 
María Vicario, un alcarreño 
aquí trasplantado. Escribía en 
la prensa local como "El Vica
rio de Durón", con una prosa 
azoriniana; administraba 
escrupulosamente los escasos 
caudales municipales; hacía 
las actas de Condueños, cuan
do fue secretario, con escrú
pulo caligráfico y notarial, y 
vestía como un personaje de 
Zuloaga: larga capa parda y 
boina del terruño, que cobija
ba un rostro arrugado y cetri
no protector de una sempiter
na colilla de cigarro pegada a 

la comisura de los labios. Fue 
también el alma de aquella 
exposición. 

Andando el año 1928, ya en 
lo colectivo, el Excmo. Ayun
tamiento proyectó hacer una 
biblioteca y museo cervanti
nos. Se dirigió a la Sociedad 
de Condueños en demanda de 
local adecuado y no encontró 
obstáculo alguno cuando puso 
sus ojos en el colegio de San
ta Catalina o de los Físicos y 
Teólogos, en el Callejón de 
Santa María. La puesta en 
marcha de la institución no se 
hizo por las dificultades muni
cipales, pero aún quedan las 
huellas de alguna reforma ini
ciada en algunos rincones del 
edificio. Por ejemplo en los 
alféizares de las ventanas del 
piso alto, que conservan unos 
muy buenos azulejeados que 
merecen conservación. 

Al año siguiente el, muy 
poco antes creado, Patronato 
Real de Turismo, inició sus 
actividades con la transforma
ción en Gredos de un pabellón 
de caza, que usaba Alfonso 
XIIl, en el primer parador de 
una formidable red que aún 
continúa. De inmediato el 
nuevo organismo se dirigió a 
los Condueños y halló en ellos 
el eco preciso para poder 
transformar un buen espacio, 
abierto a las Calles de los 
Colegios y de San Pedro y San 
Pablo y al Patio Trilingüe, 
donde se hizo la universal
mente famosa Hostería del 
Estudiante. Sólo es, en ver
dad, un espacio para la refac
ción (búsquese en el dicciona
rio y olvídese el monstruo 
apelativo de restauración y de 
restauradores para quienes 
ejercen el oficio, cuando de 
comer se trate). Sólo, sí, pero 
ya está en marcha hacer, justo 
enfrente, el imprescindible 
parador. Así pues, comedor ya 
tenemos. Sólo falta un subte
rráneo para cruzar la calle. 

El deporte que, en los últi
mos años dio bastantes que
braderos de cabeza a la socie
dad que nos ocupa y, especial
mente, a algunos de sus direc
tivos, halló alas protectoras, 
muy superiores a sus mereci
mientos, en aquel espléndido 
colegio que el Ayuntamiento 
no usó para sede cervantina. 
Durante sesenta y cinco años, 
disfrutó la Real Sociedad 
Deportiva Alcalá de una sede 
no digna de un equipo de pri
mera división de fútbol, sino 
de un museo de primera fila. 

¿Más? Sí, por supuesto, En 

1956, en el trascurso de una 
sesión de la Comisión Admi
nistrativa, que así se llama la 
junta de gobierno de la Socie
dad de Condueños, andante el 
mes de junio, uno de sus voca
les, Don Juan Gallego Femán
dez, propuso que, desde ese 
año, se celebraran exequias 
fúnebres y algún acto cultural 
en honor del Cardenal Cisne
ros. Se cumplió el 16 de 
noviembre de 1960, de acuer
do con el Cabildo Magistral, al 
tiempo que se entregaba una 
lámina de propietario, como 
premio, por una biografía 
sobre el ilustre Cardenal Pri
mado. Era el final de un con
curso convocado el año ante
rior por la Mutual Compluten
se con motivo de sus bodas de 
oro. A la lámina acompañaba 
una modestísima, hoy, canti
dad. Ambas cosas recogió el 
ganador, Don Jesús Femández 
Majolero, actual vicepresiden
te y secretario de la Sociedad 
de Condueños. 

Con este hecho conmemora
tivo la entidad se anticipa en 
veinte años a la festividad que 
luego retomara la Universidad 
y que algunos consideran 
como fundación por iniciativa 
propia. 

Finalmente, para no cansar, 
cuando el turismo es un hecho 
social incuestionable, preocu
pación de todos y motor eco
nómico fundamental, es obvio 
que la conservación de los edi
ficios de la Universidad Cisne
riana y, especialmente de la 
monumental fachada, son el 
eje de las visitas a Alcalá jun
to con el Príncipe de las 
Letras. Pues bien, añádase a la 
Hostería del Estudiante citada, 
el que en 1975 en local de 
Condueños se hizo la modesta 
primera oficina de turismo que 
aún funciona. 

Aún podría, y a lo mejor el 
desafío me incita a ello, añadir 
algunos datos más. 

Y lo haría con gusto y 
demostrar así que el "son 
motores fundamentales de los 
nuevos tiempos culturales de 
hoy", (García Gutiérrez dixit, 
que usó la periodista) no es un 
farol de quien lo dijo. 

Y nótese que no he citado 
para nada los usos de los edifi
cios fundamentales, ni del uso 
universitario. 

Es un asunto inagotable que 
la mayoría, incluidos algunos 
derechohabientes, han tardado 
casi siglo y medio en apreciar. 

Exactamente ciento treinta y 
seis años. Y me salen bien los 
números, ahora que van ciento 
cincuenta. 

J!ranciscq Javier 
GARCIA GUTIERREZ 

Cronista de la ciudad 
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Existen en nuestra ciudad una 
serie de lugares que pasan actual
mente inadvertidos, pero que en 
el pasado fueron rincones donde 
se refugiaban los torrentes de 
amor, de esa juventud que se fue 
diluyendo con los años, como el 
terrón de azúcar en la bebida 
caliente. 

Un rincón para la nostalgia tiempos de "conquista", siempre 
predispuestos a enamorarnos, 
siempre con la mirada expectan
te para cruzarla con otra de una 
chica atractiva. Era la flor de la 
vida. 

Siempre los enamorados han 
buscado la soledad, donde tuvie
ran libertad de acción y pudieran 
expresar sus sentimientos de uno 
hacia el otro sin miradas indis
cretas. Enamorarse ha sido siem
pre, y será, como un contagio 
profundo que nos atolondra y nos 
invade haciéndonos vivir dos 
veces: una nuestra vida física y 
otra en espíritu, pensando siem
pre en la persona amada cuando 
no se encuentra a nuestro lado. 
¿Qué hará?, ¿cómo lo pasará?, 
¿estará pensando en nosotros? 
Preguntas que nos recrean y tor
turan a la vez, ya que el distan
ciamiento de dos enamorados es 
siempre una cuenta atrás para 
volver a verse. 

Cuando nos adentramos en "El 

fW~ @ámara 

parque", lugar que fue íntimo, y 
que seguirá siendo para otros 
que viven años de euforia amo
rosa, abrimos el álbum de fotos 
antiguas, volvemos a vivir años 
ya lejanos, y nos recreamos 
sacando de nuestra mente 
recuerdos vividos en tan signifi
cativo lugar. De ellos, quizá "el 
estanque" sea el lugar para ena
morados. Ya han desaparecido 
los pececillos, el lugar se ha 
aviejado como nosotros, pero el 
encanto perdura con el paso de 
los años. 

Los enamorados se sensibili
zan en grado sumo, ante el aro
ma de una flor, el espejo de un 
estanque, la brisa suave de un 
día primaveral...; todo ello dis
frutado en "nuestro parque". Los 
pinos saben y encierran toda la 
historia amorosa desarrollada en 
su entorno. Algunos muestran 
una inclinación, propia de la 
curiosidad de quien no quería 
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perderse una conversación amo
rosa. Los parterres han vivido el 
paroxismo total de los enamora
dos, que no han sentido la hume
dad del terreno en los momentos 
álgidos de pasión amorosa: 
sudor y rocío han formado un 
coctel, haciendo peligrar la inte
gridad física de la gabardina que 
hacía de manto protector. 

Nuestro parque - quién lo 
diría-, insensible al paso de los 
años. No lo denominemos con su 
nombre propio, desfigurarnos su 
significado en nuestras vidas. 
"El parque" sólo habrá uno para 
los que no tuvimos otro lugar de 
recreo. Un día cualquiera nos 
introducimos en su entorno y 
nos dedicamos a soñar. Un paseo 
lleno de nostalgia. Nuestro andar 
es lento, nuestra mente rápida. 
De pronto suena una música y 
vemos en su plaza central un 
ambiente de verbena, volvemos 
por breves momentos a esos 

Ahora que nuestro Alcalá se ha 
hecho tan grande "El parque" 
queda muy lejano. Sin embargo, 
no hemos sido capaces de hacer 
otro parque. Existen espacios 
abiertos, pero los parques no 
cuajan. Son parques sin historia, 
donde sus habitantes pasan desa
percibidos. Los enamorados no 
necesitan ocultarse: eso que han 
ganado en libertad. Nuestra his
toria es otra, ya pasada y asenta
da en una mente nostálgica. Pero 
no por ello deja de estar viva, 
porque es la historia de nuestro 
pueblo, del lugar donde nacimos, 
crecimos y nos desarrollamos en 
familia. Siempre habrá tiempo de 
enamorarse a diario de algo bello 
que sucede a nuestro alrededor. 
Al fin y al cabo, ¿qué sería de 
nuestras vidas si no llevaran el 
amor por delante? 

ATILA-NO 

fW~ @ámara 
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En relación con el escrito que 
aparece en la edición del sema
nario PUERTA DE MADRID de 
fecha 23 de diciembre, firmado 
por la AA.VV. Distrito VIII , 
quiero manifestar, como concejal 
de Ciudad Sostenible (antes 
Medio Ambiente), lo siguiente: 

l.- Que es cierto que dicha 
AA.VV. Distrito VIII ha solicita
do en reiteradas ocasiones la lim
pieza del área de juegos infanti
les situada al final de la calle 
Fray Juan Gil. 

2.- Que también es cierto que 
en reiteradas ocasiones este con
cejal ha dado instrucciones a los 
servicios técnicos correspon
dientes para extremar la limpieza 
de la zona, así como a la Policía 
Municipal para extremar su vigi
lancia, aunque el problema sigue 
existiendo por la actitud incívica 
que una rmnoóa tiene en contra 
de la mayoóa de los vecinos. 

El hecho de que este concejal 
no haya contestado formalmente 
a la AA.VV. Distrito VIII no 
quiere decir, por lo tanto, que no 
se hayan adoptado medidas al 
respecto, que lamentablemente 
no han sido efectivas hasta el 
momento. Por ello, se está estu
diando la posibilidad de adoptar 
otras medidas más contundentes 
que puedan paliar esta situación: 
vallado de la zona, colocación de 
expendedores de bolsas para 
recogida de excrementos cani-

nos, etc. _En "No es 
cualquier 
caso, consi-
dero que estas medidas deben 
ser consensuadas con la AA. VV. 
para que sean más efectivas. 

3. Que estoy orgulloso de ser 
concejal de esta Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad, y presumo 
de trabajar para q_ue esta ciudad 
mejore medioambientalmente, en 
la medida que los recursos hu
manos y económicos nos lo per
miten. En cualquier caso, mi vo
luntad y la del equipo de gobier
no se plasma claramente en las 
partidas presupuestarias que este 
Ayuntamiento ha destinado, des
tina y destinará para la mejora 
medioambiental de la ciudad (más 
de 2.500 millones de pesetas). 

4.- Que lamento no compartir 
la opinión de la "AA.VV. Distri
to VIII" respecto a la situación 
de nuestra cmdad, ya que consi
dero que las afirmaciones gené
ricas que realizan no se ajustan a 
la realidad y parecen más dirigi
das a atacarme a mí personal
mente que a criticar con argu
mentos razonables la gestión de 
un concejal de este Ayuntamien
to, ya que: 

NO ES CIERTO que los par
ques de nuestra ciudad estén 
"todos hechos un asco". 

NO ES CIERTO que el Ayun
tamiento se gaste dinero en ajar
dinar zonas y "el señor conce-
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e l. e rto" jal las deje 
abandona-
das". 

NO ES CIERTO que el Ayun
tamiento se gaste dinero en em
bellecer la ciudad y "el señor 
concejal se olvide de mantener 
la belleza". 

Hay importantes deficiencias 
en un buen número de zonas ver
des, pero ya se está trabajando 
en su remodelación y mejora, 
incluso con la instalación de rie
go automático y dotación de 
zonas para perros. Se han inver
tido ya 40 millones en un pro
yecto que se está ejecutando 
actualmente. Se va a ejecutar en 
breve un proxecto de remodela
ción de 80 rrullones, y están pre
vistos 300 millones para el año 
2001. Además, se está vigilando 
más estrechamente el manteni
miento de las zonas verdes reali
zado por la contrata correspon
diente, habiendo mejorado de 
manera apreciable en el último 
año y medio. 

Por lo tanto, la voluntad del 
equipo de gobierno en este tema 
es manifiestamente clara, y no 
hay lugar a dudas de que quere
mos mejorar las zonas verdes 
de nuestra ciudad. 

5.- Respecto al cambio de 
recorrido de la línea de autobu
ses al regreso desde Forjas, y 
aunque no es un tema de mi 
competencia, soy consciente que 

-ceident 

-Centro de lmplantología 
y Estética Dental 

la instalación de una nueva para
da en la zona se realizó a petición 
de los vecinos, y que se instaló 
en el lugar donde está porque era 
el más adecuado. 

Los vecinos de Alcalá de 
Henares nos han merecido, nos 
merecen y nos merecerán siem
pre el máximo respeto, y en 
absoluto deben ser catalogados, 
como da a entender la AA. VV. 
Distrito VIII, como basura. No 
olviden que nosotros también 
somos vecinos de esta ciudad, y 
nos preocupan los problemas que 
todos tenemos. Considero que 
las afirmaciones realizadas en 
este sentido por dicha Aso
ciación y los calificativos utiliza
dos respecto al señor alcalde y al 
señor concejal responsable ("in
telectual" e "inteligente", respec
tivamente) no tienen ningún sen
tido y están en la línea de atacar 
personalmente a los responsables 
políticos, desconozco con qué 
objetivo, y no en la de criticar 
con argumentos objetivos la ges
tión del equipo de gobierno. 

6.- En cualquier caso, me 
ofrezco para trabajar "codo con 
codo" con la AA.VV. Distrito 
VIII para contribuir a la mejora 
medioambiental de nuestra ciu
dad. Mi puerta ha estado, está y 
estará siempre abierta. , 

Fernando MARIN 
Concejal Delegado 

de Ciudad Sostenible. 
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Otra vez los frescos 
de Santa María 

Ya les he escrito en otra 
ocasión y. a pesar de que no 
publican ustedes nada más 
que lo que les interesa, me he 
animado a hacerlo de nuevo, 
pues estoy absolutamente 
alucinado con su semanario y 
la atención que le está dedi
cando a este tema. 

¿Saben ustedes por qué no 
les contestan desde el Obis
pado? Porque deben de estar 
partiéndose de risa y segura
mente necesitan las dos 
manos para sujetarse la tripa 
para no desternillarse cuan
do leen todo lo que ustedes 
publican sobre este tema. 

¿Realmente piensan uste
des que los técnicos, los 
encargados del Patrimonio o 
el señor Obispo van a respon
der ante semejante sarta de 
sandeces? No señores, estoy 
seguro de que son personas 
con criterio y han considera
do que las pinturas de Santa 
Maria debían desaparecer 
pues para nada pegaban con 
la Iglesia de Jesuitas. 

Ahora bien, si el problema 
es que fueron pintadas por el 
padre Palero, a quien todos 
admiramos, y que además es 
alcalaino, entonces ya el ridí
culo es todavía mayor. Porque 
¿es acaso un valor artistico, 
histórico o cultural que el 
pintor de unos cuadros horri
bles sea de Alcalá de Hena
res? ¿Valen más las obras de 
una persona porque la misma 
sea un santo varón? Evi
dentemente no. Pero ustedes 
hacen causa de estos dos 
razonamientos y los antepo
nen a la historia, al arte y a 
todo lo demás. Por eso no les 
contestan a ustedes y yo creo 
que hacen muy bien. ¿Qué 
hemos hecho los alcalainos 
(católicos, chinos o ateos) en 
los últimos 40 años por pre
servar esta iglesia? Absoluta
mente nada, salvo protestar 
contra los que hacen algo y 
defender al "afamado artista 
que domina tanto la pintura 
como la escultura y las técni
cas de restauración" que pin
tó la iglesia de rojo, colocó 
unas copias totalmente des
proporcionadas en el retablo 
y pintó en las paredes unos 
cuadros "con vivos colores 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.V.S.R 
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cartas 
que captaban la atención de 
los feligreses" . 

El arte sólo es arte por sí 
mismo, no por las cualidades 
humanas de quien lo ejecuta 
ni por su lugar de nacimien
to, o estancia. Me recuerdan 
al fundamentalismo de un tal 
Arzalliuz que sólo considera 
bueno lo sea vasco, sea como 
sea e incluso disculpa a los 
que no actúan bien por el 
mero hecho de ser vascos. 

Aunque no quisiera .ser 
pedante, sólo les pido que 
revisen las grandes iglesias 
contemporáneas a Santa 
Maria y admiren las obras de 
Natoire, Domenichino, Bacic
cia y sobre todo las del Jesui
ta Andrea Pozzo, comparen y 
verán qué razón tienen si han 
hecho ocultar "lo" que había. 

Ni soy técnico ni erudito, 
tan sólo un humilde lector de 
libros y viajante, pero estoy 
seguro que las personas que 
sí saben de esto coincidirán 
conmigo. ¿Por qué no lo 
ponen en los papeles? No les 
animo a ello porque tras 
escribir esta carta, creo que 
es mejor olvidar cuanto antes 
este episodio ridículo. ¡Ah!, se 
me olvidaba decir que las 
risas y carcajadas y el pito
rreo generalizado sería ya el 
no va más si a alguien se le 
ocurre llevar este tema nada 
menos que a Estrasburgo. 

Felipe MÁRMOL DE 
ANDRÉS 

A quien corresponda 
Con la esperanza puesta en 

que a quien corresponda sepa 
sacar provecho de estas refle
xiones. Y con el temor en que 
quizás los sentimientos dicta
toriales que rigen sus actos 
no se lo permitan, pero sien
do en mi grande el afán por 
reflexionar, vayan pues estas 
por delante, que quizás tiem
pos peores vengan en los que 

a uno ni reflexionar dejen. 
¿A quién corresponde apro

bar y supervisar las obras de 
restauración de la iglesia de 
Santa Maria (Jesuitas)? 

A quien corresponda, per
done que le diga: Dedíquese a 
otra cosa porque cuando 
"Dios" repartió ese "don" que 
es "el saber hacer" usted 
mucho me temo que hizo 
"novillos". 

Disculpe mi franqueza, 
desconozco sus criterios, 
pero desde luego no compar
to en absoluto el de encalar 
los muros de un templo como 
un fariseo. 

De lo que sí estoy seguro es 
de que gracias a su desfacha
tez jamás podré volver a con
templar esos dos frescos que 
allá por los años 60 nos pintó 
un cura alcalaino, paramos
trarnos cómo hacia el año 
300 los Santos Niños sufrían 
martirio en el "Campus Lau
dable", donde pronto había 
de germinar la semilla de 
nuestra ciudad de Complu
tum. O cómo en el año 1184 
unos labradores hallaban en 
las orillas del Henares a una 
Virgen pequeñita y morena 
que pronto sería venerada 
como patrona de nuestro 
Alcalá. 

A quien corresponda me 
gustaría pedirle que, antes de 
volver a amordazar los fres
cos con un velo de cal, encar
celar claustros con rejas de 
acero y cristal o incluso con
denar a desaparecer bajo 
nuestros pies lápidas funera
rias, recapacite usted. 

Y si su prepotencia no se lo 
permite, haga el favor de avi
sar antes. No vaya a ser que 
le dé por obligar a evolucio
nar hacia el cubismo los fres
cos de la capilla de las Santas 
Formas, envolver en aluminio 
los muros de nuestra Magis
tral-Catedral cual burda imi
tación de algún museo bilbaí
no, o incluso por montarnos 

Moda femenina en 
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un circo en el patio del Pala
cio Arzobispal. 

Espero que recapacite y tra
te de subsanar su atrocidad. 
Para que de estos dos frescos 
no solamente quede el 
recuerdo y las copias de ellos 
que gracias a la Cofradía de 
Nuestra Señora del Val pode
mos contemplar colgadas en 
los muros de la ermita. 

De todas formas, su Ilustrí
sima y un servidor creo que 
tenemos claro a quién corres
ponde. 

Jesús MUÑOZ ENCABO 

Al responsable 
de Educación 

Señor concejal de Educa
ción, como usted ya sabe, 
desde hace algún tiempo se 
escolariza en los colegios 
públicos a los niños que cum
plen los tres años durante el 
año escolar, con lo cual no es 
lo mismo el que los cumple 
en enero que el que los cum
ple en diciembre. Teniendo en 
cuenta que hay niños que 
entran sin cumplir los tres 
años, estos niños, si piden ir 
al servicio para hacer sus 
necesidades y se los manda 
solos, lo único que puede 
pasar es que se lo hagan 
encima. Lo que no entiendo 
es que tengamos que estar los 
padres localizables para 
cuando esto suceda ir al cole
gio para cambiarles. Como 
verá, está el trabajo como 
para andar pidiendo permiso 
todos los días para ir a cam
biar los pañales al niño. 
Aparte de que creo que, si 
ofrecen estos servicios, que se 
hagan con toda garantía y, al 
igual que en el comedor tie
nen personal para repartirles 
la comida y cuidar de ellos, 
pongan a alguna persona res
ponsable para cambiar a 
estos niños. Es verdad que 
son pocos niños a los que 
suceda esto y por eso ni las 
APAS ni nadie se queja. Yo 
espero que para el próximo 
curso tomen medidas y si no 
que dejen a los niños más 
tiempo en las guarderías, 
como hacían antes. 

Les saluda atentamente, 

Mª Carme n GARCÍA 
PÉREZ 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.A.M.A. 

PUERTA de Madrid 



cartas 

A quienes se avergüenzan 
de viVir en Esnanales 

Agradezco de antemano la 
publicación de esta carta que 
surge como respuesta a anterio
res misivas de vecinos de Espar
tales que, considero, están 
"echando a perder" este barrio de 
Alcalá de Henares. Dicen quienes 
se quejan que este barrio está 
descuidado, abandonado, que 
carece de zonas verdes, de par
ques para niños, de comercio y 
que para comprar una barra de 
pan hay que recorrer un sinfrn de 
kilómetros. Ese es el resumen de 
sus quejas. 

Bien. Llevo un año viviendo en 
Espartales en un piso de tres dor
mitorios, garaje. trastero, zona 
verde y de juego interiores, que 
compré por once millones de 
pesetas. Cuando por primera vez 
vine a ver mi piso subí en coche y, 
después de examinarlo, me di 
una vuelta por el barrio, vi sus 
amplias avenidas, su carril-bici, 
la cercanía del Hospital, tres line
as de autobuses urbanos, para
das de la Continental, la proximi
dad de la N-11, de la estación de 
tren, lugar intermedio entre dis
tintos centros comerciales.. . Y 
sopesé qué me convenia más. 
Evidentemente sabía, porque mi 
obligación era informarme, que 
Espartales se diseñó sin bajos 
comerciales y que la comodidad 
de ir andando a hacer la comprar 
quedaba supeditada a la implan
tación de un centro comercial. 
Aún así, mi elección fue elegir 
CALIDAD DE VIDA: pasear sin 
aglomeración de gente, sin atas
cos, sin problemas para aparcar, 
con espacio para montar en bici
cleta.. . y con mucha paciencia 
para entender que, como barrio 
nuevo, se necesita tiempo hasta 
ver todos los servicios completa
dos. 

En definitiva, vivo feliz en 
Espartales. Por eso me indigna el 
tratamiento que algunos vecinos 
-me temo que dirigidos- están 
dando a nuestro barrio. Legítimo 
es quejarse y presionar a las 
administraciones para agilizar la 
instalación de servicios; y otra 
cosa es haber elegido una opción 
equivocada para vivir. Por ciento, 
lo que ellos no dicen es que el 
piso que compraron por once 
millones de pesetas hoy se está 
vendiendo a dieciocho. 

Termino dirigiéndome a esos 
mis vecinos: si tan avergonzados 
están de vivir en Espartales, ven
dan su piso, cómprense un ado
sasito más cerca del centro de 
Alcalá, a poder ser frente a las 
puertas de un centro comercial, 
planten tres chopos en su terreno 
y. de una vez por todas, ¡déjennos 
vivir en paz! 

J.G.R. 
Vecino de Espartales 
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El régimen de la 
restauración alfonsi
na, aquel que instau

LOS NOTABLES municipal recauda 
más y mejor que 
nunca, si la ciudad 

ro un general a caballo 
entrando en el hemiciclo de 
las Cortes, se basaba en la 
alternancia de los partidos 
políticos. Liberales y conser
vadores respetaban el corsé 
de la democracia partidaria 
y se turnaban en el Gobier
no de la Nación, sin que 
practicaran en realidad polí
ticas distintas. Los basa
mentos de aquel régimen -
que hoy algunos revisionis
tas de la historia pretenden 
edulcorar- eran la oligar
quía absentista, el tricornio 
de la guardia civil y los caci
ques. Este, el cacique, era el 
auténtico producto del régi
men: Al frente de cada mes
nada partidaria había un 
cacique, normalmente un 
rico terrateniente, que casti
gaba a los díscolos, perse
guía a anarquistas, socialis
tas y republicanos. Era el 
cacique un notable. 

Hoy en nuestra ciudad 
hay mucho notable: algunos 
son herencia del viejo régi
men, aunque no ejercen 
mucho, los que ejercen son 
los notables de la democra
cia. La mayoría son ex: 
"exalgo", excargos munici
pales, exsecretarios políti
cos. Se diferencian de los 
notables caciques del dieci
nueve en que no son terra
tenientes, y que el medio 
social en el que actúan, una 
ciudad camino de la socie
dad postindustrial, no les 
permite instaurar un siste
ma de reparto de favores, 
que es tanto como decir, un 
sistema de compra de 
voluntades y sumisiones. 
Estos "senators" nuestros 
son hombres que por su 
experiencia positiva de lar
gos años de ejercicio político 
venturoso- el que ha permi
tido la llegada triunfal de la 
derechona- aconsejan, opi
nan, se reúnen en conferen
cias, presiden ciertos mon
tajes y como todavia son 
jóvenes, tienen tiempo para 
conspirar. Conspiran contra 
el Gobierno municipal en 
manos de los partidos políti
cos de izquierda, dirigidos 
por un dogmático izquier
dista y un jefe de cuadrilla 
que asaeta a sus concejales. 

Para estos "notables-caci
ques" la mejor tarea que 
nuestra constitución enco
mienda a los partidos políti
cos es elegir a las candida
turas de concejales y pegar 
carteles en las campañas 
electorales y hacer de inter
ventores. La dirección de la 
política de la ciudad es cosa 
reservada a esta colección 

de notables "ex", que acu
mulan saber y experiencia. 
Hasta la fecha éstos confia
ban en que la democracia 
municipal se podía sortear 
mediante el sistema de 
acceso directo y privilegiado 
a nuestra máxima autori
dad, incluso con la cercanía 
de algún concejal privilegia
do y que está a la altura de 
sus nobles y desinteresados 
propósitos y comprende sus 
grandes e iluminadas ideas 
para el futuro de la ciudad, 
aunque las mismas sean 
caras. Mientras niegan unas 
migajas del presupuesto 
municipal para las ideas 
sociales, para los barrios, no 
escatiman finanzas, que 
todas son pocas para su 
diseño futurista de tan 
grandes próceres, lleno de 
museos, festivales cultura
les, etc. 

Estos notables ejercen de 
"magister", frecuentan cír
culos de empresarios, 
medios, donde se codean 
con la derecha más rancia, 
se llevan bien con el P.P. y 
confian en que su magiste
rio sea escuchado y seguido. 
Como les parecía que sus 
propuestas no calaban sufi
cientemente el entramado 
municipal, se han puesto a 
ejecutar su conspiración 
para librarnos de la tutela 
inculta e insoportable de los 
responsables de los partidos 
de izquierda: ¿Qué es lo que 
más le puede doler al secre
tario del PSOE?. Está claro: 
su amigo y más fiel defensor 
en el grupo, el concejal 
Julián, que no ha demostra
do entusiasmo admirativo 
en la defensa de la seguri
dad personal. Para ello se 
muestran unas visitas de 
divertimento y se insiste que 
la ciudad esta desgobernada 
y no tiene norte. Ellos que 
soportaron, en silencio, bien 
cómplice o bien por ignoran
cia inexcusable , el peor 
periodo de desgobierno y de 
corrupción de la ciudad 
entre el 1.990 y 1.995, se 
atreven a dar lecciones. 

A esas mentes, tan privi
legiadas como clarividentes, 
no les importa si la indus
tria alcalaína atraviesa el 
periodo de más alta activi
dad desde nuestra democra
cia, si el turismo empieza a 
ser una realidad pujante. No 
les preocupa si por prime
ra vez en veinte años el pre
supuesto municipal se ha 
aprobado antes del comien
zo del ejercicio siguiente, si 
se está conteniendo la deu
da municipal, si la Hacienda 

crece y se inauguran nuevos 
barrios. No ven si la ciudad 
tiene una actividad cultural 
continua, si por frn vamos 
siendo una ciudad conocida 
en todo el territorio 
nacional. Tampoco quieren 
enterarse si el Centro de 
Pesados será realidad inme
diata, si el Centro Ocupacio
nal se ha abierto tras diez 
años de retraso, si se con
trola la actividad de Urba
ser, si en el Cementerio Jar
dín, que ellos construyeron 
con cimientos pantanosos, 
por frn se hacen respetar los 
intereses municipales, que 
es tanto como decir públicos 
y de todos los vecinos. A 
estos clarividentes no les 
importa si se han desatas
cado expedientes urbanísti
cos que el P.P. y Bartolomé 
González tenian atascados, 
como el Parque Científico 
Técnico de la Universidad, 
la segregación de la parcela 
de Hostelería para la cons
trucción de un Hotel, la Uni
dad de actuación de las 
Eras del Silo, la captación 
de las Islas, la apertura del 
subterráneo en la glorieta de 
Fiesta. Si se ha comprado 
en pleno Centro Histórico a 
precio de ganga un Colegio 
para Centro de Formación o 
se han entregado desde el 
principio de este mandato 
mas de trescientas vivien
das publicas, si se ha abier
to un centro de emergencia 
para la mujer, o el centro 
ocupacional para minusvá
lidos, etc. todo esto no es 
importante para estos 
altruistas, lo importante es 
el papel que ellos represen
tan en esta contradictoria 
ciudad y la de los intereses 
tan espúreos como ocultos 
que les apoyan. 

Esta conspiración tan de 
astracán ha conseguido su 
primera pieza, pero no por 
ello ha ganado la guerra. El 
éxito de una conspiración 
raya en el secreto del objeti
vo durante toda la batalla y 
el objetivo se ha mostrado a 
las claras: 1) enfrentar al 
alcalde con el secretario del 
PSOE y el coordinador de 
1.U., que no por casualidad 
es legítimamente teniente de 
alcalde y 2) romper el pacto 
de Gobierno PSOE-1.U. La 
cabeza de Julián puede 
haber sido una victoria 
pírrica de estos aprendices 
de brujo y lanceros de paco
tilla. 

Fran Pérez 
Asesor de la 

l ª Tenencia de Alcaldía 
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Señores del equipo de 
gobierno de Villalbilla, PIM, 
AIRVA, PP, Sr. Barahona. 

La Democracia es el diálogo, 
negociación, debate y vota
ción. Nunca ordeno y mando 
y todos a callar y obedecer. La 
lealtad, según el diccionario 
de la Real Academia de la 
Lengua, está relacionada con 
las leyes del honor y la hom
bria del bien. En ambos con
ceptos está presente la 
correspondencia de las par
tes. Ni la Democracia ni la 
Lealtad son obra de una per
sona sino de varias porque 
ambas realidades exigen la 
reciprocidad. 

Es bueno aclarar estos con
ceptos para que el equipo de 
gobierno de Villalbilla no se 
lleve a engaño. El seguidismo 
y la obediencia ciega no están 
ni en la Historia, ni en el 
talante ni en el estilo de hacer 
política del Partido Socialista 
de Villalbilla. El señor alcalde 
se equivoca gravemente cuan
do duda de la LEALTAD del 
PSOE en lo que es la dedica
ción y trabajo con su munici
pio, sólo porque no seguimos 
sus consignas. Los socialistas 
no estamos de acuerdo con su 
forma de gobernar en el 
municipio porque entende
mos que lo hace con prepo
tencia y dictatorialmente. 
Además trata de camuflar y 
no llamar a las cosas por su 
nombre, lo que es un clamor 
popular. 

Para que vean el talante de 
estos señores que gobiernan 
en el municipio de Villalbilla: 

En el pleno ordinario muni-

Ésta es la historia de nues
tro vecino Juan, su mujer Ma
ria y sus dos hijos pequeños. 

Juan y Maria llevan vivien
do en El Robledal más de diez 
años y mientras no tuvieron 
hijos estaban muy satisfechos 
con su calidad de vida. Es 
verdad que tenian que traba
jar, como tantas parejas, los 
dos para poder pagar la hipo
teca de su casa, el crédito del 
coche, y tantas otras "minu
cias"... y es verdad que por 
trabajar el uno de ocho a tres 
de la tarde en Alcalá de Hena -
res y la otra de ocho a cinco 
de la tarde en Madrid , j unto a 
la muy es casa infraestructura 
de transporte público en 
Villalbilla, tenían que tener 
dos coches, con sus seguros y 
gastos, pero pensaban que 
valía la pena vivir allí. 

Los problemas empezaron a 
surgir cuando tuvieron sus 
dos h ijos, resu lta que no 
pudieron dejarles en la guar
deria municipal, porque la 
llamada "Casa de Niños", no 

'IJ de enero de 200'1 

Agrupación Socialista de Villalbilla 
cipal del día 29.12.00 fue 
aprobada la Ordenanza Fis
cal Reguladora por expedi
ción de documentos adminis
trativos. ¿Qué quiere decir?, 
pues muy sencillo, que a par
tir de este año todo vecino 
que quiera cualquier docu
mento del Ayuntamiento, 
como por ejemplo un certifi
cado de empadronamiento, 
tendrá que pagar una tasa. 
Antes no había que pagar 
nada. 

En el punto sexto del Orden 
del Día, se modificó la Orde
nanza Fiscal Reguladora del 
Impuesto sobre Bienes 
Inmuebles. Queremos recor
dar a todos los vecinos de 
Villalbilla que si en el año 
2000 nos subieron un 40%, 
en el 2001 se pagará un 10% 
más. Es decir, un total del 
50% en 2 años. Estos son los 
regalos con que nos obse
quian los Reyes Magos (PIM, 
AIRVA y PP), desde la última 
legislatura. 

Y ... ¿dónde va a parar tanta 
subida de impuestos? Las 
calles aún no están termina
das de arreglar, los jardines y 
parques igual, los polígonos 
industriales otro tanto y así 
un largo etcétera. ¿No será 
que el gasto público se esca
pa de las manos del Equipo 
de Gobierno Municipal? Hay 
demasiados gastos y los in
gresos prácticamente siguen 
siendo los mismos. · 

Por otro lado, estamos can-

sados de que en nuestro 
municipio se manipule la 
información que se da a los 
vecinos en la revista munici
pal "Villalbilla Hoy", el señor 
Alcalde miente y manipula 
cuando explica el resultado 
de una buena negociación 
con la CAM en el Plan Prisma. 
Este municipio no recibe 600 
millones de la CAM como se 
puede leer en dicha revista, 
sino 360. De ahí hasta 600 
tendrá que ser el Ayunta
miento el que sufrague los 
gastos. Señores, esto es decir 
la verdad. Se invertirán 600 
millones en el próximo PRIS
MA, sí es cierto, pero hay que 
decir en qué proporción. 
Comparado con el anterior y 
con los mismos criterios de 
población etc. fue más benefi
cioso el plan anterior. 

Sobre el parque del Arroyo 
del Tesoro. Sr. Barahona, 
también habria que explicar a 
los vecinos que dicho parque 
ha sido pagado por el Ayun
tamiento. Es decir, por todos 
los vecinos del municipio y no 
por los promotores, como se 
cree. El acuerdo hecho en la 
anterior legislatura y firmado 
en ésta por estar próximas 
las elecciones, fue el cambio 
del 10% legal de cesiones por 
la construcción del parque, lo 
que supuso 19 millones de 
pesetas que eran del Ayunta
miento en el caso de que 
hubiera elegido las cesiones. 

Por último, decir que nos 

Historias de Villalbilla ... 
tan reales como la misma vida 
está destinada a almacenar 
hijos de padres trabajadores, 
como ha explicado una con
cejal del gobierno municipal, 
y consiguientemente su hora
rio no permitía a nuestros ve
cinos dejar a sus niños, allí, 
ni recogerlos posteriormente. 

Así nuestros protagonistas 
tuvieron que dejar a los chi
cos en una guarderia de Alca
lá de Henares a las siete y 
media de la mañana, todos 
los días. 

Cuando los niños estuvie
ron en edad escolar, el pro
blema se agudizó, porque el 
colegio público del casco de 
Villalbilla, que al parecer 
tampoco tiene vocación de 
"aparcamiento" de niños, pe
se a tener jornada continua
da de nueve a dos de la tarde, 

no tiene servicio de comedor, 
lo que nuevamente impide a 
nuestros vecinos recoger a 
los chicos al salir de trabajar. 

Así, nuestros sufridos veci
nos deben dejar a sus hijos 
en una guarderia de Alcalá de 
Henares, todos los días, a las 
siete y media de la mañana, 
para que a las nueve, les lle
ven al colegio, también de Al
calá, donde comen, y donde a 
las cuatro de la tarde, al salir 
del trabajo, Juan los recoge. 

Pero eso, además, los días 
en que los niños no tienen ac
tividades extraescolares, por
que los otros, y a ver quién le 
dice a los niños que no hagan 
fútbol, o cosas así, padre e 
hijos aparecen por casa a las 
seis o siete de la tarde, casi 
doce horas después de que 

pareció lamentable lo ocurri
do el día de la fiesta de San 
Miguel en el lavadero público 
municipal con motivo del des
piece de las reses. Es vergon
zoso que lo que siempre fue 
una costumbre popular y 
nunca supuso ningún proble
ma se convierta en un conflic
to por no atajarlo a tiempo. 
Lamentamos que según los 
vecinos, requirieran a su 
alcalde (porque debe ser el 
alcalde de todos). no se perso
nara y mediara de la manera 
más oportuna para evitar 
cualquier mal entendido y 
decimos lo lamentamos por
que algunas de las personas 
allí presentes tendrán que 
pagar entre 30.000 y 50.000 
pesetas si la autoridad com
petente no estima su recurso. 
Según declaración del señor 
alcalde en pleno él no lo 
sabía. Es fácil lavarse las 
manos, aun cuando se piense 
que fueron las mejores fiestas 
del siglo. Pues ya ve, Sr. Bara
hona, siempre hay algún pro
blema y cuando surge no hay 
que esconder la cabeza deba
jo del ala como se suele decir 
vulgarmente. El PSOE, sin 
embargo opina que no fueron 
tan bien, por ésta y otras 
muchas razones. 

Sr. Alcalde, el PSOE seguirá 
explicando a sus vecinos todo 
lo que ocurra en su municipio 
de forma clara, sin tergiversar 
la información porque es lo 
minimo que se merecen. 

Un saludo, 

Grupo de Concejales 
del PSOE de Villalbilla 

salieran por la mañana. 
Y como todo puede siempre 

ponerse peor, a nuestro 
protagonista le preocupa, la 
cosa cada vez más frecuente , 
de que le modifiquen el hora
rio en su trabajo, haciéndole 
salir a las cinco o seis de la 
tarde, lo que supondria muy 
probablemente, que tuviera 
que irse a vivir a otra parte. 

La moraleja de esta historia 
seria preguntarse si el gobier
no municipal de Villalbilla tie
ne abandonadas las necesida
des de esos vecinos, por pura 
desidia, o por el contrario es 
que ha decidido defender a 
capa y espada la tradicional 
relajante tranquilidad de 
nuestros barrios, dificultando 
que jóvenes parejas trabaja
doras con hijos pequeños se 
establezcan en nuestro pue
blo, lo que ya se sabe, supon
dria que nuestras calles se 
llenaran de niños jugando y 
haciendo ruido ... 

Izquierda Unida 
VILLALBILLA 

PUERTA de Madrid 



las confidencias de Don Miguel ., "' 
r ' 

Adiós 2000, ad i6s 
Es algo que se repite cada trescientos sesenta y cinco o trescient os se
senta y seis días, pero algo a lo que no acabamos de acostumbrarnos. 
Cada año y cuando llega su final, empezamos a recordar tantas y tantas 
cosas, si bien, generalmente, las buenas y agradables por encima de las 
otras. Será que lo propicia el ambiente. Y cada año volvemos a recordar 
que para unos es, o será, un año más, en tanto que para otros, realmente para to
dos, será un año menos. Así cada año, año tras año. Será por eso de la condición hu
mana, de paso por este mundo -paso por demás breve- aún para el que más se demo
re. Algo así como aquello tan viejo de que cuando alguien se muere, se le suele recor
dar con bondad, por canalla que hubiera s ido. Casi, casi se podría aforizar con un todo 
tipo que se muere, era una buena persona. Como cada año, una y otra vez repetimos. 
No puede extrañarnos que siempre, siempre, al felicitarnos al cerrar cada año, lo ha
gamos con un que no sea peor que este ... Seguro que lo decimos por el aquel de que, 
pese a todo, aquí estamos para poder contarlo y para repetir eso de que no sea peor. 

Y aquí estamos, cerrando 
año, siglo y milenio, en es
tas fechas en las que, corno 
decirnos de los que se han 
ido, nunca pasa nada malo, 
y siempre, por el contrario, 
habrá algo que glosar con 
agrado más que con bondad. 
A mí y corno linea general, 
este año recién finiquitado, el 
año 2000, lo primero que me 
trae a las mientes es que ha 
sido un año de un mal gusto 
generalizado. Un año de pési
mo gusto. De otra forma no 
podría comprenderse el 
triunfo nacional de grandio
sas figuras, reinonas y reye
zuelos de la más absoluta de 
las horterías. De todo tipo y 
género, hembras y varones; y 
de toda clase y calaña social. 
No es posible comprender, 
salvo que la demencia más 
grandiosa se haya extendido 
por todo el país, cómo fi.Ila
nas, mariquitas y amaricona
dos, groseros y desmelena
das, gentes raras y enfermi
zas rayando la asocialidad y 
hasta la marginalidad, sean 
en excesivos casos los asi
duos y las asiduas a los pro
gramas televisivos más de
menciales, a las tertulias ra
diofónicas, por aquello de la 
novedad, ya sea en persona 
ya sea para hacerlas victimas 

de burdos comentarios. No 
soy capaz de comprender 
cómo tantos y tantas excén
tricos sociales puedan obte
ner fama y beneficios, sólo y 
exclusivamente por ser au
ténticos petardos y petardas, 
pelanas y pelandruscos, que 
ni mérito tienen para llegar a 
ocupar alguna nota perdida 
en alguna página final, mar
gen izquierdo, o en el mejor 
de los casos en las páginas 
de sucesos, misceláneas y ra
rezas varias. Inexplicable. 

Pero para mí, español en 
una España hasta hace bien 
poco emigrante, la gran noti
cia del pasado año fue la lle
gada de emigrantes, de todo 
tipo de emigrantes. Nuestro 
país surtió de emigrantes, 
desde siempre, al mundo en
tero, formando los tercios 
gloriosos de la época guerre
ra en las europas, emigrados 
luego a las américas en lo 
que se dijo la conquista. 
Otros, siglos después, hu
yendo de la hambruna na
cional, marchando a las amé
ricas, especialmente los nor
teños, y a las europas los 
norteños, castellanos, anda
luces y extremeños, más re
cientemente. Aquí y hoy ya ni 
se emigra ni tampoco se hace 
todo tipo de trabajos, de tra-

bajos duros, como puedan 
ser los cultivos mediterráne
os o las duras recolecciones, 
entre otros muchos. Para es
tos trabajos, hoy no aptos 
para nacionales, llegan y lle
gan y no dejan de llegar ma
rroquíes, centroafricanos, 
ecuatorianos y colombianos, 
rumanos y polacos, extran
jeros de todo tipo. Y entre 
ellos, para mí, destacan los 
que llegan en pateras, los 
que en patera se juegan la 
vida, los que forman la legión 
de cerca de mil pateras de
tectadas en el año concluido, 
que son sólo eso, las detecta
das, con los cerca de veinte 
mil inmigrantes detenidos, 
con docenas de desapareci
dos y los cerca de cien cadá
veres recuperados. Mucha ha 
de ser la necesidad para que 
sean tan grandes los riesgos 
que corren quienes dejan di
neros, familias y en muchos 
casos la vida para poder ve
nir a España y a Europa para 
ganarse un jornal, uno de 
esos jornales que aquí ya no 
deseamos cobrar. 

Y frente a esta trágica noti
cia del exilio obligado para 
tantos y tantas, la otra noti
cia del año finiquitado, la 
noticia cutre, la noticia má
xima de la sublime hortera-

da, nos viene dada por el mal 
gusto, la ordinariez y, lo que 
es peor, el éxito social de me
mas y memos que prefieren 
que de ellos se hable, aunque 
sea bien, que decía el otro. Y 
entre tanta horterada, la su
blimación de la mísrna, la 
esencial elevación a la impo
sibilidad del mal gusto, viene 
representada por ese espéci
men conocido por Tamara, 
junto a su madre, corno im
prescindible apéndice, que a 
lo tonto a lo tonto, ahí está 
llevándose un dinero de los 
boquiabiertos espectadores. 
Ese casposo cárte l formado 
por la moza de Santurce y su 
madre, junto al cantante 
arrodillado y venido a menos, 
conocido corno Tony Genil, 
unido al hombre de las pelu
cas, el tal Leonardo Dantés, 
y al rey de las hortalizas, a su 
vez novio que fue de la tal Ta
rnara, también conocido 
corno Paco Porras, forman la 
cuadrilla más tenebrosa del 
año 2000. Y mira que han 
saltado a la pseudofama pá
jaros y pájaras de toda laya 
en nuestro país en el pasado 
año. 

El esperpento por un lado y 
la tragedia por otro, han sido 
a mi entender lo más resalta
ble del año. La vieja dicoto
mía, la belleza junto a la feal
dad, la tragedia frente a la 
comedia, la bondad y la mal
dad, los viejos Yin y Yan 
orientales siempre unidos y 
enfrentados. El año 2001 ya 
está aquí, nuevo año, siglo y 
milenio, sin que haya pasado 
nada, corno en un anterior 
milenio se llegó a temer. Ya 
pasarán en el transcurso del 
año historias e historietas va
rias. Y ojalá sigamos estando 
aquí aunque sólo sea para 
unos leerlas y otros contar
las. Todo llegará, y hasta en
tonces feliz 2001 para todos, 
que es lo que se suele decir. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 
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Queridos Reyes Magos de 
Oriente: 

Tengo a bien el comunicaros 
que estoy harto de que me 
metan en el barco de los trasno
chados y por eso igual que antes 
hicieron otros más espabilados 
que yo, he decidido pasarme del 
Republicanismo sentimental, al 
Monarquismo militante. No 
creo ello en estos tiempos de 
transformismo político llame 
demasiado la atención pues tan 
acostumbrados estamos a estas 
cosas que por uno más quién lo 
va a notar. 

Pues bien, una vez dado este 
paso tan trascendental en mi 
vida al haberme hecho de los 
vuestros, espero que seáis gene
rosos y me concedáis lo que a 
continuación os voy a pedir. 

1 º.- Que no consintáis de nin
guna de las maneras que nues
tro ayuntamiento, porque cuatro 
listillos se empeñen, se convier
ta en un "Tómbola dos". 

2°.- Que nuestro alcalde utili
ce la misma vara de medir 
cuando otros concejales/as sa
quen los pies del tiesto, que en 
los casos de Marta Luna y Ju
lián González, pues ocasiones 
no han de faltar y por desgracia 
sin pasarse mucho tiempo. 

3º.- Que el concejal Rabino 
supere, para bien de todos, sus 
problemas, no esconda el ala, o 
mejor dicho el "pico", en el 
problema de Gal, y tome distan
cias kilométricas con respecto a 
la archifamosa "Fundación del 
ladrillo". 

4º.- Que Peinado, Suárez y 
Buenestado formen un trío-tri
no, que no triunvirato, como el 
de la Sagrada Familia, que no 
deje fisura alguqa por donde 
ningún Judas en cena o comida 
los prepare alguna movida que 
les mande a las calderas de 
Pedro Botero. 

5º.- Que al concejal Femando 
Marín le llenéis los camiones 
de Urbaser de carbón por haber 
llamado guarros/as a los alcala
ínos y que por lo menos duran
te tres semanas no pegue ojo 
por las noches, para que así 

Comentarios sobre esto v aquello 

Carta a los Reyes Magos, 
en relación a los asuntos municipales 

entre vela y vela que no velato
rio, se dé una vuelta con sus 
técnicos y se enteren un poqui
to de por qué está tan sucia la 
ciudad a pesar de los dineros 
que esto nos cuesta. ¡Eso sí, 
que tengan cuidado dónde se 
meten a tomar café, porque 
como los vean unos que yo me 
sé, menuda se la pueden liar!. 

6º.- Que los asesores de 
Alcaldía en paro encuentren 
pronto trabajo, a ver si así se 
vuelven un poquito más indul
gentes con los gobernantes 
actuales, que hay que ver cómo 
me los tratan a los pobrecitos 
con lo buenos que son. 

7º.- Que Bartolomé González 
y los demás componentes del 
PP se pongan a dieta y salgan a 
pasear de vez en cuando por lo 
menos tres metros más lejos 
de los Cuatro Caños y de los 
Santos Niños, que los ayudará a 
guardar la línea, pues como los 
vea Aznar tan rellenitos no sé 
qué va a pensar. A la vez, que 
no sean tan quejicas y maquia
vélicos en los plenos, que digan 
todo lo que presuntamente 
saben sobre los últimos aconte
cimientos y no nos tengan con 
el alma en vilo, que algunos no 
estarnos ya para esos trotes. 

8º.- Que la Santa Hermandad 
del Yeso y del Cemento no 
quiera saber nada cie la revisión 
del PGOU, de la recalificación 
de terrenos en la antigua N-II y 
mucho menos del segundo Plan 
de Viviendas en Espartales 
Norte. 

Que sus Majestades los 
Reyes les indiquen el camino a 
otras latitudes del planeta, pues 
aquí ya estarnos tan a gusto con 
nuestro título de Ciudad Patri
monio, el turismo, centros 
comerciales, la Universidad y 
las cuatro fabriquillas y 

almacenes que nos han dejado, 
que no queremos ya más líos, 
de verdad que se vayan con sus 
negocios a otra parte. 

9º.- Que el cotorro de Luis 
Suárez antes de poner en mar
cha "Onda Peinado" haga un 
cursillo acelerado de cómo 
manejar las nuevas tecnologías, 
pues si no sabe apagar el 
móvil imaginemos la que pue
de liar cuando "cambie impre
siones" con el director/a de 
informativos de dicha emisora. 

10º.- Que el Mago Merlín, 
aunque no sea Rey, se dé una 
vuelta por Alcalá y haga desa
parecer por arte de magia los 
restos de la vieja muralla que 
cerraba la ciudad en Vía Com
plutense, más concretamente 

· en la finca que hasta hace poco 
fue propiedad de los Casado, 
porque si no el cuento de la 
lechera que los encantadores de 
serpientes nos contaron va a 
terminar muy que requetemal, 
a no ser que quieran emular a 
cierto concejal de cuyo nombre 
no me quiero acordar, en lo 
referente a los restos arqueoló
gicos del Camino de los Afligi
dos. 

11º.- Que los inventores de 
tormentas y huracanes en un 
vaso de agua, dejen aparcada la 
lata de gasolina no sea que 
algunos de ellos tengan que 
salir corriendo con el rabo entre 
las patas cuando menos se lo 
esperen, igual que le pasó a uno 
de ellos hace algunos años que 
fue a por lana y salió trasqui
lado. Es decir, la teoría del 
cazador cazado. 

12º.- Que el rector de la Uni
versidad y su equipo de gobier
no no encuentren aliados de 
ocasión en el consistorio sobre 
la remodelación o reforma de la 
Plaza de San Diego, de lo con-

trario nadie podrá impedir que 
se hagan conjeturas del porqué 
de ciertas alianzas. ¿O acaso 
sólo se cuecen habas en el 
ayuntamiento? 

13º.- Que la concejal Magda
lena Moreno, a la que tengo 
bastante aprecio, dedique un 
poquito más de esfuerzo a man
tener el distrito Manuel Azaña 
como en otros tiempos, pues es 
fácil entender el porqué de mi 
interés por este distrito. A lo 
mejor así empieza a recuperar 
sus, otra hora, buenísimas rela
ciones con Miguel Buenestado, 
y es que esto de la política es la 
leche, a veces tan amigos y al 
rato radicalmente adversarios. 

14º.- Que el ayuntamiento 
salga pronto de su agujero 
negro, nuestros gobernantes 
municipales no se gasten los 
dineros en cuestiones poco pro
vechosas para los vecinos, que 
los grandes deudores al consis
torio paguen, que el concejal de 
Hacienda haga horas extras 
para pagar a los pequeños pro
veedores, que las Koplovitz, 
Ferrovial, Funespaña, FCC, 
MOSECA, Urbaser, etc., etc., 
declaren a nuestro ayuntamien
to non grato y se marchen a 
hacer negocios a otra parte, 
que ya nos las arreglaremos 
como podamos. 

15º.- Por último voy a pediros 
algo que sé que es muy difícil. 

Que a nuestros concejales, 
incluso al Rabino, les dé por 
llevarse bien, coordinarse 
mucho mejor, les dé por visitar 
los barrios, hacer caso a las 
peticiones de los vecinos para 
mejorar calles y distritos, y 
sobre todo que no se enfaden 
con los trabajadores cuando 
vayan a los plenos a que les 
echen una mano para que sus 
empresarios con cualquier 
excusa, no siempre bien inten
cionada, los pongan de patitas 
en la calle. 

Joaquín ARIAS ABENGÓZAR 
Responsable de 

Política Municipal de JU Alcalá 

MODA EN PIEL cuero, "nobuk", zorro, visón ... innovadoras colecciones 
para esta temporada, fabricadas en nuestros talleres 

* PRENDAS A MEDIDA 
* ARREGLOS * TRANSFORMACIONES 

Creaciones 
ALCAPIEL, S.L 

PELETERÍA 
l4-a~ 

~OO~W~@ O~@~~~~©O®~~@ 
300 1112 a su servicio 

TALLERES, EXPOSICIÓN Y VENTA: e/ Diego de Torres, 8 · Tlfs.: 91 881 12 54 · 91 880 23 7 6 · Alcalá de Henares 

t! de enero de 2oot PUERTA de Madrid 



UN CONCEJAL 
MENOS 
Si me pidieran que describie

ra de una forma gráfica al 
actual alcalde de Alcalá, me re
mitiría a una pintura negra de 
Gaya, concretamente a aquella 
que lleva por título Saturno 
devorando a sus hijos; porque 
en el poco más de año y medio 
que lleva de mandato, el señor 
Peinado se ha merendado ya a 
dos de sus nueve concejales 
socialistas, primero a Marta 
Luna y ahora a Julián Gonzá
lez; mientras tanto, en curioso 
contraste, sigue mostrando una 
tolerancia rayana en el consen
timiento total tanto con sus 
socios de coalición de Izquier
da Unida, como con Javier 
Ocaña, el okupa que el PDNI 
le coló en sus listas electorales. 

Ha dicho el señor Peinado 
que la razón para destituir ful
minantemente a Julián Gonzá
lez de sus responsabilidades en 
el equipo de gobierno -al acta 
de concejal sólo puede renun
ciar el propio interesado- ha 
sido que éste le mintió. Bien, 
yo siempre he dicho que resul
ta extremadamente grave que 
un político mienta, aunque sea 
con motivos aparentemente 
banales, no a su superior, por 
muy alcalde que sea, sino a los 
propios ciudadanos; pero 
como por desgracia muchos 
políticos españoles parecen ser 
émulos de Pinocho, pues la 
verdad es que no me pilla de 
susto la presunta mentirijilla 
del concejal. 

Lo que a mí me preocupa 
mucho más, y por esta razón 
encuentro satisfactorio el cese 
de Julián González, es que las 
áreas de gobierno sujetas hasta 
hace poco a su responsabilidad 
no es que funcionaran mal, es 
que simplemente no funciona
ban. La policía municipal, que 
desempeña una importante la
bor en lo que respecta a la se
guridad ciudadana, tiene com
pletamente abandonado, por el 
contrario,elcontroldeltráfico 
en la ciudad, lo que redunda en 
un caos cada vez mayor en 
nuestras calles sin que los 
innumerables comportamien
tos incívicos que se multipli
can por todos lados con total 
impunidad -aparcamientos en 
doble fila o encima de las ace
ras, abusos de los repartidores, 
incumplimiento de las más ele
mentales normas de tráfico
sean no ya perseguidos, sino ni 
tan siquiera controlados. Por 
esta misma razón, celebro tam
bién que el señor Tamayo, has
ta ahora jefe de la policía 
municipal, haya cesado tam
bién en su cargo. Y en cuanto 
al área de obras, que creo 
recordar estaba también bajo la 
responsabilidad de este mismo 
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Gacetillas complutenses 
concejal, pues qué quieren 
ustedes que les diga... Dénse 
un paseo por cualquier calle y 
opinen por ustedes mismos. 

Aunque sé que no va a servir 
absolutamente para nada, 
puesto que la soberbia del 
señor Peinado le mueve a 
ignorar olímpicamente no ya 
las sugerencias mías, que soy 
un simple ciudadano y mi 
vanidad no llega ni mucho 
menos a tanto, sino las del 
común de la ciudadanía com
plutense, tanto las de sus 
votantes como las de los que 
no lo son, me gustaría propo
nerle que siguiera adelante y 
destituyera asimismo a todos 
los concejales de su equipo de 
gobierno que a estas alturas 
han demostrado su incapaci
dad manifiesta para afrontar 
sus responsabilidades; claro 
está que a lo mejor resulta que 
entonces se quedaba práctica
mente solo, por lo que enton
ces lo consecuente y lo ética
mente honrado sería destituir
se a sí mismo ... Pero no caerá 
esa breva. 

UN ARBORICIDIO 
MÁS 
Mientras el señor Peinado 

nos promete una y otra vez 
que al final de su mandato 
Alcalá será un vergel (por 
cierto, incumplir una promesa 
¿no es también mentir?), la 
realidad se muestra tozuda 
demostrando que en Alcalá no 
sólo no se plantan árboles, 
sino que además se arrancan 
brutalmente los ya existentes. 
La última hazaña del incom
petente (les remito al párrafo 
anterior) concejal de Ciudad 
Insostenible ha sido cargarse 
con premeditación y alevosía, 
aprovechando además la para
lización de la ciudad durante 
las fiestas navideñas, la totali
dad del arbolado de la plaza 
del Padre Lecanda, por su
puesto a espaldas de los ciu
dadanos en una muestra más 
del desprecio absoluto con el 
que nos tratan no sólo los car
gos políticos, sino también 
algunos técnicos municipales. 

Hay ocasiones en las que 
resulta necesario cortar un 
árbol por las razones que sean, 
y tampoco es cuestión de pa
sarse de proteccionistas sin 
razón; pero yo no me trago 
que todos los cipreses de la 
plaza estuvieran en mal estado 
y de todos modos, si existía 
alguna razón real para arran
carlos, el ayuntamiento tenía 
la obligación de haberlo co
municado previamente, cosa 
que no ha hecho. Así pues en 

cualquier caso la censura es 
absoluta hacia Femando Ma
rín y hacia el máximo respon
sable, Manuel Peinado, tanto 
si había necesidad de cortar 
los árboles, por oscurantismo 
informativo, y aún más si no la 
había, por arboricidas convic
tos. 

Mientras tanto justo al lado 
de la plaza del Padre Lecanda 
se encuentra el barrizal impre
sentable de la plaza de Pala
cio, una vergüenza en pleno 
corazón de la ciudad. Más val
dría que hubieran dejado en 
paz la recoleta placita donde 
se alza el oratorio de San Feli
pe y se hubieran dedicado a 
arreglar la plaza de Palacio, 
que buena falta le hace; pero 
no lo han hecho, ni al parecer 
tienen la menor intención de 
hacerlo. 

TRENES RÁPIDOS ... 
E INCÓMODOS 
Hace unos días cogí uno de 

los trenes semidirectos que 
Renfe acaba de poner entre 
Alcalá y Madrid. El viaje es 
sumamente rápido -poco más 
de veinte minutos- y, a pesar 
de que posteriormente tuve 
que coger en Chamartín otro 
tren hasta Nuevos Ministerios, 
la verdad es que merece la 
pena ... Lástima que, junto con 
la de cal, Renfe haya dado la 
de arena. 

Porque el tren que yo cogí 
no era, como es habitual en 
estas unidades, ni doble ni de 
dos pisos , sino sencillo; y 
como ya venía lleno de Gua
dalajara, el resultado fue que 
prácticamente todos los viaje
ros que montamos en Alcalá y 
Torrejón nos vimos obligados 
a ir de pie durante todo el tra
yecto. 

Yo veo lógico que Renfe 
haya empezado la iniciativa de 
forma limitada y tímida, pero 
cabría esperar que, a la vista 
de los resultados, fuera mejo
rando el servicio. Evidente
mente, si ya en Guadalajara se 
llenan los trenes debería 
ampliar la capacidad de éstos, 
y ya más adelante convendría, 
tal como comenté en mis ante
riores gacetillas, que ampliara 
el número de trenes directos y 
prolongara su recorrido desde 
Chamartín hasta Atocha. Y por 
supuesto, tampoco vendría 
mal que el ayuntamiento de 
Alcalá, si es que le preocupa 
algo el asunto de las comuni
caciones con Madrid y otros 
municipios, tomara también 
cartas en el asunto ... Aunque a 
lo mejor resulta que, con su 
flamante nuevo coche oficial, 

el señor Peinado no tiene nece
sidad de usar los transportes 
públicos. 

LAS LÍNEAS 1 Y 3 
DE AUTOBÚS 
Al igual que lo he hecho en 

ocasiones anteriores con otras 
líneas, en esta ocasión voy 
abordar el caso concreto de 
dos de las líneas más veteranas 
de toda la red de autobuses 
urbanos, las número 1 y 3, las 
cuales han sufrido además 
numerosas modificaciones -en 
general prolongándolas- a lo 
largo del tiempo. 

Comencemos con la 1. Pro
yectada inici,almente entre el 
Campo del Angel y el barrio 
del Pilar, su cabecera se re
montó hacia el barrio de Forjas 
-es decir, la zona de la avenida 
de la Alcarria- con anteriori
dad de que se creara la nueva 
línea 10. Por el otro extremo se 
prolongó en un principio hasta 
la ciudad deportiva del Juncal 
y, ya recientemente, lo ha sido 
de nuevo hasta el recién inau
gurado centro comercial de 
Hipercor y el vecino barrio de 
La Garena. A mí me parece 
estupendo que el ayuntamiento 
haya sido tan ágil en esta oca
sión, pero me gustaría pedirle 
que lo fuera asimismo en los 
otros casos en los que fuera 
necesario modificar cualquier 
línea de autobús a pesar de que 
no exista ningún nuevo centro 
comercial en los alrededores. 
En cualquier caso la línea 1 ha 
quedado demasiado larga y 
tortuosa, por lo que quizá fue
ra conveniente devolverle su 
trazado original; la línea 1 O 
hace ya innecesario que pase 
por la avenida de la Alcarria, y 
sería más interesante crear una 
nueva línea que enlazara el 
barrio de La Garena con el res
to de la ciudad en lugar de 
haberla estirado tanto. 

Un caso hasta cierto punto 
similar ocurre con la línea 3, 
que fue alargada hasta Esparta
les antes de la creación de la 
línea 10. Es posible que resul
te conveniente la existencia de 
más de una línea entre Esparta
les y el resto de la ciudad, pero 
la solución actual no es la más 
apropiada porque la línea 3 es 
ya ·demasiado larga y tiene un 
trazado asimismo muy tortuo
so. Teniendo en cuenta que el 
recorrido de la línea 2 es prác
ticamente coincidente con el 
de parte de la línea 3, lo cual 
no tiene demasiado sentido, 
quizá lo más conveniente sería 
modificar el trazado de esta 
última manteniendo su destino 
final de Espartales, pero qui
tándola de las zonas por las 
que ya discurre la línea 2. 

José Carlos CANALDA 
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Aunque del asunto ya no habla 
casi nadie, yo todavía recuerdo 
perfectamente que Javier Solana 
no era el único que estaba con
vencido de que la última guerra 
europea la iba a perder solamen
te Milosevic, el vencido. Al fin y 
al cabo, ya se sabe, Dios ayuda a 
los buenos cuando son más y 
mejores que el único malo. 

Todo esto, claro, parece ya agua 
muy pasada pero no ha transcurri
do tanto tiempo para que uno se 
haya olvidado de que la mayoría 
de los periódicos españoles de 
entonces echaban leña al fuego 
de la victoria de la OTAN sobre 
aquel dictador nacionalista que 
-al decir de todo el mundo
practicaba la limpieza étnica con 
los musulmanes bosnios y los 
albano-kosovares, igual que los 
aspiradores eléctricos practican 
la limpieza sobre el parqué en el 
salón de cada casa. Se ve que de 
tanto prestar atención a las mal
dades de Milosevic, muchos 
demócratas -digamos, formales
se habían olvidado de esa vieja 
sentencia que dice algo así como 
que las guerras siempre las pier
den todos los que se emplean en 
ellas, incluso quienes las ganan. 
Aunque, al principio, no se ente
ren de la derrota. 

Después de aquellos bombar
deos sobre Belgrado con bombas 
extrañas y misteriosas que deja
ban sin luz a los quirófanos de 
los hospitales, vino un bombar
deo mediático y mediatizado 
contra el dictador hasta que éste 
-dictador, sí, pero ingenuo- dio 
una oportunidad electoral a sus 
enemigos y, como Pinochet o 
Fujimori, acabó cediendo el paso 
en un último gesto para pagarlo 
mucho más caro que si hubiera 
muerto en la cama -con todos los 
honores y bendiciones- como 
otros que no hacen al caso. 

Establecer prioridades es algo 
que los humanos tenemos que 
hacer cada día de nuestra vida, 
desde que nacemos hasta que 
morimos. Ya el bebito se ve ante 
el dilema de chupar de la teta 
derecha o de la izquierda, aunque 
actualmente la tendencia sea suc
cionar el biberón, que podríamos 
definir como el centro. Del modo 
como nos decidamos por las 
opciones que se nos presenten, 
así nos irá en la vida. Si a los 12 
años no nos gustan los libros, 
optaremos por una profesión 
mecánica en la que, sin prescin
dir totalmente de los libros, pri
men las habilidades manuales. A 
los veintitantos, a la hora de 
tomar estado, es el momento de 
decidirnos por un cónyuge que 
nos acompañe amablemente el 
resto de nuestra vida o que, en el 
peor de los casos, no nos la 
amargue en demasía. Y así, casi 
hasta el infinito, tenemos que 
escoger día a día el color de la 
chaqueta, los dibujos de la corba-
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Flamenca v Blues 

POBRE URANIO 
Pero algunos de los vencedo

res de la última guerra europea 
del siglo pasado, nuestros vale
rosos soldados comunitarios, 
aquellos héroes de Mostar, Sara
jevo y Prístina, parece que tam
bién han perdido la guerra -la de 
la salud, que es la más importan
te de todas las que me vienen a la 
cabeza en este momento- aun
que sea con efecto retardado. Por 
fin empezamos a enterarnos de 
algo de cuanto sucedió allí -des
de Bosnia hasta Kosovo- por
que, hasta ahora, sólo hemos 
tenido noticia de matanzas, vio
laciones e incendios a manos del 
enemigo. Sobre el resto de lo 
que sucediera en aquella guerra 
todo el mundo estuvo de acuerdo 
en tender inmediatamente un 
espeso manto de silencio con lo 
que nos quedamos sin saber si el 
verdadero objetivo de la inter
vención -castigadora y humani
taria, a un tiempo- era realmente 
el que nos dijeron. Me refiero, 
como es obvio, al objetivo que 
se fijó en algún lugar poligonal y 
hermético del otro lado del océa
no donde sólo entran los entera
dos del asunto. 

Hubo un tiempo no tan lejano 
en el que nuestros valientes 
muchachos uniformados garanti
zaban la paz en el avispero bal
cánico al compás del Cuarto 
Movimiento de la Novena Sinfo
nía de Beethoven. Y lo hacían a 
fuerza de repartir bocadillos 
entre niños huérfanos o ayuda 
sanitaria y logística en los cam
pos de refugiados, como si fue
ran voluntarios de una oenegé 
subvencionada por Cáritas Dio-

cesana. Bueno, pues eso no era 
todo. Mientras hacían aquellas 
obras tan misericordiosas, puede 
que a ellos les estuviera suce
diendo cosas graves. Cosas gra
ves que entraron a formar parte 
del secreto del sumario; el suma
rio del suma y sigue de la Histo
ria que· hacen siempre las gentes 
sin mayúsculas. 

Como se trataba de una tarea 
tan noble, sacrificada y brillante, 
ponerle algún pero hubiera sido 
pecado. Lo malo es que no hay 
manera de ocultar eso de que 
hasta las cosas bonitas tienen su 
detalle triste como cada moneda 
tiene su cruz y no hay rosa sin 
rosal enraizado, en parte, en el 
estiércol. Algunos gobiernos de 
la Unión Europea más exigentes 
que otros han empezado a decir 
que allí sucedieron más cosas, 
además del frío invernal y los 
accidentes de tráfico al atravesar 
puentes minados sobre ríos 
imposibles. Nuestros muchac
hos, aquellos heroicos soldados 
de la OTAN que practicaban la 
solidaridad internacional con las 
víctimas del conflicto estaban 
recibiendo, sin enterarse, unas 
radiaciones de uranio que ahora, 
cuando ya es tarde, ha devuelto 
la inspiración a los periodistas y 
el trabajo a los oncólogos. A los 
serbios de Belgrado les caía 
encima un fuego de artillería que 
los dejaba sin luz ni televisión 
-que para tanta gente viene a ser 
lo mismo- pero los átomos de la 
radioactividad se quedaban entre 
los dedos de los nuestros mien
tras guardaban el polvorín o tras
ladaban cabezas explosivas de la 

ta, la marca 
de cerveza 
que bebe P r. o r· dad es sus represen-1 1 tados y, por 

supuesto, de 
mos, el partido político que vota
mos, la confesión religiosa a la 
que nos acogemos (incluyendo 
el ateísmo más puro), el equipo 
de fútbol, el programa de televi
sión, el automóvil, el teléfono 
celular, la cajetilla de tabaco, el 
lugar de vacaciones, etc. Y por 
supuesto, estas opciones abarcan 
a su vez otras opciones secunda
rias. Por citar una, en los parti
dos políticos tenemos incluso 
que decantarnos ahora por algu
na de sus "sensibilidades" (cada 
día son mas cursis los hombres 
públicos y las mujeres que se 
dedican a la política). 

Y son precisamente los políti
cos, a todos los niveles, los que 
tienen que establecer, además de 
sus respectivas prioridades per
sonales, aquellas otras propias 
de su cargo, dada la misión que 
teóricamente desempeñan: cana
lizar los deseos y aspiraciones de 

todos los ciudadanos. 
Para acabar con un problema 

no basta con que el asunto sea 
declarado prioritario. Hay que 
tener la capacidad para resolver
lo. Es muy posible que el presi
dente del Gobierno esté desean
do 9ue se largue el submarino 
britanico de Gibraltar, pero care
ce de la fuerza física para cum
plir su deseo. Por eso todo lo que 
ha dicho a este respecto no han 
sido más que argucias para ir 
posponiendo el problema. Justo 
lo que llamamos "politiqueo". 

Que el presidente de la CAM 
haya decidido invertir los cuar
tos en el sur de Madrid, dejando 
prácticamente abandonados a 
Alcalá y su comarca, es otro 
ejemplo de opción tomada en 
función de las prioridades que 
dicho presidente ha elaborado 
para sí. Desconozco las presio
nes y las influencias, si las 

Ceca a la Meca. Entre los casos 
detectados hay soldados italia
nos, belgas, franceses y españo
les y ya sé que nuestras máximas 
autoridades han salido al paso de 
inmediato negando radicalmente 
que estas leucemias tengan nada 
que ver con la estancia previa en 
aquellos lugares de nuestros 
mJlitares afectados. 

No se pueden imaginar los lec
tores de Puerta de Madrid cuánto 
me gustaría creer en la palabra de 
nuestras autoridades; doy la mía. 
Pero hay que reconocer que el 
señor Aznar y su equipo A tienen 
muy mala suerte porque hay que 
creer ahora en lo que afirman 
sobre el asunto después de que 
sepamos lo que afirmaron antes 
sobre aquellos malditos casos de 
"las vacas locas" y el submarino 
Tireless. 

Creo, hablando claro, que todo 
esto tiene ese vago perfume de 
los hechos desgraciados que 
suceden sin que nadie tenga la 
culpa de nada y en los que no hay 
quien se atreva a preguntar por 
los nombres y apellidos de 
supuestos responsables que han 
estado cobrando un sueldo por 
tomar medidas precautorias para 
que estas cosas no sucedieran o, 
en su defecto, avisar previamen
te sobre el riesgo para que nadie 
se llame a engaño. 

Aunque lo peor de todo acabo 
de saberlo hace nada, como quien 
dice: la supuesta contaminación 
radiactiva que ha podido provocar 
la enfermedad se debe a uranio 
empobrecido. Ya be escrito 
muchas veces que las palabras 
nunca son inocentes y hay ocasio
nes, como ésta, en las que el adje
tivo lo dice todo. Por eso no se ha 
detectado ni un solo caso entre los 
marines norteamericanos que 
también estuvieron allí. 

Sergio COELLO 

hubiere, que sobre él se hayan 
podido ejercer. Me limito a trans
cribir el sentimiento de agravio 
del alcalaíno nato. 

Que un conspicuo concejal de 
nuestro Ayuntamiento quiera via
jar a Irak para hablar de asuntos 
ajenos a nuestra vida municipal 
me parece una opción extrava
gante, fruto de una prioridad 
erróneamente establecida. No 
estoy contra los viajes razona
bles por motivo de representa
ción, tampoco estoy en contra de 
que nuestro alcalde disponga de 
un coche oficial decente. Pero 
pienso que este concejal pudiera 
tener alguna misión más impor
tante en alguno de nuestros ocho 
distritos municipales, en algún 
departamento oficial de la capital 
de España o, puesto que se trata 
de viajar al extranjero, en la mis
mísima Roma, donde si se da pri
sa aún podría ganar el Jubileo ... 

, Fernando 
GARCIA-PELAYO 

PUERTA de Madrid 
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los componamientos humanos Por eso, usted afirma: "unir dos 
personas seropositivas puede 
estigmatizarlas aún más y sos
tiene que el problema es que 
son ellas mismas las que se 
marginan, que se ponen en un 
ghetto", todo esto se podría evi
tar, simplemente, con un "aná
lisis digital" de la pareja. 

In Barcelona se crea una agencia matrimonial 
para empareiar personas seropositivas 
Se llama "Sero-pos" y lleva en funcionamiento desde el pasado mes de octu- La moderna investigación de 

la inteligencia humana atribuye 
un importante papel al conoci
miento de uno mismo y a la 
sensibilidad frente a otros. El 
conocimiento de uno mismo 
abarca cualidades como la 
comprensión de las propias 
emociones, la capacidad de 
saber ponerse en el lugar de 
otras personas y la capacidad 
de conducir tus emociones de 
la forma más adecuada a tu 
interior y a la comprensión de 
los que te rodean. 

bre e~ Barcelona, la prime~a agencia .de España dedicada a emparejar a personas con sida. La 
ha abierto un pedagogo swzo en la Cmdad Condal y se ocupa de arreglar citas entre personas 
que tengan problemas para encontrar pareja por su condición de seropositivos. Por 10.000 
pesetas al año, esta nueva agencia matrimonial garantiza un máximo de tres encuentros con 
p~rs~na~ que se ad~pt~n al perfil y aficio~es del ioter~sado •. ~demás, "Sero-pos" no impone 
nmgun tipo de restricciones en lo que concierne a la orientac1on sexual de los clientes. 

Un pedagogo de nacionalidad 
suiza ha abierto en Barcelona 
"Sero-pos'', la primera agencia 
matrimonial creada en España 
dedicada a relacionar a las per
sonas seropositivas para que 
puedan formar parejas entre 
ellas. ¡Fíjense!, se trata de 
unir personas en parejas, con 
la sola condicion de que 
ambas padezcan la misma 
enfermedad, el sida. 

A cambio de 10.000 pesetas 
anuales, las personas con anti
cuerpos del sida que tengan 
dificultades para encontrar 
pareja podrán inscribirse en 
la base de datos de esta nove
dosa agencia matrimonial. 
Los responsables de "Sero
pos", el pedagogo suizo Werner 
Thoni y su esposa, médico de 
profesión, se comprometen a 
concertar a sus clientes un 
máximo de tres citas cada año 
con una persona también 
seropositiva y que se adapte a 
su peñtl, intereses y aficiones. 
Esto último se puede lograr 
para saber la "compatibilidad 
de la pareja" con el análisis 
digital de las huellas dactilares 
del hombre y de la mujer y 
usted puede saber la compatibi
lidad de su pareja consultando 
al teléfono 91 881 47 33, sin 
tener que ir a Barcelona y sin, 
por desgracia, padecer la enfer
medad del sida. 

La agencia no impone restric
ciones y está abierta a fomentar 
tanto las parejas heterosexuales 

como los homosexuales, según 
ha explicado Werner Thoni, 
quien asegura que "Sero-pos" 
no tiene ánimo de lucro y que 
la tarifa de 10.000 pesetas, 
muy inferior a la de una agen
cia comercial, sólo sirve para 
cubrir los gastos de funciona
miento. 

No es de ahora el conoci
miento interno del ser humano, 
ya en la Grecia antigua, el cos
mólogo Empédocles (hacia 
450 a. C.) formulaba a grandes 
rasgos la teoría de los cuatro 
tipos de temperamentos: colé
rico, melancólico, sanguíneo y 
flemático. Empédocles creía 
que el cuerpo humano -como 
todas las formas terrenales- se 
componía de cuatro elementos: 
fuego, tierra, aire y agua. Rela
cionó estos cuatro elementos 
con los cuatro humores corpo
rales: la bilis roja y la negra, la 
sangre y las mucosidades. Aso
ciaba la bilis roja, caliente y 
seca, con el fuego; la bilis 
negra, con la tierra fría y seca; 
la sangre caliente y húmeda 
con el aire, y las mucosidades 
frías y húmedas, con el agua. 
El equilibrio anímico del ser 
humano era sensible a influen
cias externas como la alimenta
ción, la edad las pasiones. 
Otro hito en la psicología de 
las emociones fue la publica
c1on de Charles Darwin "La 
expresión de las emociones en 
el hombre y en los animales" 
(1872). Darwin intentaba 

demostrar -como hago yo, 
semana a semana- que existen 
esquemas de comportamien
to congénitos o heredados. 
Por ejemplo: en la mayoría de 
los seres humanos la tempera
tura de la piel desciende cuan
do están tristes o deprimidos, 
mientras que la ira y la agresi
vidad hace su aparición acom
pañada de oleadas de calor. 

Habría que decir a Thoni que 
antes de emparejar a las perso
nas seropositivas se las conoz
ca bien interiormente y no sólo 
con su perfil, sus intereses o 
sus aficiones. Existen, señor 
pedagogo suizo, "tipologías 
psíquicas de conductas here
dadas" que toda persona debie
ra conocer. Aún así, Thoni ase
gura que la infección por el 
virus del síndrome de inmuno
deficiencia adquirida "no sólo 
debilita el sistema inmunitario 
de los afectados, sino que ade
más, también agrede a su auto
estima; se sienten menos atrac
tivos y se consideran una ame
naza para los demás". Todo 
esto es así, señor Thoni, por
que tanto las personas se.:o
positivas como las demás no 
se conocen y así su autoesti
ma decrece y sus posibilida
des psicosomáticas disminu
yen. Por el contrario, si la 
persona se conoce por den
tro, se valora positivamente, 
sabe reaccionar bien, se desa
rrolla adecuadamente y com
prende mejor a los demás". 

Numerosas pruebas anatómi
cas y fisiológicas demuestran 
que pensar y sentir, es decir, el 
cerebro racional y emocional, 
forman una unidad inseparable, 
de ahí, a tipos similares de con
ductas o comportamientos, 
morfologías digitales parecidas 
y al revés. Los diez millones de 
neuronas de que, por lo menos, 
consta nuestro sistema nervio
so, la mayoría de ellas se en
cuentran en el cerebro y la es
tructura de los circuitos de 
conexión neuronal es congénita 
y hereditaria. De ahí, los com
portamientos afines en la he
rencia familiar y las más de 
4.000 enfermedades somáticas 
hereditarias. Para ayudar a los 
"seropositivos" no hay que 
mezclarles entre ellos, hay que 
conocerlos individualmente co
mo personas y después que es
cojan o elijan su pareja libre
mente y no con la "esclavitud" 
de tener que seleccionar perso
nas sólo con la misma enferme
dad de quien desea tener pareja. 
No hay que excluir a nadie por 
ser enfermo, hay que ayudarle a 
conocer y que él pueda tener 
más fuerza para luchar y reha
cer su vida. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

Alfa 156 JTD. Un dlesel nada comc:an. 
Para una conducción 
deportiva y fascinante. 
Con una tecnologta que 
ha marcado el camino. 
Elevando las prestaciones 
con menores consumos 
respecto a los diesel 
convencionales. Porque 

el turbodlesel JTD de 
inyección directa Corrvnon 
Rail con Unijet. sp al ple 
de la letra el espíritu 
Innovador Alfa Romeo. 
Siempre con absoluta 
seguridad. Prueba un Alfa 
156 JTD. No tiene nada en 
común. Con los demAs. 
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Con permiso 

Ano nuevo; vida vieja 
La frase correcta es, "año 

nuevo; vida nueva", pero no 
es más que un tópico como 
tantos y tantos otros, porque 
pocas cosas cambian de un 
día para otro; y es sólo un día 
de diferencia lo que hay entre 
un año que se va y otro que 
nos llega. La frase queda bo
nita y esperanzadora, aunque 
sea una frase hecha y enga
ñosa, porque nada cambia de 
la noche a la mañana a no ser 
que se haya preparado minu
ciosamente con anterioridad. 
Cada cambio requiere buenas 
dosis de voluntad, de auto
convencimiento previo, de 
trabajo y coherencia y la hu
manidad va por senderos 
abonados, durante muchos 
años, de ambiciones y malas 
hierbas; así pues, quedan 
inutilizados para sembrarlos 
de solidaridad y justicia. Las 
tierras hay que dejarlas en 
barbecho para que éstas se 
regeneren y puedan ofrecer
nos mejores cosechas y esto, 
desgraciadamente, no está 
ocurriendo porque se tienen 
que plantar nuevas simientes 
junto a la cizaña y con ello se 
corre el peligro de que la par
te de alimento que le corres
ponde a la una se la coma la 
otra. 

Qué buenos ciudadanos se
riamos de tener buenos admi
nistradores. Dicen que Espa
ña va bien y si lo dicen las 
altas estancias gubernamen
tales y sus órganos de propa
ganda hay que creerlo, aun
que se tenga la plena convic
ción de que te están contado 
una patraña. Sólo nos hablan 
de cifras macroeconómicas y 
de las 30.000 pts más que he
mos tenido en nuestros bolsi
llos por las menores retencio
nes que nos ha efectuado 
Hacienda, pero nos silencian 
la realidad del "subsuelo". 
Esas doce y catorce horas de 
trabajo que muchos y mu
chas deben hacer para poder 
vivir, o esos contratos inter
mitentes y baratos que ofre
cen las empresas de trabajo 
temporal, esos accidentes de 

trabajo, con muertos inclui
dos, por no cumplir las nor
mas de seguridad en el traba
jo. Nunca hubo tanta mentira 
disfrazada de verdad y acalla
das tantas verdades. Qué 
poco nos cuentan de muertes 
y enfermedades sospechosas 
en ciertos lugares, simple
mente porque no interesa que 
se sepa; porque hay intereses 
muy importantes en juego. 
Sólo nos hablan de las muer
tes que a ellos les interesa 
que se sepan. 

Seguimos con las mismas 
prácticas de antaño, aunque 
más tecnificadas. Seguimos 
alimentando ambiciones y no 
a la justicia. Seguimos con
fundiendo fuegos de artificios 
con la brillantez que produ
cen las cosas bien elabora
das. Seguimos potenciando lo 
pueril frente a lo medítado. 
Nos estamos norteamericani
zando a fuerza de servir al 
país de las barras y estrellas 
y ya no sabemos si somos un 
estado más de su inmenso 
solar; adquirido por la fuerza 
de las armas o del dinero. No 
se pedía la cabeza de Clinton 
por haber masacrado con el 
brazo armado de EE. UU, la 
OTAN, a pueblos como el 
Yugoslavo, lrak o por el 
antiecológico, Plan Colombia, 
se pedía su cabeza por el caso 
Lewinsky. Nosotros vamos 
por ese camino, .porque a 
fuerza de servir con tanto 
afán al Imperio, nos converti
remos en su más fiel don. 

Naturalmente, necesitamos 
agarrarnos a algo para no 
perder la esperanza. Necesi
tamos pesar que el año y el 
milenio que comienza su an
dadura nos depare toda suer
te de aventuras dichosas, 
pero cierto es que viendo el 
eterno conflicto entre israelí
es y palestinos; a la población 
iraquí entre la penuria y la 
muerte, y a tantos y tantos 
pueblos africanos que van 
muriendo de inanición sin 
que los organismos interna
cionales, creados para velar 
por la defensa de los Dere-

chas Humanos, pongan 
remedía a ello, a una se le lle
na la esperanza de negrura. 
Estos últimos días, anda 
desesperado Clinton por 
poner paz en Oriente Medio y 
por conseguir del senado nor
teamericano el visto bueno 
para la creación del Tribunal 
Penal Internacional. Tiempo 
tuvo para hacerlo y no lo hizo. 
Se dedico a poner el terrorifi
co orden de la guerra, con 
uranio empobrecido incluido, 
en tierras y vidas humanas. 
El espectáculo se alza sobre 
la reflexión y éste va dejando 
al ser humano inerte ante la 
barbarie, incluso les convier
te en sus cómplices. Espera
mos que en este nuevo mile
nio ocurran los verdaderos 
hechos transcendentales 
para el ser humano. Que los 
avances técnicos y científicos 
sirvan para un desarrollo 
armónico del planeta Tierra, 
casa donde vivimos, porque 
somos parte integrante de él y 
sólo nos salvaremos si éste se 
salva. Los ataques que se 
están haciendo a nuestro 
hábitat, por ambición y amor 
al dinero, no pronostican 
nada bueno, pero estamos a 
tiempo de, "desfacer entuer
tos", como diria don Quijote. 

Esperemos, más bien por 
necesidad, que el ser humano 
no se haya vuelto, "totalmen
te descartable", como dice Sa
ramago, y que nos quede el 
suficiente sentido común pa
ra dar un giro de timón im
portante a esta nave, que es 
nuestro mundo. Otras mu
chas especies de nuestro pla
neta se han extinguido por 
diversas causas, esperemos 
que la nuestra perdure, pero 
si lo hacemos, será por nues
tra capacidad de respeto al 
medio que nos acoge y a 
nuestra propia capacidad de 
adaptarnos a él, en modo 
alguno por la destrucción de 
nuestra casa común. 

Teresa GALEOTE 
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Los ripios de hoy 
Excepto Javier Ocaña 
nadie quitó los carteles, 
eso, que ocurre aquí, 
sucede por toda España. 
Hablamos de treinta cosas, 
pero, nos damos tal maña, 
que dejamos sin hacerlas 
y aquí no ha pasado nada. 
Unas veces, por desidia, 
por competencia o ganas, 
otras veces, porque a nadie 
le compete casi nada. 
Otro, miran al tendido 
y acumulando maraña 
de datos e informaciones 
pasean por las alturas, 
mientras se llaman aldana, 
manera hábil, sutil, 
de no culparse de nada, 
de controlarlos a todos 
y poder tener la espada 
de Damocles en la mano 
por si fuera necesaria. 
Mientras, la "Prensa" a tirones, 
anda llenando sus páginas 
con afanes muy distintos 
y es precisa la constancia 
y mantenerse en la línea 
con tal que la ciudadana 
sepa siempre a que atenerse 
sea paisano o paisana. 
No se caiga en el olvido 
de cosas de esta calaña, 
que se hacen con la gorra 
de la noche a la mañana, 
sin que cueste ni una perra 
ni una peseta de nada. 
Existe la normativa, 
aunque de Maricastaña, 
pero es mejor que carteles 
del tamaño de la Plaza. 
Si algún día hacemos lista 
de incumplimientos y fallas 
no nos cabrán en el bolso 
de los que estudian Primaria, 
llamados ahora de ESO 
cuando crecen una cuarta, 
se entiende que de estatura 
que, de lo otro, "ni papa". 
Quítense ya los carteles, 
dése un decreto con gracia, 
hágase, al menos, lo fácil, 
y a los gordo dése pausa, 
pero no perdamos nunca 
el norte en nuestra casa, 
que es hermosa y perderemos 
como no pongamos alma. 

MATEOZALBA 
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PUERTA @e Madri.Y 
Tls.: 91 889 26 53 

9188885 89 
FU.: 91 883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 n 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil. .......................................................................... 91 882 84 53 · 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio .................................................................................. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 8n 03 93 
Correos y Telégrafos ..............................................................•.. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I ....................................................... 91 882 00 06 I 07 
Casa de la Juventud .......•.......................................................... 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ................................•.................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ............................................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ................................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 88911 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .•........................................................................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ....................................•....................................... 91 888 27 00 I 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 8n 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 9188366 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~p SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Hlf.: l949J 26 26 02 - 26 21 38 - e/ vtrumo Navarro. 5 v 1 
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BBVA Clic-e 
Ahora, es muy fácil conectarse 

a BBVA a través de Internet. 

Infórmese 
Leader Service en 

llamando al promotor 
teléfono 902 22 44 69. el 

Hewlett Packard Pavilion 8740 

5. 9 2 6 ptas./ mes TAE 9,930/o* 
en 36 cuotas. P.V.P. 185.000 ptas. (IVA incluido) 

Hewlett Packard Pavilion 8740 • Procesador lntel Celeron 667 MHz • Memoria RAM SDRAM - 64 MB 
• Disco duro de 20 GB • Sistema operativo Windows Millenium • Modem de 56 K V90 • Monitor 
de 17" • CD Rom • Altavoces 

•Tipo de interés nominal 9,50%. Sin comisiones de estudio y apertura. 
Precio total a plazos 213.336 ptas. 

Hewlett Packard Omnibook XE 3 

15.664 ptas./mes TAE 9,930/o** 
en 36 cuotas. P.V.P. 489.000 ptas. (IVA incluido) 

Hewlett Packard Omnibook XE 3 • Procesador lntel Pentium 111 a 700 MHz • Memoria RAM 128 MB 
• Disco duro de 10 GB • Sistema operativo Windows 98 • Modem de 56 K V90 • Monitor TFT 14,1" 
• DVD-ROM • Tarjeta Ethernet • Altavoces. 

-Tipo de interés nominal 9,50%. Sin comisiones de estudio y apertura. 
Precio total a plazos 563.904 ptas. 

Para ambos modelos los precios incluyen: 

Webcam • Instalación • Lector de tarjetas • Garantía y servicio Help Desk • Vale descuento de 5.000 ptas en la compra de productos HP 

Además, Leader Service le ofrece la posibilidad de adquirir un teléfono móvil WAP, 

o darse de alta en Via Digital o en Quiero, con los que po_9r.í conectarse a BBVA. 

Si es usted cliente de BBVA y le interesa esta oferta, puede realizar su pedido 
llamando al teléfono de Leader Service 902 22 44 69. Consulte condiciones 
de financiación en cualquier Oficina BBVA. 

Oferta válida hasta el 31 /03/01. 

LEADER SERVICE 
• c.10 •o if • 

lEADER MIX S.A. 

Financiación 

BBVA 



los Hiios v Amigos de Alcalá organizaron el único acto conmemorauvo el 31 de diciembre 

La Cruz del Siglo celebró su primer 
centenario con una pintada 
El ayuntamien.to de Alcalá celebró la entrada en el año 1901 con la erección de una cruz en 
el Campo del Angel, desde donde se divisaba toda la ciudad. Se llamó la Cruz del Siglo y al 
llegar el año 2001 ha cumplido el primer centenario. El PP dijo que su idea, de haber estado 
en el gobierno municipal, hubiera sido la de hacer un monumento al nuevo siglo. Por eso no 
han faltado las criticas desde el PP al actual gobierno municipal por el hecho de que no se 
haya hecho nada en el ayuntamiento para la celebración de la entrada en el siglo XXI. El «?aso 
es que la única iniciativa fue la de la Asociación Cultural de Hijos y Amigos de Alcalá. Est a 
evidentemente no pudo hacer un monumento al nuevo siglo, pero sí conmemoró el primer 
centenario de la Cruz del Siglo con un acto celebrado el dia 31 de diciembre al que asistió el 
obispo de la diócesis de Alcalá, así como tres concejales del ayuntamiento complutense. 

El ayuntamiento ni siquiera 
adecentó ni limpió la Cruz del 
Siglo para celebrar su primer 
centenario. El festejo se realizó 
ante una cruz que lucía una 
pintada, lo cual es algo lamen
table.. . aunque casi normal. 
Cuando los vándalos han 
tomado la ciudad y realizan 
por doquier actos vandálicos y 
pintadas y llenan la ciudad de 
suciedad, faltaría algo si en la 
Cruz del S iglo no hubiera 
siquiera una pintada. un gra
fitti, actividad ésta que ha sido 
elevada a la categoria de arte 
por aquellos que tienen un 
curioso concepto artistico. En 

PUERTA de Madrid 

Un momento 
del acto organizado 

por fijos y Amigos de Alcalá 
en conmemoración 

del centenario 
de la Cruz del siglo. 

cualquier caso, es sintomático 
de lo qu e es la ciudad en este 
inicio del nuevo siglo que en el 
acto organizado por los Hijos y 
Amigos de Alcalá hubiera una 
pintada en la centenaria cruz. 

Es necesario destacar que 
sólo fue la asociación cultural 
de Hijos y Amigos de Alcalá la 
que se decidió a celebrar este 
acontecimiento, el centenario 
de la cruz erigida el 1 de enero 
de 1901. Asimismo, fue el úni
co acto público que se celebró 
en Alcalá con motivo del cam
bio de siglo. 

El acto de Hijos y Amigos de 
Alcalá fue presidido por el 
obispo, Jesús Catalá, la máxi- -
ma autoridad que hubo al 
mediodía del 31 de diciembre 
frente a la antigua universidad 
laboral . Asistieron tres conce
jales: Fernando Marin y Bea
triz de Miguel (PSOE) y Fran
cisco Calles (IU). El cronista de 
la ciudad, Francisco Javier 
García Gutiérrez, dirigió unas 
palabras conmemorativas 
sobre el siglo finalizado . 

Además de las autoridades 
mencionadas, estuvo el sacer
dote Ángel Alba, otro estudio
so de la historia complutense, 
así como el presidente de la 
Asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá, Vicente Fernández. 

1 J de enero de 2001 



Francisco Calles, Beatriz de Miguel, Fernando Marin, Jesús Catalá, Ángel Alba, Francisco Javier 
García Gutiérreez y Vicente Fernández, ante la Cruz del Siglo el día 31 de diciembre de 2000. 

El monumento tue reinauuurado en abril de 1981 

El último artículo de José García Saldaña 
en PUERTA DE MADRID trató sobre la Cruz del Siglo 

Los principales estudiosos 
de la historia de la ciudad 
complutense han escrito 
diversos artículos en PUERTA 
DE MADRID sobre la cruz del 
siglo. Uno de estos artículos 
más significativos fue el del 
cronista oficial de la ciudad, 
José García Saldaña, del que 
por cierto cabe destacar que 
fue el último publicado por 
PUERTA DE MADRID ya que 
días después falleció. No sólo 
García Saldaña contribuyó a 
dar a conocer el origen de la 
erección de este monumento, 
que fue costeado en nombre y 
a expensas de la infancia y de 
la juventud alcalaínos. 

También se recuerdan artí
culos de José Carlos Canalda, 
quien recordaba, al igual que 
lo hizo García Saldaña, que la 
cruz fue seriamente dañada 
durante la guerra civil. Ésta se 
encontraba en el Campo del 
Ángel, donde hoy más o menos 
está la colonia de Santa Mar
garita. Por entonces se arregló 
la cruz y se reubicó a unos 
metros del lugar original para 
que estuviera en terrenos 
municipales. En el año 1987 
la Cruz del Siglo volvió a ser 
arreglada por el ayunt~en
to, esta vez presidido por el 
socialista Arsenio Lope Huer
ta. Canalda escribía en 1987 

t J de enero de 2001 

Reinauguración 

de la Cruz del Siglo 

en mayo de 1987. 

En la imagen, 

Florencio Campos, 

Teodoro Escribano, 

Modesto Quijada, 

Arsenio Lope Huerta 

y José Macias 

ingel Alba 1a se 
preguntaba en ta7 

qué harían los 
complutenses de hoy 

para celebrar la 
entrada en el siglo DI 

que esperaba que la cruz 
resistiera otros 14 años para 
celebrar su primer centenario 
y la entrada en el siglo XXI. 

No faltó la polémica en el 
ayuntamiento por ese arreglo 
y traslado definitivo de la 
Cruz, que se situó en un par
que construido junto a la anti
gua universidad laboral, enci
ma de las cuevas del Campo 
del Ángel y por encima tam
bién de la fuente de la Mina. 

Otro de los estudiosos que 
ha escrito en PUERTA DE 
MADRID sobre la Cruz del 
~iglo ha sido el sacerdote 
Angel Alba, quien también en 
mayo de 1987 escribía sobre 
la erección de aquella cruz en 
el Campo del Ángel. Decía el 
padre Alba que la colocación 
de aquella cruz en 1901 fue 
todo un acontecimiento alca
laíno de toda la ciudad. 
Durante el acto se le dio una 
particular importancia a los 
niños y jóvenes. Hubo concre
tamente una procesión hasta 
el lugar donde se levantó el 
monumento, el cual fue cons
truido en piedra de Novelda y 
tiene una altura total de cinco 
metros aproximadamente. 
Bajo la base de la Cruz del 

Parte de un dibujo de la Cruz 
del Siglo, en perspectiva sobre 
la ciudad, obra de José Maria 
Málaga, publicado en PUERTA 
DE MADRID el día 11 de abril 
de 1987 como ilustración de 
un artículo de José Carlos 
Canalda sobre este ya cente
nario monumento alcalaíno. 

PUERTA de Madrid 
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Esta fotografía ilustró el últi
mo artículo divulgativo de la 
historia complutense que 
José García Saldaña publicó 
en PUERTA DE MADRID, el día 
30 de noviembre del año 1996. 

Siglo fue colocada una caja de 
plomo en cuyo interior de 
guardaron los pliegos en los 
que se escribieron los nom
bres de los niños y niñas de 
Alcalá que contribuyeron a la 
erecc10n del monumento. 
También firmaron muchos 
asistentes el acta y se guarda
ron varios ejemplares de perió
dicos de la época. 

Así por tanto fueron los 
niños y jóvenes complutenses 
quienes contribuyeron decisi
vamente en la realización de la 
cruz del siglo. Sus pequeñas 
aportaciones económicas fue
ron muy importantes y su pro
tagonismo a instancias de un 
alcalaíno, antepasado de José 
García Saldaña, don Pedro 
García de San Antonio, fue 
fundamental. La cruz se colo
có en terrenos de la familia 
García desde donde se deno
minaba la entonces pequeña 
ciudad complutense. Por eso 
hace ahora 14 años se pre
guntaba el sacerdote Ángel 
Alba qué harian los jovenes 
alcalaínos para celebrar la 
entrada en el siglo XXI. Pues 
bien, hoy ya conocemos la res
puesta: no han hecho nada, lo 
mismo que el ayuntamiento . 
Los únicos que han hecho algo 
han sido los Hijos y Amigos de 
Alcalá, que se han acordado 
del centenario de la Cruz y de 
la entrada en el nuevo siglo y 
en el nuevo milenio. 

PUERTA de Madrid 

Después de que ha pasado un siglo~C 
Dificilmente podemos conce

bir hoy que un hecho como 
éste pueda mover a muchas 
gentes, organizar una proce
sión semicívica-semireligiosa 
con banderas, estandartes, 
pendones y banderitas con los 
colores nacionales; con hileras 
de niños y mozalbetes cantan
do himnos y portadores de 
esas banderitas, manifestando 
entusiasmo sincero. Un hecho 
que, acaso, no entendían muy 
bien, pero que les parecía 
absolutamente nuevo. 

Es mucho más fácil enten
der a los mayores, porque 
habían llegado a ver un nuevo 
siglo, cosa que suelen tener 
como muy poco segura ante la 
seguridad de lo perecedero y 
de la escasa durabilidad de lo 
humano. Con haber llegado 
suelen, solemos, darnos por 
contentos. 

Los medianos y pequeños 
basaban su contento, seguro, 
en lo mucho que esperaban de 
él. 

Y no sabían aquellos alcala
inos del día 1 º de enero de 
1901 cuánto les iba a traer el 
siglo XX. 

Nada más y nada menos que 
las dos guerras mundiales 
más horrendas que la Huma
nidad ha conocido; una serie 
de nuevas enfermedades de 
las que, varias, se ha buscado 
o se busca el hombre solo; 
nuevos vicios o viejos vicios 
convertidos en nuevos nego
cios y en asquerosas explota
ciones de hombres y mujeres 
por otras mujeres y otros 
hombres y por todos los 
medíos. 

Junto a eso, más los avata
res que nos han sido propios y 
exclusivos a los españoles y a 
los alcalainos, que no son 
pocos, los niños que levanta
ron esta cruz hace un siglo 
menos un día, muchos de 
aquellos niños, han podido ver 
el más poderoso y prodigioso 
salto que la Humanidad haya 
dado jamás. Si cada salto en el 
pasado ha tenido una longitud 
mensurable, el siglo que aca
ba hoy 31 de diciembre de 
2000, hemos llegado a lo 
inconmensurable: hemos 
pasado de la alpargata a la 
habitación cósmica a cientos 
de kilómetros de la tierra, 
aunque todavía muchos no 
puedan comer ni una sola vez 
al día. Eso significa que, en 
muchos aspectos seguimos 
anclados en cualquiera tiempo 
del pasado. 

Pero, en todo caso, jamás 
pudieron nuestros abuelos 
pensar en los avances científi
cos, quirúrgicos, técnicos, 
médicos y aeronáuticos y. 
menos aún, en los que he cita
do astronaúticos. Ni siquiera 
pudieron pensar que el hom-

bre solo, con un solo esfuerzo 
y su constancia, pudiera 
lograr las marcas atléticas que 
se logran hoy en día de tal 
modo que los famosos partici
pantes en las viejas competi
ciones de los Juegos Olímpi
cos, Istmicos o Nemeos pare
cerían hoy chavales de estu
dios primarios. 

¿Quiere esto decir que cual
quiera tiempo pasado fue 
mejor o peor? No. Cada época 
tiene su afán, sus luchas, sus 
desafios, sus preocupaciones, 
sus dudas. Ayer, el hambre, 
las pestes, las guerras, la 
dominación señorial, el vasa
llaje. Ayer, las guerras, el 
imperialismo, las guerras de 
religión, la sífilis, la escrofulo
sis; ayer, las guerras, la tuber
culosis, el hambre europeo y 
la consiguiente emigración en 
masa. 

Hoy, las guerras, que, ya lo 
veis, es siempre una constan
te, el hambre mal repartida, el 
sida, las tres CCC (coche, 
corazón y cáncer). el afán des
medido de riqueza. 

Queda claro que cada época 
tiene su afán, sus luchas y 
sus preocupaciones. Lo 
importante es que el hombre, 
en cada momento, esté prepa
rado, tenga coraje y a esos afa
nes, luchas, preocupaciones y 
dudas, sepa ponerlos el reme
dio adecuado, sepa echarles el 
pulso necesario para vencer
los ... 

Del mismo modo que el 
hombre en el pasado pudo con 
la peste negra, luego con la 
tuberculosis, podrá con el 
cáncer y el sida y la legion~lla; 
podrá con la limpieza de la 
capa de ozono y los agujeros 
negros y el miedo al átomo que 
acabará por domesticar. Si ha 
vencido en gran parte a la 
fuerza de la gravedad, podrá 
vencer a todos estos demonios 
que le azotan. 

La pregunta que uno podría 
hacer es:¿podrá el hombre 
consigo mismo, ser más 
humano, más solidario, más 
equilibrado, más culto, más 
universal y menos raquítico 
mentalmente en el siglo que 
empieza mañana? 

Es, creo que obvio, pensar 
que, como reza una de las 
caras de la peana de esta Cruz 
del Siglo con versículo del Pro
feta Jeremias, "Si me escucha
reis, será para siempre pobla
da esta ciudad". 

Evidentemente, hace un 
siglo, poco más de doce mil 
habitantes podían ver esta 
cruz elevada sobre este bello 
alcor. Hoy, aún, pueden con
templarla 170.000 personas. 
La pregunta podría ser: ¿aca
so estos alcalainos de cual
quier origen, edad o condición 
les importa poco o mucho lo 

que se puede leer en otra cara 
de la peana de la Cruz del 
Siglo: "Yo protegeré esta ciu
dad por respeto mio"? 

Pese a todo está claro para 
los que estamos aquí al 
menos, que la ciudad sigue 
estando protegida. Sobre todo 
porque en este_sencil)o monu
mento "ALCALA ESTA REPRE
SENTADA POR LA INFANCIA", 
como se lee en otra cara de la 
repetida peana. Y la infancia 
fue siempre inocente y senci
lla. 

Por si fuera poco, Alcalá lle
va protegida por la infancia 
desde que Justo y Pastor 
tuvieron los arranques de 
dejarse la piel por un ideal y 
ser así, desde entonces, 
cimientos de una ciudad ya 
bimilenaria y universal. 

Y es que, se piense lo que se 
quiera, se opine lo que se opi
ne también, la Humanidad se 
mueve por las ideas, tras las 
ideas y los ideales. 

Lo demuestra. por ejemplo, 
esta Cruz del Siglo levantada 
ahí un poco más a la izquier
da, sobre el Pozo de las Nieves; 
un tanto más acá después al 
cruzar el medio siglo y hoy 
aquí sobre esta pequeña ele
vación del alcor bajo el que 
hemos conocido bastantes de 
nosotros las Cuevas del Cam
po del Ángel habitadas por 
algunos menesterosos y otros 
que se hacían pasar por ello. 

Después de cien años el ide
al de la Historia, el de la Tra
dición o el de la Fe nos ha tra
ído otra vez aquí. Ni las tres 
guerras, las dos mundiales y 
la incivil, han podido con la 
Fe, la Tradición y la Historia. 

Lo que ocurre es que, de vez 
en cuando, los señuelos y los 
engaños los confundimos con 
las ideas y los ideales. 

Nos ocurre igual que a las 
piezas de caza: nos dejamos 
engañar por los reclamos. 

Ninguno de nosotros estará 
aquí dentro de un siglo. Con
fiemos en que nuestra ciudad 
siga aquí, protegida cabe la 
Cruz del Siglo, Fiel a su Histo
ria Gloriosa y a sus gloriosas 
Tradiciones. 

No estaremos aquí, pero sí 
estamos ahora y nuestra obli
gación debe tener un doble 
sentido: 1 º . - Un recuerdo y un 
homenaje a los que hace un 
siglo promovieron, hicieron 
posible y participaron en este 
hecho que nos congrega. 2º.
Ser muy conscientes de nues
tra obligación de transmitir 
todos esos valores y esas 
memorias a quienes nos han 
de seguir para que NUESTRA 
CIUDAD SIGA ESTANDO 
SIEMPRE POBLADA. 

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ 

1 ! de enero de 2001 
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riesgo. Un riesgo que se au
menta si algún conductor im
prudente -que los hay-, inten
ta saltarse a la torera esta se
ñal realizando el giro a la de
recha, lo que provoca que su 
vehículo ocupe parte del carril 
contrario. 

Tras la salida de la N-11 dirección Guadalaiara por el desvío de Camarma, 
los conductores se encuentran con un compromeUdo cruce 

El cambio también ha pro
vocado que las largas colas y 
las retenciones se hayan con
vertido en algo habitual en la 
subida del puente de Camar
ma, llegando incluso hasta la 
vía de servicio de la N-11, lo 
que aumenta aun más el peli
gro de colisión entre vehículos 
que estén parados en medio 
de la vía de servicio y los que 
circulen por ella. 

Lo normal en estos casos y 
uno de los motivos por los que 
se han construido las roton
das, es evitar al máximo los 
cruces, pero sobre todo los gi
ros a la izquierda, que son los 
que mayor peligro acarrean en 
toda incorporación a una ca
rretera. Pero en esta situación 
se ha hecho todo lo contrario. 
La creación de una nueva ro
tonda en este cruce es casi in
viable por la falta de espacio, 
pero la salida de los vehículos 
antes de la colocación de se
ñal de obligación era bastante 
más sencilla y menos peligro
sa, ya que la mayoría de los 
coches que abandonan la au -
tovía por este desvío se dirigen 
hacia Alcalá de Henares, evi
tando así atravesar totalmen
te la carretera. Una situación 
que tendrá que ser revisada si 
se quiere evitar posibles acci
dentes de tráfico. 

Un peligroso giro obligatorio 
Los conductores que habitualmente circulan por la N-11 dirección Guadalajara y que de
jan la autovía en la salida de Cam.arma se han encontrado en las últimas fechas con una 
ingrata sorpresa, que además de ingrata resulta peligrosa a todas luces. El peligro es un 
complicado giro obligatorio a la izquierda en el puente de Camarma. 

Tras la subida del conocido 
como el puente de la carretera 
de Camarma, que transcurre 
por encima de la autovía que 
une Madrid y Barcelona, los 
conductores se encuentran 
con el peligro. Una señal de 
giro obligatorio a la izquierda, 
a lo que se une una serie de 
enormes pivotes que impiden 
el giro a la derecha, obliga 
tanto a los conductores que se 
dirigen a Camarma, como a 
los que se dirigen hacia Alca-

lá, a hacer un complicado giro 
a la izquierda con el posible 
peligro de colisión con los co
ches que van en uno y otro 
sentido. 

Con anterioridad el giro a la 
derecha estaba permitido, 
pero este cambio se ha debido 
a la construcción de una ro
tonda en el puente, en la que 
confluyen el carril de salida de 
los conductores que circulan 
por la autovía dirección Ma
drid, los que van o vienen de 
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la localidad de Camarma, así 
como la entrada a la N-11 para 
los conductores que se quie
ran incorporar a la citada au
tovía en dirección a la capital 
española. En dicha rotonda 
los vehículos que quieran lle
gar hasta Alcalá de Henares 
deben dar la vuelta para in
corporarse nuevamente en 
sentido a la ciudad complu
tense, lo que antes de esta 
idea se hacia sin ningún tipo 
de complicación y con menor 

C/ Rafael Alberti, sin. 
Tel.: 91 886 65 03 
CAMARMA DE ESTERUELAS 

ven y descubre el encanto y la robustez del 
mueble rústico y artesano 

comedores • Mesas de centro • Mesas de comedor 
Salones • Alacenas • Arcones 

Cabeceros • Sillas • Cómodas ••• 

Muebles artesanales con diferentes acabados. 
- PRECIOS EXCEPCIONALES -

Puerta de MADRID 



11 Pide la dimisión de los conceiales del PP 
Juan Carlos Hernández v Gustavo Severién 

"El PP tiene que replantearse el 
comnonamiento de sus conceiales" 
Joaquín Arias, secretario de Política Institucional de IU; 
Francisco Pérez Esteban, secretario de Comunicación de IU, 
y la concejala de Cultura por IU, Pilar Fernández, comuni
caron el martes 9 de enero la petición de dimisión de los 
concejales del PP Juan Carlos Hernández y Gustavo Seve
rién. IU manifestó que ambos concejales no participan en la 
política de la ciudad: "Hernández debía haber dimitido hace 
un año, que es el tiempo que lleva sin asistir a los plenos y 
a las comisiones; y Gustavo Severién deberla dimitir ya". 

IU pide la dimisión de los 
concejales del PP. Juan 
Carlos Hernández y Gusta
vo Severién, manifestando 
que ambos concejales no 
participan en la política de 
la ciudad: "Estos concejales 
han estado asuntes en cada 
uno de los actos que se han 
hecho, incluidos aquellos 
que la Concejalía de Cultu
ra o la Fundación han 
hecho con la propia Con
serjería de Educación y 
Patrimonio. Por lo tanto 
entendemos que si el PP. y 
en este caso su portavoz, 
Bartolomé González, se 
cree con el derecho, como 
jefe de la oposición, de 
decirle a este equipo de 
gobierno dónde trabaja o 
dónde no trabaja, qué debe 
hacer o no hacer, este equi
po de gobierno, IU, está 
absolutamente legitimada 
para decirle a Bartolomé 
González que remedie la 
situación que vive, porque 
es de absoluta estafa para 
los alcalaínos con conceja
les que no participan en la 
política de esta ciudad, que 

desde sus responsabilida
des regionales no contribu
yen a que la Comunidad de 
Madrid aporte un mayor 
apoyo a está ciudad, y por 
lo tanto están ocupando un 
puesto que no les corres
ponde porque no se lo están 
ganando". 

IU dijo no entender cómo 
Juan Carlos Hernández ha
bía estado un añ.o ausente 
de los plenos y de la asis
tencia a las comisiones: "se 
le había exigido la dimisión 
hace un añ.o, y nos parece 
una falta de responsabili
dad absoluta. Hernández, 
que es titular de las comi
siones de Organización y 
Racionalización Adminis
trativa, de la de Ciudad Sa
ludable, de la de Cultura, y 
Deportes y Festejos, no ha 
asistido a los plenos de fe
brero, junio, julio, septiem
bre, noviembre y diciem
bre". Sobre Gustavo Seve
rién, IU explicó: "Sólo ha 
asistido a una única comi
sión de Cultura en todo lo 
que llevamos de legislatura 
y no ha asistido a ninguna 

de Urbanismo, ni a ningu
na de Seguimiento y Con
trol de la que es titular, 
además de ser el portavoz 
adjunto del Partido Popu
lar. No ha asistido a los ple
nos de junio y julio, y llegó 
tarde al pleno de diciembre. 
Tomó la postura de no asis
tir tampoco a los consejos 
de la Fundación para que 
sus postulados no salieran 
adelante, en algo tan justo 
como que los sindicatos tu -
vieran voz y voto en el Con
sejo de la Fundación. Como 
consecuencia de haber per
dido esa batalla política no 
asistieron a los últimos 
consejos de la Fundación, 
teniendo que ser suspendi
do uno de ellos. No asiste a 
los consorcios de la Garena 
y Espartales Sur, de los que 
es titular, por lo que noso
tros creemos que es una 
falta de responsabilidad 
absoluta por parte del con
cejal Severién y de su por
tavoz, Bartolomé González, 
que es incapaz de poner a 
trabajar a sus concejales 
para esta ciudad". 

"Consideramos que el PP 
se tiene que replantear el 
comportamiento de sus 
propios concejales, que 
hasta la fecha dejan mucho 
que desear. Creemos que 
Juan Carlos Hernández 
debía haber dimitido hace 
un añ.o, que es el tiempo 
que lleva sin asistir a los 
plenos y comisiones, y que 
Gustavo Severién debe 
dimitir ya. Nosotros de 
momento apelamos a la 
responsabilidad de Bartolo
mé González, que en los 
últimos plenos nos ha 
deleitado con unos discur
sos sobre la moral y la éti
ca, y que a nosotros nos 
gustaría que pusiera en 
practica en su propio grupo 
y que no diera lecciones a 
nadie" , concluyeron los 
concejales de IU. Los conce
jales cobran 15.000 pesetas 
por cada pleno, que se rea
lizan una vez al mes; 9.000 
pesetas por comisiones, dos 
al mes; y 9.000 pesetas por 
cada consejo de adminis
tración, que se celebran 
como minimo uno al mes. 
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El alcalde expone todos sus provectos para la ciudad durante 
el primer año del siglo... si los acontecimientos lo permiten 

'1o creo que el año 2001 será 
un buen año para Alcalá" 
El gobierno municipal que preside Manuel Peinado quiere echar el resto en el año 2001. Con un 
presupuesto municipal de 18.500 millones de pesetas, aprobado antes de terminar el año 2000, 
el alcalde quiere que a partir de ahora los alcalaínos vean los proyectos hechos realidad. Peina
do dice que hasta ahora el gobierno municipal ha trabajado para poner las bases de lo que va a 
distinguir, a partir de estos momentos, su actuaciónde gobierno. 

Para empezar, el alcalde 
matizó la importancia del 
dinero con el que cuenta en 
los presupuestos para gober
nar la ciudad. 

- Hay que tener en cuenta 
que, pese a que esa cantidad 
de 18.500 millones de pesetas 
suena muy alta, hay una bue
na parte de ella que es gasto 
comprometido; por ejemplo, 
el de personal, o los 2.000 
millones de pesetas que se 
emplean para ir reduciendo 
préstamo, es decir, para sane
ar la deuda que tenemos. 

El presupuesto municipal se 
divide, según Peinado, en dos 
grandes campos. 

- Hay, por un lado, progra
mas específicos, y por otro 
hay inversiones. Para los pro
gramas específicos priman 
determinadas áreas que son 
las de educación, bienestar 
social y medio ambiente; las 

IJ de enero de 2001 

inversiones van destinadas 
fundamentalmente a la mejo
ra urbana de la ciudad y la cre
ación de nuevas zonas verdes 
y a la mejora de las riberas del 
Henares y del Camarmilla. 

La dificil gobemabilidad 
Lo que sin duda es más 

complicado para el alcalde es 
la gobernabilidad. El año 2000 
ha sido hasta el final un año 
convulso con dimisiones como 
la de Marta Luna después de 
que el alcalde le quitara las 
competencias que le había 
dado, o la destitución como 
segundo teniente de alcalde de 
Julián González del Cerro. 

- Cuando se toman decisio
nes siempre hay problemas. 
Es cierto que ha habido 
hechos delicados. Hay una 
cosa que es elemental, que es 
la lealtad y la confianza. Si no 

te puedes fiar de las personas 
que colaboran contigo, no se 
puede trabajar. En el caso de 
Marta Luna yo creo que el 
tiempo me ha dado la razón. 
Es una señora con la que no se 
podía trabajar en equipo. Yo le 
quité las competencias y ella 
tardó unos meses en dimitir. 
El caso de Jullán González me 
ha dolido mucho más porque a 
Marta Luna la veía venir desde 
el primer momento, pero 
Jullán González ha tenido 
toda mi confianza y he esta
blecido un grado de amistad 
con él. Me he llevado muy 
bien y ha sido para mi toda 
una sorpresa su reacción en 
este caso. El problema de fon
do es que, tras haber compro
bado el engaño que yo había 
sufrido, ya no puedo confiar 
más en él y salir en su defen
sa. Había perdido la confianza 
y no le puedo dar no solamen-

Urbanismo 
J Medio Ambiente 
serán las estrellas 

de la gestión 
enelftUllOaño 

Manuel Peinado quiere 
que en este eiet'Cicio 
se llaga la revisión 
del Plan General 

de Ordenación Urbana 

te la seguridad ciudadana, que 
es un tema muy delicado, sino 
cualquier competencia de la 
que en último caso yo soy el 
responsable. 

La gobernabilidad se compli
ca aún más por algunas dife
rencias de criterio entre el 
alcalde y el secretario general 
de la agrupación socialista 
complutense, así como por los 
problemas que de vez en 
cuando surgen entre el PSOE 
e IU en el ayuntamiento. 

- Con IU ha habido puntos 
de vista diferentes que al final 
se han resuelto. En la nego
ciación de los presupuestos 
no hubo más que Luis Suárez 
presentó una serle de argu
mentos y cuando se quedó sin 
ellos se levantó de la mesa y 
se fue de la reunión. Pero eso 
es lógico. Nunca he dudado de 
la estabilidad del pacto con IU 
porque trabajan bien y cum
plen su función. Con indepen
dencia de algunas cosas, yo 
me llevo muy bien con Luis 
Suárez. Algunas cosas que le 
he encargado, como solucio
nar el problema financiero del 
cementerio jardín, las ha 
resuelto magníficamente bien. 

Peor es la situación entre el 
alcalde y el secretario general 
del PSOE. 

- Nadie va a negar que ahí 
hay algo latente que no acaba 
de funcionar. Yo nunca negaré 
que el grupo de Miguel Bue
nestado fue el que me apoyó 
para ser alcalde y a mi eso no 
se me olvida. Pero eso no 
quiere decir que yo me integre 
en algún grupo porque a mi 
modo de ver no debe ir por ahí 
el PSOE. Si eso se entiende y 
todos trabajamos por la cohe
sión y por un comité ejecutivo 
fuerte~ se puede arreglar todo 
el día 21 de enero. 

Peinado reconoció las difi
cultades en el gobierno. 

- Gobernar siempre es com
plicado, pero también siempre 
he dicho que el cien por cien 
de mi tiempo lo dedicó a la 
ciudad. En la actividad orgáni
ca del partido soy un militan-
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"Yo nunca negué 
que el grupo 

de Miguel Buenestado 
fue el que me apoyó 

para ser alcalde" 

te y estoy interesado, pero eso 
no quiero que me distraiga de 
lo que ocurre en el ayunta
miento. Evidentemente no se 
trabaja cómodo cuando no 
hay un apoyo al cien por cien 
de algunos militantes del par
tido, pero eso espero que se 
corrija. Yo continuaré toman
do las decisiones que sean 
pertinentes en bien de la ciu
dad, y me parece que todas las 
que se van tomando, por más 
revuelo político que haya, son 
decisiones fundamentadas. 

El alcalde dijo que espera a 
que se produzca la dimisión de 
Julián González para remode
lar el gobierno municipal. 

- Cuando entre un nuevo 
concejal se producirá la remo
delación. No sé quién entrará 
porque son decisiones perso
nales. Le corresponde, al ser 
el siguiente de la lista, a Agus
tin Baeza, pero depende de él 
aceptar o no el acta de conce
jal. Si al final así lo decide, la 
remodelación afectará al gabi
nete de alcaldia. Si no dimite 
Julián González, habrá que 
buscar otro escenario de 
remodelación. 

El alcalde cree que 2001 va a 
ser un buen año. 

- Por un lado tenemos pre
supuestos para poder ejecutar 
cuanto antes los proyectos 
que tenemos, y por otro lado 
estamos convencidos que este 
año se van a ver reflejados en 
obi:as y en actuaciones los 
más de 2.500 millones del 
plan PRISMA anterior. Los ciu
dadanos van a ver cómo este 
año se hacen remodelaciones 
urbanísticas importantes. Por 
ejemplo van a comprobar 
cómo la Vía Complutense se 
transforma en un bulevar en 
el tramo que está comprendi
do entre la plaza Luis de Medi
na y los accesos al centro 
comercial La Dehesa. Van a 
ver también cómo se transfor
ma en bulevar el tramo com
prendido entre la gasolinera 
GESA y la glorieta de Fiesta, 
lo que se conoce como aveni
da de Madrid. 

Transformaciones 
Peinado cree que cuando el 

año 2001 termine, Alcalá pre
sentará grandes cambios. El 
gobierno municipal quiere que 
el nuevo siglo se manifieste en 
Alcalá con transformaciones 
importantes. 

- Los ciudadanos van a ver 
cómo la calle Colegios toma 

PUERTA de Madrid 

CONSTRUCCIÓN• BRICOLAGE• LIMPIEZA• PINTURA 
MADERA• JARDÍN• CONSUMIBLES• ACCESORIOS 

AlQUllER Y VENTA 
DE MAQUINARIA 

Tenemos la solución para sus traba¡os 
DISTRIBUIDOR 

STIHL® 
Nº 1 en el mundo. 

OFERTAS CONTINUAS 
MOTOSIERRAS, PODADORAS, COSECHADORAS 

DE ACEITUNA, ACCESORIOS Y CONSUMIBLES 

Vía Complutense, 111 - Tlfs.: 91 879 62 96 / 7 
ALCALÁ DE HENARES 

El alcalde quiere esperar 
a ver si Julián González 
dimite como conceial 
antes de remodelar 
otra vez su gobierno 

un nuevo aspecto, mucho más 
acorde con el casco histórico, 
o cómo la calle Basilios, que 
históricamente ha sido un 
callejón paralelo a la calle 
Colegios, va a ser una nueva 
vía permeable, bien iluminada 
y bien urbanizada. El campo 
de fútbol de la Paloma se va a 
transformar en un aparca
miento para el centro, para el 
casco histórico. 

Hablando de aparcamientos. 
el alcalde quiere presentar en 
este año el proyecto de apar
camiento previsto para la finca 
de los Casado, junto al case
rón que hay en la Vía Complu
tense. Ésa será para Peinado 
una de las joyas de la corona 
de su mandato. El alcalde 
explicó que la idea es cons
truir en esa finca un aparca
miento de casi 300 plazas en 
tres plantas. 

- De momento la idea está 
muy avanzada y ya hay un 
borrador de convenio. Ese 
convenio para la construcción 
y explotación del aparcamien
to nos permitirá, con el rendi
miento que dé el aparcamien
to, urbanizar el jardin interior, 
la realización de una plaza y 
un tránsito peatonal entre la 
Vía Complutense y la calle 
Nebrija. 

Lo que no está decidido , 
según el alcalde, es qué uso 
tendrá la hasta hace poco casa 
de los Casado, el caserón que 
da a la plaza de Atilano Casa
do y a la Vía Complutense. 

El aparcamiento 
de la Paloma 
PUERTA DE MADRID ha 

sugerido con repetición la con
veniencia de hacer un aparca
miento en el campo de fútbol 
de la Paloma. Y por fin hace 
unos meses este alcalde com
prendió la lógica de esa idea y 
ello llevó al gobierno munici
pal a proyectar un aparca" 
miento ahí; eso sí: de momen
to, provisional, a la espera de 
hacer algo definitivo en ese 
espacio al año que viene ... o ya 
veremos cuándo. 

- Este año vamos a hacer 
un aparcamiento gratuito en 
la Paloma de forma provisio
nal, hasta que en el año 2002 
construyamos un aparcamien
to subterráneo que tendrá 840 
plazas. 

Una de las lineas de actua
ción en los próximos doce 
meses será la de rehabilitación 
de edificios municipales. 
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El aruntamiento estará 
dispuesto a negociar el 
destino de los tenenos 

del eie de la antigua 1·11 
- Se va a rehabilitar la Quin

ta Cervantes, cuya obra está 
adjudicada. Allí se trasladará 
la concejalía de Medio 
Ambiente y se crearán unas 
dependencias para la delega
ción municipal del distrito vn. 

Otro de los edificios que se 
rehabilitarán este año es el 
antiguo colegio Santo Tomás, 
en la calle de Escritorios. 

- Allí se trasladará la conce
jalía de Urbanismo, lo que nos 
permitirá descongestionar el 
ayuntamiento. 

El gobierno municipal da 
prioridad a los asuntos rela
cionados con el medio am
biente. Desde esa perspectiva, 
Peinado explicó que en el año 
2001 se acometerán obras de 
mejora en parques y jardines 
públicos. 

- Siempre se ha dicho que 
en medio ambiente es impor
tante hacer inversiones para 
crear nuevos espacios, pero 
tan importante como eso es 
mantener. Se puede plantar 
árboles, pero de nada sirve si 
luego no se riegan, no se man
tienen. Por eso vamos a desti
nar una parte muy importante 
del presupuesto de la conceja
lía de Ciudad Sostenible en 
conservación y mantenimien
to de zonas verdes. La ciudad 
va a tener el año 2001 en lo 
que se refiere a calidad medio
ambiental una mejora sustan
cial. 

El alcalde pidió paciencia a 
los alcalaínos: 

- Quiero adelantarme a los 
acontecimientos y solicitarles 
esa paciencia y comprensión 
porque este año y el próximo 
van a ser un periodo en el que 
habrá muchas obras, cuyo 
objetivo es el de mejorar la 
ciudad. 

El plan urbanístico 
para los próximos años 
Otra de las cuestiones que 

quiere dejar definidas y apro
badas este año desde su pues
to de alcalde es la revisión del 
vigente Plan General de Orde
nación Urbana. 

- En definitiva, se trata de 
revisar el plan que ya tenemos 
y que ya debiéramos haber 
hecho. Es algo que queremos 
dejar realizado este año. 

Por tanto, el gobierno muni
cipal pretende diseñar el urba
nismo complutense para los 
próximos años. El alcalde 
quiere que sea aprobado a lo 
largo del año el plan que esta
blecerá las directrices urba-
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nísticas para la ciudad en el 
futuro inmediato, para deter
minar por dónde crecerá Alca
lá mediante la construcción de 
nuevas viviendas, así como los 
espacios que se utilizarán 
para uso industrial, comercial 
y de servicios. 

La revisión permitirá definir 
el futuro inmediato de la anti
gua nacional 11 y, en cierto 
modo, el problema suscitado 
respecto a la empresa Perfu
meria Gal. 

- Nosotros estamos dis
puestos a aceptar un volumen 
de construcción de viviendas 
en los terrenos· que actual
mente ocupa Gal, pero no la 
cantidad que quiere la empre
sa para realizar su traslado al 
polígono La Garena, que está 
entre las 900 y las 1.000 
viviendas. Nuestra disponibili
dad para el diálogo es absolu
ta; de hecho, hemos encarga
do estudios técnicos y econó
micos que presentaremos a la 
empresa y daremos a conocer 
a los trabajadores. Estos estu
dios contemplarán diversas 
variables en función del volu
men de edificabilidad. 

El alcalde no teme que la 
construcción de viviendas en 
los terrenos de Gal pueda des
pertar las expectativas de 
otras empresas y poner en 
peligro el eje industrial de la 
antigua nacional 11. 

- El ayuntamiento siempre 
estará dispuesto a negociar. 
Hay que pensar que ese eje de 
la antigua nacional II va a 
estar prácticamente rodeado 
de viviendas, es decir, en ple
no casco urbano. No habria 
nunca pérdida de tejido indus
trial porque hay suelo para 
industria de sobra en todo el 
término municipal, concreta
mente hacia el norte. Hay 
millones de metros cuadrados 

para uso industrial entre la 
carretera de Camarma y la de 
Daganzo, por tanto no hay que 
temer la pérdida de tejido 
industrial. 

Obras para 
el casco histórico 
El alcalde Peinado explicó 

que uno de los grandes ejes 
para el año 2001 va a ser las 
actuaciones urbanísticas en el 
casco histórico. A lo ya señala
do anteriormente se une la 
remodelación de la plaza de 
San Diego. 

- Lo importante es que la 
comunidad de Madrid adjudi
cara las obras antes del año 
2001; ya lo hizo y ahora lo que 
tiene que hacer es que la 
empresa adjudicataria empie
ce las obras. Ya las tendrían 
que haber empezado; así es 
que esperamos que el inicio 
sea inmediato. Lo que parece, 
salvo que haya cambio de 
parecer al respecto es que 
cuando se entregue el premio 
Cervantes a Francisco Umbral 
la plaza de San Diego estará en 
obras y la entrada de los Reyes 
se hará probablemente por la 
Hostería del Estudiante. 

La Brigada Paracaidista 
abandonará los cuarteles del 
casco histórico, el del Principe 
y el de Lepanto, que serán 
entregados a la Universidad de 
Alcalá en este año, lo que abri
rá el debate de las actuaciones 
allí. La manzana cuartelera 
tendrá uso universitario pero 
al ayuntamiento le correspon
de una parte. 

- Tenemos que hablar con 
el rector para ver qué usos 
urbanos puede tener la zona. 
Está claro que . un espacio tan 
grande permite que nos plan
teemos cosas para el futuro. 

DUrante este año 
se triplica el dinero 

destinado a 111ntener 
r consenar ianlines 

Aparte el ayuntamiento tiene 
derecho directo sobre el 10 o 
el 15 por ciento del aprove
chamiento que allí haya, pero 
no se trata de aplicar ese por
centaje de aprovechamiento 
sino de llegar a convenios que 
permitan un uso universitario 
y ciudadano de esa zona. 

El alcalde también pretende 
remodelar la plaza de Cervan
tes a lo largo del año 200 l. 

- Como ya dije, se trata de 
peatonalizar parte de la plaza 
ampliando la pastilla peatonal 
hacia la parte de los soporta
les, de tal manera que se diri
girá el tráfico por la zona de 
enfrente, más próxima a la 
universidad. Es probable que 
una parte de los problemas 
que se generan de tráfico en la 
plaza tenga que ver con la cir
culación de autobuses. Por 
tanto, es necesario reordenar 
todo el tráfico en el casco his
tórico, para lo cual es necesa
rio que tengamos hecho el 
aparcamiento en superficie 
del campo de la Paloma. Una 
vez realizado, empezaremos a 
actuar en otras zonas, lo que 
nos exigirá esa remodelación, 
que en el caso de la plaza de 
Cervantes puede contemplar 
la posibilidad de que la circu
lación de los autobuses sea 
periférica. 

Las inversiones 
niediollllbientales 
Manuel Peinado nos pronos

ticó que una de las principales 
lineas de actuación del gobier
no municipal que preside será 
la medioambiental: 

- En efecto, se van a desti
nar importantes recursos a la 
recuperación y mejora del 
medio ambiente en la ciudad, 
pero no se trata sólo de hacer 
plantaciones de árboles por 
toda la ciudad, sino de mante
nerlas y conservarlas. Por eso, 
aparte de las inversiones que 
se van a hacer y que ya se 
están haciendo, que suponen 
cerca de 1.000 millones de 
pesetas para los años 2000 y 
2001, se mejora sustancial
mente en el presupuesto de 
2001 la partida destinada a 
conservación y mantenimien
to, que triplica su coste. 
Vamos a exigir también, por 
tanto, que se triplique la cali
dad de lo que se hace. 

El gobierno municipal sigue 
estudiando la construcción de 
un nuevo recinto ferial, pero 
por el momento el alcalde no 
quiere desvelar sus ideas al 
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.,._. que hablar 
con el rector para ver . 

qué usos urbanos 
puede tener la manzana 

de los cuarteles• 

respecto ni las gestiones reali
zadas "para no generar expec
tativas": 

- Sí puedo decir que en 
estos momentos existen las 
mismas posibilidades de que 
las ferias de este año se pue
dan celebrar en el recinto 
antiguo de que se celebren en 
un nuevo recinto. En todo 
caso, ese recinto que ocupára
mos no seria el definitivo. Eso 
quedaría a expensas de la 
solución que se dé a la cons
trucción de la carretera M-50, 
que pasa por la parcela muni
cipal donde se pensó en un 
principio la construcción del 
recinto ferial, es decir, al lado 
del río Torote. Nosotros esta
mos trabajando para colocar 
el nuevo en otro sitio; lo que 
pasa es que no quiero crear 
expectativas. 

Manuel Peinado, sonriente durante el pleno que sacó adelante 
los presupuestos municipales el día 28 de diciembre. 

Otros proyectos que se aco
meterán este año y que están 
contemplados en los presu
puestos aprobados el 28 de 
diciembre tienen que ver con 

la renovación de diversos tra
mos de la red de agua potable. 
Por otra parte, también habla
mos de más aparcamientos y 
vías urbanas: 

.El mundo 
del mueble 
a precios 

sin competencia 
* Aparcamiento propio 

*Abierto de lunes a sábado, 
10 a 2 y 5 a 9 
y domingos mañana, 
10 a 2 
(según legislación) 

- Vamos a construir un apar
camiento en superficie en la pla
za de Sepúlveda, algo que nos 
vienen demandando los ve
cinos desde hace tiempo porque 

Aún no se sabe dónde 
tendrin lugar 

las ferias de este año, 
si en el mismo recinto 
o en otro provisional 

allí, entre la avenida de Castilla 
y la avenida del Val, se forman 
grandes charcos. La obra ya está 
adjudicada y comenzará a reali
zarse en breve. 

Este año se completará el 
nuevo paso subterráneo de la 
calle Goya a través del antiguo 
cine de la calle Ferraz: 

- Eso nos permitirá solucio
nar el problema de tráfico que 
hay en la zona porque se des
doblará la circulación de 
modo que la calle Goya toma
rá una sola dirección. La obra 
también está adjudicada. 

En la avenida de Daganzo se 
realizarán a lo largo del año 
obras de urbanización, aceras 
y mejora. 

- También se va a reformar 
el puente sobre el arroyo 
Camarmilla junto al cemente
rio viejo, que la verdad es que 
se encuentra muy mal. 

El alcalde concluyó expre
sando una esperanza: 

- Yo creo que el 2001 va a 
ser un buen año. 

Ctra. de Daganzo, km. 1,700 (a 400 mts. de urbanización IVIASA El Chorrillo) 
Telf.: 91 881 80 58 - Fax: 91 881 95 36 - Alcalá de Henares 

LA MAYOR EXPOSICION DE MUEBLES EN ALCALA DE HENARES 
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Usuarios del matadero municipal en la redacción de PUERTA DE MADRID. 

los ganaderos se queian del excesivo incremento de precios 
de los servicios del matadero municipal 

"El avuntamiento nos atraca 
a mano armada por matar" 
La espectacular subida que ha habido en la ordenanza fiscal que contempla la tasa reguladora por 
la prestación del servicio de matadero municipal ha provocado la reacción y la protesta de los 
usuarios de estas instalaciones situadas junto al camino de la Esgaravita. Varios de ellos que son 
criadores de ganado y carniceros en la ciudad complutense no han tardado en manifestar sus cri
ticas al ayuntamiento, el cual gestiona el único matadero público de toda la región madrileña. Ni 
siquiera se resignan a buscar otro matadero, puesto que en éste llevan toda la vida. Pero la situa
ción es para ellos insostenible, ya que las subidas oscilan entre un 400 y un 1.400 por ciento que 
ha aumentado la tasa por matar un cerdo: "Vale casi más dinero matar un cochino con la nueva 
tasa que el animal en sí". Los ganaderos sospechan lo que puede pretender el ayuntamiento con 
tales subidas en la tasa: "Da la sensación de que lo que quieren es cerrar el matadero porque siem
pre han dicho que es muy costoso. El problema es que este gobierno no se atreve a privatizarlo". 

Antonio Gómez, Mariano 
Puente, Fernando Díaz y Víctor 
Serrano, entre otros, asegura
ron a PUERTA DE MADRID 
que la subida es "brutal, des
proporcionada y tendenciosa, 
puesto que de lo que se trata 
es de cerrar el matadero por
que a él no venga nadie a 
matar. Con estos precios es 
imposible captar nuevos 
entradores, que ha sido siem
pre el objetivo que ha habido 
en el matadero de Alcalá". 

Con las nuevas ordenanzas 
fiscales en la mano los gana
deros explicaron la situación: 
"Antes costaba matar un ter
nero 16 pesetas por kilo de 
canal, ahora cuesta 95 pese
tas. El ovino de más de ocho 
kilos antes costaba 30 pesetas 
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por kilo de canal, ahora cues
ta 130 pesetas. Lo más curio
so es la matanza del cerdo, 
que antes costaba 13 pesetas 
y ahora lo han subido a 180 

pesetas. El cochinillo costaba 
matarlo antes 325 pesetas 
cada unidad y ahora cuesta 
130 pesetas por kilo, es decir, 
casi el doble". 

• colcliones de muelfes 
• Bases: canapés y Somieres 
• camas articuladas y colchones de latex 
• Almohadas y tundas nórdicas 
• Soluciones a los problemas de espacio. 

Avda. de la Caballería Española 1 O. Telf: 91 889 13 68 
Libreros 24. Telf.: 91 882 65 26 

lis 1111rad1res cre11 
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el animal" 
Las s1bldas 1sc11an 

llllrl 11 400 
V 111.400 llr Cilntl 

Los ganaderos no salen de 
su asombro: "Esto es lo que ha 
hecho el ayuntamiento socia
lista. Quieren cerrar el mata
dero echándonos a nosotros a 
la calle. En cualquier matade
ro de España las tasas que 
había hasta ahora ya eran 
caras, así es que con la subida 
es imposible". 

La respuesta municipal a 
sus quejas también ha sor
prendido a los ganaderos: "El 
alcalde nos ha dicho que al 
ayuntamiento le cuesta el 
matadero 140 millones de 
pesetas al año y que o pone 
estos precios, o lo privatiza, o 
lo cierra. Así nos lo ha dicho, 
pero es que con esos precios 
no creernos que nadie quiera 
venir a matar aquí porque es 
imposible". 

"No vamos a buscar 
otro matadero" 
Los usuarios del matadero 

de Alcalá tienen muy claro que 
no quieren buscarse otro lugar 
para sacrificar sus reses: "No 
debemos irnos. No nos vamos 
a ir porque es lo que quieren, 
que nos vayamos. Vamos a 
seguir pagando los precios 
antiguos incrementados con el 
IPC. No pensamos pagar esas 
tasas; no podemos pagar esas 
tasas". 

Las cuentas que se hacen 
los ganaderos son estremece
doras para ellos: "Un cochino 
de 100 kilos vale hoy 19.200, 
es decir, el precio del mercado 
por un cerdo vivo es de 192 
pesetas por kilo. Matar un 
cochino de 100 kilos, que se 
queda en 75 kilos cuesta 
13.500 pesetas. Es decir, que 
casi cuesta más dinero matar
lo que el animal en sí mismo". 

Más cuentas: "Antes nos 
costaba matar un ternero 
unas 3 .000 pesetas y ahora 
nos puede costar sobre 30.000 
pesetas. Nosotros que somos 
los entradores, cuando salga
mos a la calle a vender ese 
animal sacrificado, ya vamos . 
pagando 27.000 pesetas más 
por matarlo que los ganaderos 
que van a otros mataderos. En 
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caso que nos compre el animal 
algún carnicero, que no nos va 
a comprar, tendria que subir 
mucho el precio de la carne al 
público. Con la nueva tasa el 
precio del ternero ha subido 
casi 100 pesetas por kilo de 
canal". 

El precio de la carne sacrifi
cada en el matadero de Alcalá 
puede subir espectacularmen
te: "Ahora te cuesta matar un 
cordero 1.500 pesetas. Un car
nicero no le gana ni las l. 000 
pesetas a un cordero pero tu 
ya le tienes que subir 1.500 
por la pieza. ¿En qué cabeza 
cabe? Nos están ahogando, 
que es de lo que se trata. La 
competencia sigue vendiendo 
a su precio y nosotros no 
vamos a poder competir con 
estos precios". 

"Es injusto" 
Los ganaderos consideran 

que esas tasas son injustas 
puesto que consideran que tie
nen una serie de derechos 
adquiridos: "Algunos de noso
tros somos hijos de Alcalá y 
llevarnos toda la vida matando 
aquí. Es injusto que ahora nos 
quieran echar. Algunos de 
nosotros llevarnos aquí entre 
quince y treinta años matan
do". 

Cuando se hicieron las 
obras de remodelación del 
matadero municipal para 
adaptarlo a la normativa 
comunitaria, se dijo desde el 
ayuntamiento que era necesa
rio rentabilizar la instalación 
buscando nuevos entradores: 
"Ésa es una gestión que tiene 
que hacer el ayuntamiento. 
Desde luego, con esos precios 
no viene nadie. ¿Quién va a 
venir a matar aquí? El mata
dero está reformado y homolo
gado a nivel europeo. Es sor
prendente que ahora lo quie
ran cerrar después de haberse 
gastado una millonada. Esto 
es un abuso. El ayuntamiento 
socialista quiere avasallarnos. 
El PSOE dice que defiende sus 
siglas, que defiende lo público. 
Cuando estaban en la oposi-

. ción decían que no tenía que 
privatizarse el matadero, que 
era un servicio para el pueblo 
y \!que el problema era el de 
bhscar nuevos entradores 
pára rentabilizarlo. Pero no 
pueden venir así nuevos 
entradores cuando en el resto 
de los mataderos se paga por 
la matanza 12 pesetas por kilo 
de canal de cerdo, y aquí quie
ren que paguemos 180 pese
tas. Este ya era caro antes de 
esta subida, así es que, si te 
suben un 1.400 por ciento, tú 
me dirás. Es que esto es muy 
gordo. No hay derecho". 
' Los ganaderos no van a que
darse parados con estas tasas: 
"Creernos que tenemos unos 
derechos adquiridos cuando 
hay gente que lleva matando 
30 y 40 años aquí. Si el pro
blema es que el matadero tie
ne pérdidas porque está mal 
gestionado, eso es algo que tie
ne que solucionar el ayunta-
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Un aspecto del matadero municipal de Alcalá. 

No hay duda de que el Toyota Land Cruiser es un líder entre 

los todoterreno. En ciudad, en carretera, en can:ipo ... su valía 

·es reconocida por todos. Y ahora llega aún más lejos con su 

nuevo motor diesel 04-0 con inyección directa, Common Rail, 

16 válvulas, turbocompresor de geometría variable, intercooler, 

pilot injection .. . 

El resultado son 163 cv. ¿Hay algo mejor? 

nuevo 

miento. Que busquen ellos las 
soluciones, pero desde luego 
esto no es solucionar un pro
blema, esto es echarnos y 
cerrar la instalación. Y encima 
creen que lo están haciendo 
bien. No hay derecho". 

"Es una barbaridad" 
La subida ha dejado a los 

ganaderos sin calificativos: 
"Es una barbaridad. Baste 
pensar que va desde un 400 
por ciento, por matar un cor
dero, a un 1.400 por ciento 
por matar un cerdo, mientras 
que la subida por matar un 
ternero es del 1.600 por cien
to. Nuestra idea es pagar lo 
que pagábamos el año pasado 
con una subida lógica del IPC. 
No estamos dispuestos a 
pagar esa exageración. Estos 
señores o están locos o s e lo 
hacen. No tienen ni dos dedos 
de frente". 

LAND CRUISER 
@TOYOTA 

TteneS la gama más amplia para probar. 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial @rovorA 

Avda. de la Constitución, 1 O - Tlf.: 91 675 37 37 - TORREJON DE ARDOZ 
el Madre de Dios, 4 - Tlf.: 91 881 84 40 - ALCALA DE HENARES 
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El gobierno de izquierdas valora la posibilidad de privaUzar la gesUón 

El gobierno municipal estudia bonificar de algún 
modo a los ganaderos que utilicen el matadero 
Hacienda calculó que la instalación costaba al año 200 millones de pesetas 
El gobierno municipal complutense reflexiona sobre las tasas aprobadas por el pleno para la 
utilización del matadero y la repercusión que tienen éstas para la actividad económica de los 
ganaderos. El concejal de Hacienda, Pablo González, explicó a PUERTA DE MADRID que se está 
estudiando ya por parte de los servicios técnicos municipales la posibilidad de bonificar a los 
ganaderos que utilicen el matadero para hacerles menos gravosas estas tasas, aprobadas de 
forma definitiva por la corporación municipal. El consistorio complutense no piensa en redu
cir estas tasas por el efecto que podrla crear en otras: teme que, si se redujeran, podrla cre
arse un precedente que afectara a otras tasas e impuestos que obligara al ayuntamiento a 
replantearse continuamente las ordenanzas fiscales cuando en realidad existe un periodo legal 
de alegaciones que no fue utilizado. Pero en el fondo lo que parece es que el ayuntamiento 
quiere ganar tiempo para quitarse de encima el problema del matadero. El primer teniente de 
alcalde, Luis Suárez Machota, aseguró a PUERTA DE MADRID que el gobierno municipal está 
estudiando la posibilidad de privatizar la gestión del matadero, que no la instalación. 

En efecto, Suárez Macho
ta reconoció que la idea que 
ya está valorando el ayun
tamiento es la de privatizar 
la gestión del matadero: "Lo 
que estamos estudiando es 
sacar a concurso la ges
tión, lo cual no quiere decir 
que se trate de una privati
zación de la instalación. Se 
trata de concederla por un 
plazo determinado a un 
concesionario". 

El concejal de Hacienda, 
Pablo González, explicó que 
en las tasas del matadero 
se aplicó el coste del servi
cio. No pasó por alto el por
tavoz socialista criticar al 
PP por su actitud ahora 
ante la subida de las tasas: 
"Es cierto que ellos no 
aprobaron las ordenanzas 
fiscales, que votaron en 
contra. Pero jamás argu
mentaron nada sobre el 
matadero. Ellos justifica
ron su voto en contra por el 
IBI y el IAE, pero nunca por 
el matadero. Otra cosa es 
que ahora se apunten a un 
bombardeo, como hacen 
habitualmente". 

Pablo González, concejal de Hacienda 

González explicó también 
que los técnicos de su con-

cejalía diseñaron las tasas 
para el año 2001 en función 
de los informes técnicos y eco-

TALLER 
DE PELETERIA 
cp;,{ar o/afenciano 

.,La piel a su medida'" 

Más de 20 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Astrakán, 

Nutria, Visón, 
Moutón, 

Marmota, 
Etc, 

nómicos: "Nosotros aplicamos 
un estudio de costes a las 
tasas. La ley nos dice que en 

CENTRO DE 

•Tratamientos 
Faciales y Corporales 

• Rayos U. V.A. 

ellas podemos cobrar el 
coste del servicio que se da 
al ciudadano. El matadero 
es totalmente deficitario. 
Según lo que hemos presu
puestado, hay una partida 
de personal de 88 millones, 
y partidas para conserva
ción y mantenimiento, 
material de oficina, com
bustible, energía eléctrica, 
teléfono, vestuario y gastos 
diversos, por valor de casi 
1 7 millones de pesetas, es 
decir, que el presupuesto 
es de 105 millones. Es evi
dente que el matadero es 
deficitario, por lo que noso
tros hemos hecho ha sido 
aplicar el coste real". 

Pablo González nos ase
guró que la cosa es más 
grave: "En realidad, el cos
te del servicio es superior a 
esos 105 millones porque 
en el estudio que tenemos 
se establece que para el 
normal funcionamiento del 
matadero es necesario un 
gasto de 108 millones de 
pesetas en personal y que 
el total del coste del servi
cio se acercarla a los 193 
millones de pesetas". 

El concejal de Hacienda 
aseguró que su concejalía 
está haciendo un estudio 
muy detallado con el fin de 
encontrar una salida que 
dé viabilidad económica al 
matadero municipal: "Mi 
impresión personal es que 
las ordenanzas . fiscales 
están aprobadas, pero que 
hay que buscar alguna 
solución al problema. Una 
posibilidad que estamos 
estudiando es la de bonifi
car las tasas, hacerlo a par
tir de determinados kilos 
de carne. El viceinterventor 
está haciendo un trabajo 
en ese sentido para dar 
una posible salida al pro
blema. No estamos hablan
do de reducir las tasas, 
sino de buscar salidas para 
que la gente pueda seguir 
matando". 

ESTÉTICA 

• DEPILACIÓN 
POR LÁSER 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
e/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 

Telf. : 91 880 82 35 - ALCALA DE HENARES 

el Los Hueros, 1 (IVIASA El Chorrillo) -Alcalá de Henares 
Teléf.: 91 880 72 61 
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Juan Carlas Hemández presentó su dimisión cama canceial al tnsladarse a vivir a Cádiz 

Marcelo lsoldi será nuevo conceial del PP 
Marcelo Isoldi cumplirá su sueño de ser concejal en el ayuntamiento de Alcalá después de 
la gran decepción que para él supuso quedarse en junio de 1999 a las puertas de entrar en 
la corporación municipal. La dimisión de Juan Carlos Hernández Alvarez, que se ha trasla
dado a vivir a Cádiz, ha hecho posible que Isoldi le supla. El presidente del PP y portavoz 
municipal, Bartolomé González, explicó a PUERTA DE MADRID que no hubo ningún proble
ma en la dimisión de Juan Carlos Hernández, quien hace ya varias semanas se trasladó defi
nitivamente a vivir a la capital gaditana. Sólo el fallecimiento de su madre retrasó en cier
to modo la presentación de la dimisión, así como las vacaciones navideñas. 

Juan Carlos Hernández lle
vó al pleno del ayuntamiento 
varias propuestas relaciona
das con la eliminación de 
barreras para los disminuidos 
fisicos. El propio Hernández 
es disminuido fisico y se ve 
obligado a desplazarse en silla 
de ruedas. 

El portavoz del PP explicó a 
PUERTA DE MADRID que 
"Juan Carlos se fue a vivir a 
Cádiz hace un par de meses. 
Su esposa trabaja en Radio 
Nacional de España y fue 
trasladada allí, por lo que el 
matrimonio ha dejado Alcalá y 
se ha trasladado allí. Eso 
hacía imposible el compatibili
zar el trabajo de concejal en 
nuestra ciudad. Por eso Juan 
Carlos ha presentado la dimi
sión. La carta llegó el día 19 
de diciembre pero como en 
esos momentos se encontraba 
de vacaciones el secretario del 
ayuntamiento, entregué ofi
cialmente la carta el viernes 5 
de enero". 

El presidente de lums Generaciones es uno 
de los vicesecretaños 1enerales del PP en Alcalá 

tral que es la que tiene que 
enviar la credencial de conce
jal para Marcelo Isoldi. No sé 
si dará tiempo a que llegue 

para el próximo pleno pero si 
no es en enero será en febrero 
cuando Marcelo tome pose-
sión como concejal". 

Bartolomé González siguió 
explicando que Juan Carlos 
Hernández le remitió dos car
tas, una dirigida a él como 
presidente del partido y otra 
dirigida al alcalde: "En la car
ta personal a mi dirigida me 
solicitaba el traslado de su 
ficha de afiliado a la dirección 
del partido en Cádiz. La otra 
carta era la oficial dirigida al 
alcalde, en la que presentaba 
su dimisión como concejal del 
PP". 

42 generación de Peluqueros 

El portavoz del PP no cree 
que Marcelo Isoldi pueda 
tomar posesión como nuevo 
concejal en el pleno del día 16 
de enero: "El proceso que aho
ra hay que realizar es que el 
secretario del ayuntamiento 
se tiene que poner en contac
to con la junta electoral cen-
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El abogado defensor manifestó que las versiones dadas por la madre v 
el menor estaban llenas de lagunas v contradicciones 

Se celebró el iuicio por inducir 
a la prostitución a un menor 
Tras dos años de espera y habiendo sido aplazado una vez por incomparecencia 
del abogado defensor. se celebró el juicio el lunes 8 de enero en la Sala 2 del Juz
gado de Alcalá de Henares. Los hechos se remontan al 11 de marzo de 1999. Ali
cia. s. madre del menor Víctor. J .B. de trece años de edad. denunció a Miguel 
Ángel R.P por haber ofrecido dinero a su hijo a cambio de un favor sexual. 

El juicio por inducir a la 
prostitución a un menor co
menzó con una hora de retra
so, el primero en d_eclarar fue el 
acusado Miguel Angel R.P. el 
cual relató lo sucedido en la 
tarde del 11 de marzo del 99: 
'Trabajaba en una empresa de 
Alcalá de Henares como vigi
lante de seguridad, mi turno 
empezaba a las ocho de tarde y 
llegué antes de lo previsto, vivo 
en Fuenlabrada y no calculé 
bien la hora. Los juegos recre
ativos situados en el Centro 
Comercial la Dehesa me pilla
ban de camino, así que me 
paré allí hasta que fuera mi 
hora de entrar". El acusado 
contestó a las preguntas reali
zadas por el Ministerio Fiscal y 
por su abogado defensor, ma
nifestó ser la primera vez que 
acudía a ese centro y no haber 
hablado con nadie en todo el 
tiempo que permaneció allí: 
"Llevaba poco más de 1.000 
pesetas en el bolsillo, cambié el 
billete para jugar unas parti
das y unos vigilantes del Cen
tro Comercial me pidieron que 
les acompañara a un cuarto 
del mismo Centro. En un pri
mer momento pensé que me 
iban a llamar la atención por ir 
vestido de vigilante de seguri
dad sin estar de servicio. Des
pués de estar 10 minutos allí 
me informaron que una señora 
quería denunciarme. No puse 
resistencia en ningún momen
to para dirigirme a la comisa
ría, yo era el primero en querer 
aclarar lo que ocurría". 

El acusado se declaró ino
cente de los hechos imputados. 
La segunda en declarar fue la 
madre del menor, Alicia. S, que 
manifestó no conocer para 
nada al acusado: 'Vivimos en 
Guadalajara y fuimos al Centro 
Comercial la Dehesa para ha
cer unas compras, a mi hijo no 
le apetecía venir conmigo y se 
quedó en los juegos recreati
vos. No habían pasado 10 mi
nutos cuando fui a buscarle y 
me le encontré en la puerta de 
los recreativos con un guarda 
jurado del Centro Comercial. 
El niño nos explicó que un 
hombre vestido de vigilante de 
seguridad le había ofrecido 
1.000 pesetas si le acompaña
ba a los servicios y le hacía una 
paja". La madre explicó que el 

'I J de enero de 200'1 

niño desde ese día presenta 
gran nerviosismo y miedo: "No 
pienso que en ningún momen
to mi hijo se haya podido in
ventar algo así. Él estudia y 
hace la vida normal de un niño 
de su edad, pero desde que 
ocurrió esto no le gusta que
darse solo, si quiere entrar a 
un servicio público le tengo 
que acompañar porque le da 
miedo ir solo". 

Víctor. J.B tiene 13 años de 
edad, cuando ocurrieron los 
hechos tenía doce años, el me
nor declaró ante el juez situán
dose de pie junto a la madre. El 
niño presentaba gran nervio
sismo y dificultad a la hora de 
contar algunas de las cosas 
ocurridas aquella tarde: "Mi 
madre se fue de compras y yo 

me quedé en los juegos recrea
tivos jugando a las máquinas. 
Me metí en una máquina que 
está tapada y vi como un señor 
vestido de vigilante de seguri
dad se metía en la de al lado 
mía. Yo salí y el señor me se
guía, le pregunté si era vigilan
te de seguridad y me dijo que 
sí, fue entonces cuando me dijo 
que si quería 1.000 pesetas por 
chupársela. Fui a buscar al en
cargado de los juegos recreati
vos y no estaba, y salí fuera 
para buscar a un guarda de 
seguridad". El menor declaró 
no haber visto el dinero en nin
gún momento y no haber sufri
do tocamientos por parte del 
acusado. 

El Ministerio Fiscal manifes
tó que el acusado había arre-
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Abogado defensor 
de Miguel Angel F.P. 

metido contra la libertad de un 
menor, incitándolo a la prosti
tución. El abogado defensor pi
dió una medida absolutoria 
para su cliente, ya que el de
nunciado se había mantenido 
firme en todas sus declaracio
nes y presentaba una conduc
ta intachable al trabajar en 
una empresa de seguridad. El 
abogado defensor hizo referen
cia a que el acusado había per
manecido en los juegos recrea
tivos y que en ningún momen
to había intentado huir. 

El abogado defensor manifes
tó para PUERTA DE MADRID: 
"Creemos que los hechos no 
han ocurrido nunca, ya que las 
declaraciones efectuadas por la 
familia presentan muchas la
gu~as y contradicciones. En 
un primer momento manifesta
ron que mi cliente había ofreci
do 10.000 pesetas por un favor 
sexual y en las posteriores rati
ficaciones de denuncias han 
dicho que han sido 1.000 pese
tas. Primero se ha hablado de 
una paja y después de una fe
lación, por lo que entendemos 
que no hay una versión seria y 
unívoca, ante tanta duda no se 
puede condenar a nadie. El Mi
nisterio Fiscal debe proteger a 
los menores y me ha parecido 
tremendamente grave que el 
Ministerio Fiscal halla acusado 
al menor de prostituto. El códi
go penal es muy amplio y en 
cuanto se ocupa del articulo 
187.1 , sabe que la prostitución 
es dedicarse habitualmente al 
favor sexual a cambio de dine
ro y se ha acusado al menor in
directamente de prostituirse, 
repito que me parece muy gra
ve. A mi cliente se le acusa de 
prostitución de menores, ya 
que el artículo habla de induc
ción, de favorecer a un favor 
sexual... El acoso sexual está 
penado con una multa, al no 
haber tocamiento estamos ante 
una figura más leve, por lo tan
to algo más leve no puede estar 
penado incluso con cárcel, por 
lo que hay que hacer una in
terpretación restrictiva de ese 
articulo tan amplio". 

Puerta de MADRID 



Con ella dio por nnalizado el día & de enero el año iubilar Coslada, etc , todos ellos 
acompañados por sus respec
tivos párrocos. El obispo presidió 

la misa más importante del año 
Ya en la Magistral Catedral 

los oficiantes iniciaron la 
misa, la cual estuvo cantada 
por la Coral Virgen del Val, di
rigida por Carmen Cerezo. En 
la celebración religiosa se 
hizo un ritual de aspersión 
con el agua bendita como re
cuerdo del bautismo. Este 
rito se hace habitualmente en 
los domingos de Pascua y se 
trasladó a ese día como signo 
de reconciliación bautismal. 

El obispo de la diócesis de Alcalá, monseñor Jesús Catalá, presidió en la iglesia Magistral Cate
dral la que puede considerarse como la misa más importante del año, una celebración religiosa 
única puesto que en ella dio por finalizado el año jubilar. La misa se celebró el dia 6 de enero, 
un dia después de que Su Santidad el Papa hiciera la solemne clausura del jubileo del 2000 para 
toda la iglesia universal con el cierre de la puerta santa de la basilica de San Pedro en Roma. 

La misa celebrada en Alcalá 
se inició con una procesión 
que partió de la ermita de 
Santa Lucía, a unos metros 
de la Magistral Catedral. En 
ella participaron los sacerdo
tes que concelebraron la 
misa, los cuales realizaron un 
rito d e entrada en el templo: 
"Esta pequeña procesión sim
bolizaba de alguna forma el 
sentido de peregrinaje que ha 
sido tan caracteristico en el 
año jubilar". 

La celebración religiosa 
contó con la presencia de 
cientos de fieles que llenaron 
la Magistral Catedral. Entre 
los asistentes había fieles de 
los distintos arciprestazgos 
de la diócesis complutense 
como son Torrelaguna, Villa
rejo de Salvanés, Torrejón, 
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En su homilía el obispo 
complutense hizo un repaso 
de los acontecimientos jubila
res que se han celebrado du
rante el año 2000 en la dióce
sis. Don Jesús Catalá agrade
ció a todos aquellos que han 
participado y han estado pre
sentes en las distintas cele
braciones. El prelado de la 
iglesia complutense aludió en 
la homilía al documento re
dactado por Su Santidad el 
Papa sobre el año jubilar en 
la iglesia universal. El obispo 
clausuró el año jubilar al fi
nal de la misa, que empezó a 
la una de la tarde y se pro
longo hasta después de las 
dos y media. 

Hemos cumplido 30 años 
lasta11ciones tetalmente renmdas 
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Sólo una grave enfermedad pudo con la presidenta v fundadora 
de la Asociación de Muieres Democráticas Independientes 

Falleció Charo Fernández Dóvermans 
La presidenta y alma mater de la Asociación de Mujeres Democráticas Independientes Com
plutenses (AMDIC), Rosario Femández Dóvermans, falleció a las siete de la madrugada del 
miércoles 10 de enero en el sanatorio Vallés. Aquejada de un cáncer que ha sido fatal para ella, 

· Charo Femández Dovermans fue a morir en una fria madrugada de este milenio recién comen
zado. Esta maestra, que ejercía su profesión de la manera más vocacional que pueda entender 
el ejercicio de la docencia, era madre de cuatro hijas y abuela de 4 nietos. Tenía 65 años y esta
ba casada con el doctor José Ignacio Mezo Garay. Durante todo el miércoles 10 de enero pasa
ron por el tanatorio del cementerio jardín una gran cantidad de amigos de los muchos que Cha
ro ha tenido de verdad. Entre quienes fueron al tanatorio estaba el alcalde, Manuel Peinado. El 
lunes dia 11 de enero recibió cristiana sepultura en el cementerio jardín después de un fune
ral por su eterno descanso en el que participaron numerosas personas. Cantó la Schola Canto
rum, y una amiga -en representación de la Asociación de Mujeres Democráticas- leyó unas 
emocionantes palabras en su honor ante una tumba cubierta de coronas de flores. 

Si había en Alcalá un ejem- intentar ser concejal en el concejal entre 1973 y 1979 y 
plo de vitalidad y entusiasmo, ayuntamiento. Lo hizo en ese periodo de tiempo 
ése era el de Rosario Fernán- presentándose a las eleccio- demostró ser lo que siempre 
dez Dóvermans. Sólo esa vita- nes de 1973 para formar par- ha sido, una mujer batallado
lidad y ese entusiasmo por te de la corporación munici- ra y emprendedora para con
servir a la sos:;iedad fue lo que pal por el tercio familiar. seguir lo que ella creía que 
le permitió conseguir el mayor Pues bien, la siempre vital y era bueno para su ciudad. En 
hito que se recuerda en la entusiasta Charo consiguió esos seis años siendo Charo 
política complutense. En efec- ella sola 4.411 votos en aque- la responsable directa del 
to, Charo Fernández Dóver- llas elecciones en las que, de área de enseñanza se cons
mans, que desde su trabajo una población censada de truyeron nada más y nada 
como docente se hizo muy 34.214 personas, emitieron menos que veinte centros 
conocida y apreciada en la voto válido 11.437. Es decir, escolares entre colegios y 
Alcalá de mediados de los que ella es la persona que aularios. Nombres de colegios 
años sesenta y principios de más votos populares ha con- actuales como el nuevo Daoiz 
los setenta, decidió empren- seguido personalmente en las y Velarde, el !placea, el Hena
der una aventura que no era urnas complutenses. Charo res, el Emperador Fernando y 
fácil para una mujer, la de Fernández Dóvermans fue el Juncal, además de nuevos 

FuelamuJer 
que más votos 

recibió 
en las urnas 

complutenses 

aularios en los colegios Virgen 
del Val y Antonio de Nebrija 
entre otros centros. 

De esa época data su rela
ción con Asela Sanz, la otra 
mujer que formaba parte de 
aquella corporación munici
pal como concejal de Cultura, 
una relación que se ha pro
longado hasta el fallecimiento 
de Charo. Fueron las dos 
mujeres las fundadoras e 
impulsoras de la Asociación 
de Mujeres Democráticas 
Independientes Compluten
ses (AMDIC). 

AMDIC 
A pesar de que tuvo pro

puestas para continuar en 
política a partir de 1979, pro- _ 
puestas que se repitieron una 
tras otra en prácticamente 
todas las elecciones munici
pales que se han celebrado en 
Alcalá por tratarse de una 
mujer muy querida, Charo 

~ 

Charo Fernández 
Dóvermans 

Falleció en Alcalá de Henares 
EL DIA 10 DE ENERO DE 2001 

a los 65 años de edad 

D.E.P. 

Tus innumerables amigas 
te recordaremos siempre 

con mucho cariño. 
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D. ~armelo de la ~uente Torrontero 
Falleció en Madrid 

EL DIA 6 DE ENERO DE 2001 
a los 67 años de edad 

D. E. P. 
Su esposa, Concepción; hijos, Fernando, 
Maria Esperanza y Maria Victoria; hijos políti
cos, hermano, nietas y amigos, 

RUEGAN una oración por su alma 

AGRADECIMIENTO 
La familia expresa desde estas lineas su más 
profunda gratitud a todas las personas que 
les han acompañado en su dolor con motivo 
de tan triste acontecimiento. 

A todos, MUCHAS GRACIAS 

El funeral por su eterno descanso se celebrará el 
día 19 de enero, viernes, a las 8 de la tarde, en 
la Magistral Catedral (Plaza de los Santos Niños) 

PUERTA de Madrid 



decidió retirarse para dedicar
se a su actividad profesional, 
la de la enseñanza. La excep
cional profesora no dejó de 
impulsar en la política a algu
nos amigos desde la conside
ración que terúa en la antigua 
Unión de Centro Democráti
co. Al fin y al cabo, Rosario 
era una mujer muy apreciada 
pero ella no quiso nada para 
sí y prefirió que fueran otras 
personas de su confianza 
quienes entraran en la nueva 
actividad política. 

Charo volvió a dar clases y 
lo hizo en el colegio Reyes 
Católicos y posteriormente en 
el Doctora de Alcalá donde 
por renunciar renunció hasta 
a ejercer cualquier puesto de 
dirección. 

Sólo hizo Charo una fugaz 
aparición en la política com
plutense. En 1983 formó par
te de las listas del CDS a peti
ción de su amigo, el fallecido 
Mariano Rodríguez Caro, 
quien necesitaba el apoyo de 
una persona como Charo 
para intentar sacar a flote el 
centro político complutense. 
Rosario Fernández siempre 
dijo que en aquellos días pidió 
que la suerte le fuera favora
ble "para no salir elegida por
que yo no quería volver al 
ayuntamiento". 

Fue en 1980 cuando con su 
compañera y amiga Asela 
Sanz creó AMDIC. Y desde 
entonces Charo fue el entu
siasmo, la irúciativa, la alegria 
y la vitalidad de las Democrá
ticas: "Siempre hemos tratado 
de desarrollar la cultura a 
través de algo agradable". 
Charo era siempre la primera 
que cantaba, la primera que 
bailaba, la primera que se 
reía. Charo era la imagen de 
la comprensión, la de la 
entrega a los suyos. Las 
Democráticas siempre han 
estado imbuidas del espíritu 
de Charo porque ella era úni
ca. Y sin embargo siempre se 
mostró al respecto con humil
dad: "De todo lo que he hecho 
o de todo en lo que interveni
do, de la Asociación de Muje
res Democráticas Indepen
dientes Complutenses es de lo 
que he recogido mayores 
satisfacciones. Son unas per
sonas agradecidas que se 
encuentran a gusto entre 
nosotros", declaró muchas 
veces Charo Fernández 
Dóvermans a PUERTA DE 
MADRID. 

El dia de su fallecimiento la 
Asociación reanudaba su 
actividad después de las 
vacaciones navideñas. Conti
nuará el curso de humarúda
des, se celebrarán las activi
dades, los bailes. Cantarán 
las Democráticas y volverán a 
viajar a todos los confines del 
mundo. Pero faltará Charo y 
ella es insustituible e inolvi
dable. 

PUERTA de Madrid 

Todos los que formamos 
PUERTA DE MADRID siem
pre recordaremos a Charo 
porque también a nosotros 
nos contagiaba su enorme 
vitalidad. Nunca la olvidare-

mas y queremos hacer llegar 
a sus familiares, a su aso
ciación de mujeres y a toda la 
gran cantidad de amigos que 
Charo ha dejado, nuestras 
más sinceras condolencias. 

En la Iglesia de las Religiosas Clarisas de 
San Diego (c/ Beatas, nº 7). se celebrará 
una misa el día 13 de enero, a las 12'30 ho
ras, en sufragio de las almas de: 

Excmo. Sr. D. Santiago Grassa Manínez 
Don José Fernández Sánchez 
limo. Sr. D. Arsenio tope Sancho 
limo. Sr. D. Mariano Figueroa Taboada 
limo. Sr. D. Marcelino Lope Sancho 
limo. Sr. D. Antonio Calavia Moreno 
limo. Sr. D. Arsenio Gómez López 
limo. Sr. D. Julio Argüeso García 
limo. Sr. D. Félix Esteban Esteban 
limo. Sr. D. Mariano Peñas Gallego 

Sus compañeros y amigos de la J ayala 
ruegan una oración por sus almas. 

Alcalá de Henares. Enero 2001 

los colegios tendrán 
que presentar la 
documentación sobre 
la iornada continua 
antes del 1 de mano 

La Federación de APAS de 
Alcalá ha informado a PUERTA 
DE MADRID que la comunidad 
de Madrid ha decidido prorrogar 
la orden dictaminada sobre la jor
nada continuada que permitió que 
la mayor parte de los centros es
colares se acogieran a ella en este 
curso. Esto quiere decir que la 
administración regional ha dado 
un plazo a los centros hasta el día 
1 de marzo para que renueven 
toda la documentación si quieren 
seguir manteniendo la jornada 
única en el próximo curso. La 
portavoz de la FAPA, Maite Va
lenzuela, explicó a PUERTA DE 
MADRID que la consejería de 
Educación de la CAM ha retirado 
el borrador que regulará la jorna
da única en los centros escolares, 
por lo que continuará en vigor la 
orden provisional dictada meses 
atrás. Todo ello implica que los 
centros escolares van a tener que 
realizar una carrera contra reloj 
para poder presentar antes del l 
de diciembre toda la documenta
ción requerida. 

Maite Valenzuela explicó que 
ya hay un acuerdo con el proble
ma laboral de los conserjes de los 
centros escolares para que en los 
periodos no lectivos puedan cele
brarse las obligatorias actividades 
extraescolares: "El acuerdo al que 
han llegado los conserjes consiste 
en que consiguen una compensa
ción económica y otra de días de 
vacaciones por ampliar su jorna
da laboral" . 

La portavoz de la FAPA criticó 
la actitud de la concejal de Edu
cación, Teresa Bachs: "Se ha mar
chado una semana a unas jorna
das de Urbanismo en París. Mien
tras tanto, el colegio Doctora de 
Alcalá y el colegio Nuestra Seño
ra del Val han empezado las cla
ses después de las vacaciones sin 
calefacción por falta de gasóleo. 
Nos han prometido que el miér
coles 10 de enero van a llevamos 
el combustible pero esto es algo 
que no nos parece de recibo. Han 
tenido todas las vacaciones de 
Navidad para cargar los depósitos 
de las calderas. Los niños han 
tenido que empezar las clases con 
bufandas y abrigos". 

Maite Valenzuela reconoció 
que el problema que hubo antes 
de las vacaciones en el colegio 
Cardenal Cisneros, cuando por 
error hubo una importante fuga 
de combustible, ha quedado solu
cionado: "Nos han dicho que en 
el fin de semana han tenido que 
realizar una limpieza en profundi
dad por el terrible olor que queda
ba a gasoil. Pero lo grave es lo de 
los colegios Doctora de Alcalá y 
Nuestra Señora del Val, que han 
empezado sin combustible y la con
cejal en París. No sé que pinta allí 
en unas jornadas de urbanismo". 

1 J de enero de 2001 



los cascotes caveron encima de un coche retirado por la grúa municipal 

Se derrumbó el antiguo cuartel 
de la Policía local 
Dos agentes de la Polic ía Local asistieron en directo durante la madrugada del domingo 7 
de enero al desplome del antiguo cuartel de la Policía Local, un viejo edificio que se en
cuentra frente a las actuales dependencias policiales. De hecho los agentes se encontraban 
en la sala de centralita telefónica y de emisora central, a escasos diez metros del viejo edi
ficio. Allí estaban atendiendo estos servicios cuando comenzaron a oir un ruido. Los dos 
agentes salieron a ver qué ocurría y pudieron ver cómo "caía como arenilla de la fachada". 
El ruido no cesó hasta que parte del edificio se desplomó entre una nube de polvo. Un re
dactor de PUERTA DE MADRID llegó al lugar minutos después, cuando todavia era visible 
el polvo y cuando los cascotes, la cantidad de escombro que se formó en el hundimiento 
del edificio, cubrían una furgoneta que llevaba en las dependencias policiales desde hacía 
tres meses por haber s ido retirada con la grúa por encontrarse mal aparcada. 

El cuartel policial se hunde, al 
menos la parte antigua, la cono
cida con el nombre de la calle en 
la que se encontraba o por la 
que se terúa acceso antigua -
mente a las dependencias poli
ciales, Santa Maria la Rica. 

En una época un tanto azaro
sa por los acontecimientos que 
se viven en la institución poli
cial , con el cese del concejal de 
Seguridad después de que al al
calde lo amenazaran varios alle
gados con dimitir si no destituía 
a Julián González y con la peti
ción del propio alcalde al su
binspector Juan José Tamayo 
de que se marche a Madrid, 
puesto que ya no confía en él, 
ahora se cae un viejo edificio en 
el patio donde se aparcan los 
vehículos policiales y aquellos 
que son retirados por la grúa. 
Verdaderamente la institución 
vive un invierno muy peculiar. 

Pero el desplome era un acon
tecimiento ya anunciado desde 
hace años. "Lo raro es que no se 
ha caído mucho antes", mani
festó el sindicalista de Comisio
nes Obreras, Jesús Chillerón. 

'J de enero de 200' 

De hecho el estado ruinoso en 
que se encontraba el edificio era 
visible desde hace más de diez 
años y sin embargo el ayunta
miento no había hecho nunca 
absolutamente nada. El edificio 
estaba protegido como si se tra
tara de un bien de importancia 
hístórico-artistica, algo que a 

cualquiera le hubiera parecido 
absolutamente sorprendente. El 
caso es que el ayuntamiento 
pretende instalar allí el museo 
de la fundación conmemorativa 
del pintor José Caballero, un 
proyecto que prácticamente lle
va deterúdo desde que el conoci
do artista falleció hace años y 

También 
result6 dañado 

un coche 
policial v varias 

motocicletas 

fue enterrado en Alcalá. La fun
dación José Caballero iba a ser 
financiada por un a entidad ban
caria pero todo eso de lo que 
tanto se había hablado parecía 
detenido en el tiempo mientras 
que el proceso de deterioro de 
las ruinas se acrecentaba con 
un evidente peligro para bienes, 
pero sobre todo, para personas. 

Así hasta que en la madruga
da del domingo 7 de enero el 
edificio se desplomó. Es cierto 
que el proceso de deterioro era 
tan grande que incluso días an
tes ya veían los agentes policia
les que el edificio podía desplo
marse. Incluso se cruzaron di
versas apuestas sobre el tiempo 
que tardaría en hundirse. Las 
grietas eran cada vez más an
chas e incluso ya se había pro
ducido el desplome de algunos 
cascotes. 

"La suerte es que ha sido de 
madrugada y que aquí sólo ha
bía dos compañeros", afirmó un 
agente policial, que añadió: "De 
día hay mucha mayor actividad 
en el patio. Suele haber más 
compañeros y ciudadanos que 
vienen a llevarse los coches reti
rados por la grúa. En fin, que de 
día hubiera sido indiscutible
mente más peligroso". 

Los daños 

Con todo y con ello los daños 
fueron cuantiosos. La fachada 
del viejo y ruinoso edificio, con 
una indiscu tible protección ur 
banística por su importancia 
hístórico-artistica, se desplomó 
encima de varios ciclomotores y 
motocicletas que aún siguen se
pultadas bajo los escombros. 
Estos vehículos de dos ruedas 
suelen estar implicados en acci
dentes o quienes los conducían 
no terúan la documentación ne
cesaria. 

Pero sobre todo los daños más 
importantes los sufrió una fur
goneta. Este vehículo había sido 
retirado por la grúa municipal 
tres meses antes debido a que 
se encontraba mal aparcado. Al 
parecer el propietario había 
acudido al cuartel policial con la 
intención de pagar la correspon
diente multa pero no le fue posi
ble hacerlo, ya que no terúa di
nero. Al final a la pequeña fur
goneta le cayeron cientos de ki
los de cascotes encima, quedan
do siniestro total. Algo parecido 
le ocurrió a un coche radiopa
trulla, un Renault 21. El vehí-

Puerta de MADRID 
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1 
culo estaba aparcado junto a la 
furgoneta y recibió el impacto de 
los cascotes, resultando tam
bién muy dañado. 

Los agentes policiales avisa
ron a los bomberos para ver si 
éstos podían hacer algo por 
acordonar la zona y apuntalar el 
edificio, pero esto no fue posi
ble, ya que los bomberos no te
nían los medios necesarios para 
ello. Hasta el lunes 8 de enero 
no llegaron al cuartel de la Poli
cía Local los primeros miembros 
del parque munícipal de servi
cios para poner los medios y al 
menos acordonar la zona. 

Las criticas 
policiales 
Los sindicatos con represen

tanción en la Policía Local no 
dejaron de criticar la situación. 
El sindicalista de Comisiones 
Obreras, Jesús Chillerón, se 
quejó de que meses atrás ya 
puso su sindicato en conoci
miento de la inspección de tra
bajo la situación en que se en
contraba el cuartel policial: "La 
inspección recibió una denun
cia nuestra de todas las de
ficiencias que había en el cuar
tel, entre las cuales se encontra-

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 15 de enero de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para to
mar parte en la licitación para adjudicar mediante 
procedimiento negociado el SERVICIO DE IMPRE
SIÓN DEL BOLETÍN INFORMATIVO MUNICIPAL. 

Precio tipo: 3.250.000.- ptas. (19.532,893.- euros) 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 16 
de enero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 2 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Puerta de MADRID 

Excmo. Avuntamiemo 
de Alcalá de Henares 

ba la del viejo edificio y el temor 
que había a que se desplomara. 
Del ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales recibimos una 
pobre contestación sobre las de
pendencias en su totalidad y so
bre los vehículos policiales. A 
nosotros nos pareció un poco lo 
de "si hay que ir se va, pero ir 
'pa na'" ... Lo curioso es que aho
ra se derrumba una casa cuya 
fachada es parte de estas de
pendencias". 

También los delegados de 
UGT criticaron la situación en 
que se encuentran las depen
dencias policiales y lo mismo hí-

cieron los delegados del CPPM, 
quienes manifestaron que el 
desplome del viejo edificio tiene 
que ver con el estado de deterio
ro en que se encuentran los me
dios y las instalaciones policia
les. 

El gobierno pretende en este 
mismo año 2001 la construc
ción de un nuevo cuartel de la 
Policía Local en un edificio que 
compartirá con la comisaria de 
Policía Nacional junto a la ac
tual plaza de toros. El ayunta
miento destinará este año un 
presupuesto de 200 millones de 
pesetas. 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 22 de enero de 2001 y hora de las 

13'00 pueden presentarse, en la Sección de Contra
tación de este Ayuntamiento, proposiciones para to
mar parte en la licitación para la ADQUISICIÓN DE 
UNA VIVIENDA POR ESTE EXCMO. AYUNTAMIEN
TO EN BASE AL CONVENIO-PROGRAMA DE REA
LOJAMIENTO PARA EL PERIODO 1999-2003. 

La vivienda deberá estar ubicada en el Distrito VII , 
Sección Censal 7 -1 . 

Presupuesto base de licitación: Los licitadores de
berán presentar sus ofertas sin que pueda rebasar
se el límite de 12.500.000.- pesetas. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 23 
de enero de 2001 a las 12'00 horas en esta Casa 
Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 3 de enero de 2001 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Aventamiento 
de Alcalá de Henares 

13 de enero de 2001 



Se prevé que la deuda municipal crezca en el año 2001 

un presupuesto verde v azul por 
importe de 18.514.422.115 pesetas 
El día 28 de diciembre el gobierno municipal aprovechó la estabilidad de que goza el pacto PSOE 
- IU para aprobar el presupuesto del presente año antes de que empezara. Esto, que en principio 
parece de lo más lógico y natural, es una hazaña que no se había logrado desde hace muchos 
años. Hasta ahora, durante los últimos años, los distintos gobiernos municipales se daban con un 
canto en los dientes si conseguían aprobar el presupuesto de un año determinado antes de que 
terminara ese mismo ejercicio. El presupuesto municipal se aprobó en el salón de plenos con los 
votos favorables de los concejales del PSOE y de IU y con los del PP en contra. 

El presupuesto municipal 
para el año 2001 es de 
18.574.422.115 pesetas, un 
1,42% mayor que el del año 
2000. La previsión oficial es 
que hacia junio del presente 
año la inflación acumulada 
desde el uno de enero alcance 
ya ese 1,42%, por lo que en la 
segunda mitad del año el 
ayuntamiento perderá poder 
adquisitivo. La consecuencia 
de esto es clara: el ayunta
miento debería realizar sus 
compras tan pronto como sea 
posible, antes de que se enca
rezcan los bienes que desea 
adquirir. 

El ayuntamiento tendrá que 
acudir al crédito por valor de 
1.033.495.141 pesetas. Como 
este año sólo piensa pagar 
1.029.813.442 pesetas de su 
deuda, ésta crecerá en 
3 .681.699 pesetas, más los 
intereses de ese crédito, que 
se añadirán a los miles de 
millones de deuda que, según 

se calcula, el ayuntamiento ha 
ido acumulando. 

El ayuntamiento debería 
intentar reducir este enorme 
débito, cosa que parece urgen
te para sanear su economía, 
dado que quizá no consegui
ría saldarlo ni aun destinando 
a ello todo el presupuesto 
municipal del año. 

Examinando la composición 
del presupuesto, se nota que 
el ayuntamiento continúa con 
su programa 'Alcalá en verde y 
azul' y la partida de medio 
ambiente vuelve a ser la de 
mayor cuantía, creciendo un 
12,25% . Las demás actuacio
nes del consistorio también 
seguirán los principios de la 
ecología urbana, de la que el 
alcalde es pionero en España. 

De las partidas ya exis
tentes, la que más aumenta es 
la de 'mayores', dedicada a los 
ancianos, que crece un 
62,56% . Para la reparación y 
el mantenimiento de edificios 

del casco histórico se ha crea
do la partida de patrimonio, 
con casi ochenta millones de 
pesetas. Así, el titulo de patri
monio de la humanidad por 
fin empieza a dar sus frutos, 
aunque de momento en forma 
de quebranto para el bolsillo 
del contribuyente alcalaíno. 
En el extremo opuesto, dismi
nuyen espectacularmente las 
dotaciones dedicadas a vivien
da y cementerio, siendo esta 
última la que menos dinero 
tendrá. 

En lo que se refiere a los per
ceptores de las cuantías pre
supuestas, un año más el 
capítulo más importante será 
el de personal. Casi seis mil 
millones de pesetas harán fal
ta para pagar a los empleados 
municipales. Lo sigue de cerca 
el capítulo de gastos corrien
tes en bienes y servicios. El 
resto del presupuesto se dedi
ca a transferencias, inversio
nes diversas y pago de deuda. 

AYUNTAMIENTO DE ALCALA DE HENARES !PRESUPUESTOS 2 .. 1: RESUMEN POR CAPl'ftJLOS Y POR PBOGR.UIAS 

PROGRAMAS: 
Nº DESCRIPCIUN CAPITULOI CAPITULOll CAPIT.lft CAPITULOIV CAPITULOVI CAPIT. VII 

()() ALCALDIA 64.114.nS 36.300.000 o 70.800.000 850.000 o 
01 PATIDOS POLITICOS 156.995.m 14.999.000 o o o - o 
02 SEGURIDAD CIUDADANA 796.479.857 14.115.100 o o 207.899.200 10.000.000 

03 BOMBEROS o o o 410.000.000 o o 
04 EDUCACION 260.044.624 465.673.003 o 8.512.000 219.000.000 o 
05 AGUA 166.652.091 649.853.000 o o 326.940.941 o 
06 SANEAMIENTO 25.158.038 199.102.353 o 525.000 100.000.000 o 
07 EDIFICIOS MUNICIPALES 616.297.369 38.192.429 o o 6.500.000 o 
08 OBRAS Y SERVICIOS 185.065.464 85.500.000 o o 110.500.000 o 
09 CEMENTERIO 4.575.011 14.410.000 o o o o 
10 TRAFICO 55.715.n8 71 .138.916 o 200.000.000 100.240.000 o 
11 ALUMBRADO 59.731 .922 360.000.000 o o 86.500.000 o 
12 PARQUE MOVIL 103.6n.645 15.500.000 o o o o 
13 ADMINISTRACION FINANCIERA 358.938.440 79.700.000 907.321 .378 o 11 .000.000 o 
14 PARTICIPACION CIUDADANA 81 .103.762 105.300.000 o 2.500.000 101 .000.000 o 
15 MATADERO 88.131 .223 16.n5.ooo o o o o 
16 CONSUMO 23.388.923 11 .200.556 o 500.000 5.000.000 o 
17 BIENESTAR SOCIAL 107.165.201 243.200.000 o 45.000.000 8.000.000 o 
18 MUJER 30.953.4n 96.430.000 o 1.500.000 12.900.000 o 
19 SALUD 34.907.728 14.813.228 o 184.640.000 1.800.000 o 
20 FOMENTO DE EMPLEO 7.011 .737 75.000 o 131 .000.000 o 120.000.000 

21 ADMINISTRACION GENERAL 2.008.358.313 78.668.700 o o 245.500.000 o 
22 CULTURA 30.363.961 195.193.280 o 246.500.000 45.000.000 o 
23 FESTEJOS 6.861.826 95.350.000 o 6.950.000 o o 
24 DEPORTES 5.820.794 700.000 o 624.500.000 15.000.000 o 
25 JUVENTUD 12.765.268 93.425.000 o 2.750.000 5.000.000 o 
26 BIBLIOTECAS-ARCHIVOS 142.027.435 17.608.000 o 21 .000.000 o 
27 URBANISMO 254.294.004 4.349.776 o o 925.400.000 o 
28 MEDIO AMBIENTE 174.915.993 2.275.424.319 o 2.800.000 303.700.000 o 
29 VIVIENDA o o o o o 35.000.000 

30 MAYORES o 38.300.000 o 21 .000.000 41 .500.000 o 
31 TURISMO 32.126.029 66.900.000 o 6.000.000 18.850.000 10.000.000 

32 PLANIFICACION 73.513.934 25.507.100 o o o o 
33 PATRIMONIO o n.335.000 o o 2.535.000 o 

TOTAL 5.967.156.394 5.501 .038.760 907.321 .378 1.965.4n.ooo 2.921 .615.141 175.000.000 
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En cuanto a los ingresos con 
los que el consistorio pretende 
financiar estos gastos, convie
ne insistir en que sólo el 
94,44% de los ingresos muni
cipales es dinero del propio 
ayuntamiento. El 5,56% res
tante es el recuerso al crédito 
ya mencionado por un importe 
de 1.033.495.141 pesetas. 

Al contrarío de lo que ya 
ocurre con el gobierno 
nacional, la principal fuente 
de ingresos de nuestro ayun
tamiento sigue siendo la 
recaudación de los impuestos 
directos, fundamentalmente 
del Impuesto de Bienes 
Inmuebles (IBI) y del de activi
dades económicas (IAE). Aun 
así, la suma de las transferen
cias corrientes y de capital que 
el ayuntamiento recibe del 
estado y de la comunidad 
autónoma casi iguala la canti
dad obtenida por los impues
tos directos. El capítulo que 
menos ingresos proporciona 
es el de activos financieros, 
con tan sólo quince millones 
de pesetas. Es deseable que el 
ayuntamiento revise esta pre
visión, ya que sin duda puede 
multiplicar esa cifra si asigna 
eficazmente sus activos. 

Y ahora, para que cada cual 
pueda hacerse su propia com
posición de lugar respecto a 
cómo gasta el ayuntamiento 
los cuartos del contribuyente y 
por qué vias los recauda, aquí 
debajo está el presupuesto de 
gastos y ahi al lado, en la pági
na de la derecha, el de ingre
sos, con su correspondiente 
comparación con los presu
puestos del 2000. 

20/12/00 
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CAPIT. VIR CAPIT. IX TOTALES 

o o 172.064.775 
o o 111.994.m 
o o 1.028.494.157 
o o 410.000.000 
o o 953.229.627 

40.000.000 o 1.183.446.032 
o o 324.785.391 
o o 660.989.798 

2.000.000 o 383.065."'64 
o o 18.985.011 
o o 427.094.llll4 
o o 506.231 .922 
o o 119.1n.645 
o 1.029.813.442 2.386.m .Lttl 
o o 289.903.762 
o o 104.906.223 
o o 40.069.479 
o o 403.365.201 
o o 141 .783.477 
o o 236.160.956 
o o 258.086.737 

35.000.000 o 2.367.527.013 
o o 517.057.241 
o o 109.161 .826 
o o 646.020.794 
o o 113.940.268 
o o 180.635.435 

30.000.000 o 1.214.043.760 
o o 2. 756.840.31 ;¡ 
o o 35.000.00C 
o o 100.800.000 
o o 133.876.029 
o o 99.021 .~ 

o o 79.870.000 
107.000.000 1.029.813.442 18.574.422.115 
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PRESUPUESTO DE INGRESOS 
CAPITULO PARTIDA DENOMINACION ECONOMICA PRESUPUESTO 2.001 PRESUPUESTO 2.000 DIFERENCIA VARIACION% 

Capítulo 1 11200 Impuesto Bienes Inmuebles de Naturaleza Rústica 5.000.000 4.406.504 593.496 13,47% 
Capitulo 1 11201 Impuesto Bienes Inmuebles Naturaleza Urbana 3.300.000.000 2.693.773.838 606.226.162 22,50% 

Capitulo 1 11300 Impuesto sobre Vehlculos de Tracción Mecánica 1.000.000.000 910.000.000 90.000.000 9,89% 

Capitulo 1 11400 Impuesto sobre Incremento del Valor ele los Terrenos 410.000.000 500.000.000 -90.000.000 -18,00% 

Capitulo 1 13001 Impuesto de Actividades Económicas 1.500.000.000 1.477.500.000 22.500.000 1,52% 

Total Capitulo 1 6.215.000.000 5.585.680.342 629.319.658 11,27% 

Capítulo 2 28200 Impuesto Construcciones Instalaciones y Obras 1.550.000.000 1.550.000.000 o 0,00% 
Total Capítulo 2 1.550.000.000 1.550.000.000 o 0,00% 

Capitulo 3 31001 Exoedición de Documentos 2.000.000 1.600.000 400.000 25,00% 

,Capitulo 3 31002 Servicio de Grúa 27.000.000 27.000.000 o 0,00% 

llCapltulo 3 31003 Tasa Servicio Recoaida Basura 190.000.000 162.000.000 28.000.000 17,28% 

11Capitulo 3 · 31004 Tasa Servicio Alcantarillado 200.000 250.000 -50.000 -20,00% 
,Capitulo 3 31005 Tasa Servicio Cementerio 17.000.000 11 .600.000 5.400.000 46,55% 

Capítulo 3 31007 Abastecimiento ele Aguas 1.300.000.000 1.235.000.000 65.000.000 5,26% 

Capitulo 3 31009 Ingresos visitas turísticas 200.000 2.500.000 -2.300.000 -92,00% 

Capitulo 3 31010 Tasa por reparación de averlas en la red de agua 3.000.000 o 3.000.000 **'*** 
Capítulo3 31011 Tasa animales domésticos 2.000.000 o 2.000.000 "'***'* 
Capitulo 3 31101 Licencia Apertura Establecimientos 44.700.000 41 .200.000 3.500.000 8,50% 

Capitulo 3 31102 Mercado Municipal 6.800.000 6.600.000 200.000 3,03% 

Capitulo 3 31103 Matadero Municipal 10.000.000 21 .000.000 -11 .000.000 -52,38% 

Capitulo 3 31201 Licencia ele Obras 166.000.000 115.000.000 51 .000.000 44,35% 

Capitulo 3 32000 Mesas y Sillas 36.000.000 36.000.000 o 0,00% 

Capitulo 3 32001 Mercancías, Escombros v Materiales 20.000.000 14.200.000 5.800.000 40,85% 

Capltulo3 32002 Entrada Vehlculos v Reserva de Aoarcamiento 65.500.000 62.500.000 3.000.000 4,80% 

Capltulo3 32102 Industrias Calleieras v Ambulantes 48.000.000 52.000.000 -4.000.000 -7,69% 

Capitulo 3 32103 Fiestas Callejeras . 35.000.000 38.500.000 -3.500.000 -9,09% 

Capitulo 3 32104 Fiestas Distritos 200.000 500.000 -300.000 -60,00% 
Capitulo 3 32300 Rieles, Cables, Postes, Palomillas, etc. 290.000.000 266.000.000 24.000.000 9,02% 

Capitulo 3 32400 Aprovechamientos esoeciales 5.000.000 o 5.000.000 ••••• 
Capitulo 3 34001 Celebración de Matrimonios 4.000.000 2.300.000 1.700.000 73,91% 
Capltulo 3 34002 lnaresos oor publicaciones v servicios diversos 500.000 500.000 o 0,00% 
Capitulo 3 38000 Pagos Indebidos eiercicios anteriores 3.000.000 4.300.000 -1.300.000 -30,23% 
Capitulo 3 38101 Anuncios a carao de oarticulares 20.000.000 9.000.000 11 .000.000 122,22% 
Capltulo3 38201 Relntearo obras oor cuenta de particulares 2.000.000 5.000.000 -3.000.000 -60,00% 
Capitulo 3 38202 Acometidas de Aaua 40.000.000 16.000.000 24.000.000 150,00% 
Capitulo 3 38203 Acción Sustitutoria 30.000.000 30.000.000 o 0,00% 
Capitulo 3 38204 Reintearos cor servicios municipales 3.000.000 2.800.000 200.000 7,14% 
Capitulo 3 39100 Multas 56.000.000 56.000.000 o 0,00% 
Capitulo 3 39200 Recarao, prorroaa y apremios 50.000.000 45.000.000 5.000.000 11,11% 
Capitulo 3 39300 Intereses de demora 11 .000.000 10.000.000 1.000.000 10,00% 
Capitulo 3 39700 Aprovechamientos urbanísticos 31 .000.000 u ;,1.wu.wu 
Capitulo 3 39900 Imprevistos 3.000.000 2.700.000 300.000 11,11% 

Total Capitulo 3 2.522.100.000 2.277.050.000 245.050.000 10,76% 
Capltulo4 42000 Particioación Fondo Cooperación Municipal 4.000.000.000 3.800.000.000 200.000.000 5,26% 
Capitulo4 42002 Convenio Avuntamiento-MEC o 56.000.000 -56.000.000 -100,00% 
Capitulo4 42100 Convenios Colaboración Ayuntamient<H)rQ. Oficiales o 3.000.000 -3.000.000 -100,00% 
Capitulo4 45501 Transferencias CAM oara gastos corrientes 965.174.256 391.890.753 573.283.503 146,29% 
Capltulo4 45502 Transferencias CAM-INEM o 346.035.442 -346.035.442 -100,00% 
Capltulo4 49000 Transferencias exterior 744.000 40.000.000 -39.256.000 -98,14% 

Total Capitulo 4 4.965. 918.256 4.636.926.195 328.992.061 7,10% 
Capitulo 5 50700 Intereses ele valores 20.000 20.000 o 0,00% 
Capitulo 5 52000 Intereses cuentas bancarias 186.668.718 100.000.000 86.668.718 86,67% 
Capitulo 5 53000 Dividendos y particioaciones en beneficios 15.000.000 o 15.000.000 ...... 
Capitulo 5 54000 Arrendamientos fincas urbanas 23.100.000 22.281 .307 818.693 3,67% 

Total caoftulo 5 224.788.718 122.301.307 102.487.411 83,80% 
Capitulo 6 60000 Enaienación de suelo 802.900.000 1.393.952.000 -591.052.000 -42,40% 

Total capitulo 6 802.900.000 1.393.952.000 -591.052.000 -42 40% 
Caoltulo 7 72002 Fondos ele Cohesión 178.000.000 113.800.000 64.200.000 56,41% 
Capitulo 7 75100 Aoortaciónes oraanismos autónomos ele la CAM o 200.000.000 -200. 000. 000 -100,00% 
Capltulo 7 75501 Aoortaciones CAM (PRISMA) 591 .725.000 1.108.833. 797 -517.108.797 -46,64% 
Capitulo 7 75502 Aoortaciones CAM 130.700.000 o o -
Capitulo 7 76300 Mancomunidad Aguas del Sorbe 59.700.000 105.246.477 -45.546.477 -43,28% 
Capitulo 7 77000 Aoortaciones particulares (empresas privadas) 80.180.000 18.000.000 62.180.000 345,44% 
Capitulo 7 78000 Aoortaciones oarticulares {lnst.sin fin ele lucro) o 10.000.000 ·10.000.000 -100,00% 
Capitulo 7 79000 Aoortaciones FEDER 204.915.000 o 204.915.000 -· 

Total Capitulo 7 1.245.220.000 1.555.880.27 4 -310.660.27 4 -19,97% 
Capltulo8 83000 Reintegro anticioos oaaas personal 15.000.000 14.500.000 500.000 3,45% 

Total C&oítulo 8 15.000.000 14.600.000 600.000 3,45% 
Capitulo 9 91701 Prestamos Inversiones {PRISMA) 179.275.000 1.178.500.000 -999.225.000 -84,79% 
Capltulo 9 91702 Prestamos Inversiones (FEDER) 190.415.000 o 190.415.000 •••• 
Capitulo 9 91703 Prestamos MAS 39.740.941 o o 
Capítulo 9 91704 Prestamos Inversiones (F.COHESION) 44.500.000 o 44.500.000 ..... 
Capítulo 9 91705 Prestamo otras inversiones 579.564.200 o 579.564.200 .... 

Total caDítulo 9 1.033.496.141 1.178.500.000 -145.004.859 -12,30% 
TOTAL PRESUPUESTO DE INGRESOS 18.574.422.115 18.314.790.118 259.631 .998 1,42% 

1 Euro 166.386 ota EUROS 111 .6_34.525,232 110.074.105,499 1.560.419,733 
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la seguridad en Alcalá 

Empezar el año, 
el siglo 
v el milenio con 
la casa robada 

En Alcalá no hay robos. 
¡Qué va!. La gran cantidad 
de personas que en la 
madrugada del día 1 de 
enero del 2001 esperaban 
para denunciar había 
sufrido sólo sustracciones 
de sus abrigos nuevos, 
principalmente de piel 
buena o de cuero, que se 
habían puesto e incluso 
estrenado para acudir a 
algunos locales de celebra
ción de fiestas , mayorita
riamente para jóvenes. 

A estos robos, que fue
ron abundantes durante 
la última noche del siglo 
en Alcalá y así lo h a 
constatado la policía, se 
han unido robos en pisos y 
chaléts como el ocurrido 
en la vivienda situada en 
el número 18 de la calle de 
Manuel Merino, de la que 
salió la familia en la 
nochevieja para cenar en 
casa de una hija y cuando 
regresó sobre las tres de la 
madrugada tenía la casa 
desvalijada. Los ladones 
aprovecharon "las uvas" 
para entrar y se llevaron 
gran número de joyas y 
otros efectos, como abri
gos de cuero y documen
tos. Malo es que te roben y 
desagradable es empezar 
así el año, el siglo y el 
milenio, y de propina que 
nos quieran hacer comul
gar con las ruedas de 
molino de que aquí, en 
Alcalá, hay seguridad. 

Se puede deducir que 
con este estado de cosas 
las empresas que tienen 
negocio más prometedor 
son las que proporcionan 
algún tipo de seguridad 
privada, pues ya es casi 
hasta obligado tener siste
ma de seguridad con lo 
que está cayendo. Gran 
número de viviendas se 
han visto obligadas a pro
tegerse , además de los 
comercios y empresas. y 
todo ello está conectado 
con la policía, de modo 
que a veces parece que los 
agentes están al servicio 
de las compañías de segu
ridad. 

1 :5 de enero de 2001 
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Atracado en el descampado entre la 
estación de la universidad v La Dehesa 

A comulgar con bolso 
La inseguridad que actual

mente hay en Alcalá de Hena
res, pese a que sus máximos 
responsables nos quieran 
ocultar la realidad de robos 
que diariamente se cometen 
en esta ciudad, lleva ya a que 
muchos fieles católicos tengan 
que ir a comulgar con el bolso 
bajo el brazo. De ahí la adver
tencia del sacerdote durante la 
celebración de la eucaristía en 
la Catedral utilizando la mega
fonía para que todos los asis
tentes lo oyeran, en especial 
las mujeres. El oficiante reco
mendó que se fuera a comul
gar con el bolso, que no se 
dejara discretamente en el 
banco como se ha hecho toda 
la vida porque se estaban dan
do casos de robos de bolsos 
durante el corto lapso que se 
emplea para tomar la comu
nión. Es de suponer que hay 
personas que están ojo avizor 
y no sólo una para hacer desa
parecer los bolsos. 

Un joven de 19 años vecino 
de Azuqueca fue atracado el 
día 4 de enero sobre las 19' l 5 
horas cuando caminaba por 
un descampado entre el cen
tro comercial La Dehesa y la 
estación de RENFE en la Uni
versidad de Alcalá. De impro
viso se le acercaron dos indivi
duos por detrás. Uno de ellos 

portaba una navaja, con la 
que lo intimidaron y le 
robaron la cartera, un "plu
mas", un reloj Lotus y un sello 
de oro grabado con las inicia
les AVS, valorado todo en unas 
73.500 pesetas, así como las 
42.000 pesetas que llevaba en 
la cartera para hacer unas 
compras y sus documentos 

Detenido con 29 barritas de hachís 
A la una de la madrugada 

del día 5 de enero, en un con
trol en la carretera de Meco, la 
Guardia Civil detuvo a Javier 
LR, de 18 años de edad, con 
domicilio en la avenida de la 
Luz de Meco. Fue detenido por 
un delito contra la salud 
pública. El joven circulaba con 
un ciclomotor. Los agentes 
realizaron la identificación a 

través de la documentación 
que portaba y apreciaron que 
el joven se encontraba bastan
te nervioso, por lo que le reali
zaron un cacheo que dio como 
resultado que en el anorak 
hallaron una bolsa de plástico 
con 29 barritas de hachís de 
10 centímetros de largo por 
0 ,5 de espesor, con un peso 
total de 95'976 gramos. 

CENTRO PROFESIONAL 
DE IMAGEN Y SONIDO 

Eso, por una parte; por otra, 
lo nunca visto y soportado: 
que mientras los fieles asisten 
a misa ciertas personas se 
empeñen, con gran insistencia 
y algunas veces con malos 
modales, en venderles pañue
los de papel. Será para que se 
limpien las lágrimas, sobre 
todo aquellas señoras que se 
aperciben de que su bolso ha 
desaparecido con las llaves del 
domicilio dentro. * UBL 

C/ Almería, 3 
Alcalá de Henares 

*AKG *ECLER 

Tlfno.: 91 881 25 94 
607 180 123 

Y todo lo anterior, después 
de haber sido acosadas a la 
entrada por una legión de 
pedigüeños de diferentes eda
des, sexos y nacionalidades 
que se apiñan en la puerta 

Poder es poder. 
Si querías experimen tar lo que es el poder, ahora puedes. 

Poder sentir la Potenc ia bajo control de 105 CV, la manejabilidad de un 

volante de cuero de tres radios, sus ergonómicos asientos deportivos_ 

El nuevo Seat león 1.6 Sport 16 V puede hacerte sentir todo esto y más. 

Como la seguridad de su ABS, 4 airbags y suspensión deportiva, 

disfrutar del d isei\o y resistencia de sus llantas de aleac ión, 

su ai re acondicionado.- Y todo de serie. Todo el poder del nuevo 

Seat León 1.6 Sport 16 V y poder senti rlo. Hay momentos en la vida 

en que, cuando se combinan el "poder• y el •poder•, hay que actuar. 

SEFIT 

SEAIT 

TALLERES 

HNOS. ATIENZA, S.A. 
Vía Complutense, 98 

Tlfs.: 91 887 09 71 -91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 • ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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El ladrón encerró a la dueña en su tienda 
v huvó dejando las llaves en la cerradura exterior 

Atraco en una tienda de moda 
de la calle Carmen Calzado a punta de pistola 
La dueña del establecimiento 'Modas Bruma', s ituado en la calle del Carmen Calzado, no comen
zó el año con muy buen pie. El lunes día 8 de enero fue víctima de un robo a mano armada. El 
ladrón no era la primera vez que aparecía en ese establecimiento, ya que días antes había entra
do en la tienda de modas preguntando por una chaqueta que quería regalar a su madre. La due
ña de la tienda ya había sospechado de él por el aspecto que tenía y por la forma en la que había 
entrado. A los pocos días regresó, pero esta vez llevó a cabo el atraco, cargando la pist ola delan
te de la dueña y amenazándola si avísaba a alguien. Consiguió llevarse 15.000 pesetas que había 
en la caja y la chaqueta por la que había entrado en un primer momento , rompió el cable del telé
fono fijo y se llevó la batería del móvil para que no pudiera avísar a la polic ía. 

'Modas Bruma' no ha cele
brado todavía su primer año 
de apertura al cliente cuando 
ha sido víctima de su primer 
atraco. Madre e hija, dueñas 
del establecimiento, solían 
permanecer juntas en el mis
mo, pero por problemas de 
salud la madre ese día no se 
encontraba en la tienda, la 
cual manifestó para PUERTA 
DE MADRID: "Dio la casuali
dad de que el lunes 8 de enero 
estaba mi hija sola colocando 
el escaparate y la puerta de la 
tienda estaba abierta. Hacía 
unos días mi hija me había 
comentado que había entrado 
un chico joven con el pelo 
rapado y una pinta un tanto 
rara, preguntando por una 
chaqueta para su madre, pero 
que no sabía con exactitud la 
talla, y se marchó diciendo 
que ya vendría. Me imagino 
que no vío las cosas muy cla
ras y se fue". 

Tal y como dijo, el ladrón 
regresó a la tienda de modas y 
entró aprovechando que la 
dueña estaba entretenida con 
el escaparate. 

"El joven, al entrar, se dirigió 
hacía las chaquetas diciéndole 
que ya sabía la talla y quería 
una, la cogió él mismo y 

comenzó a hablar con mi hija 
del tiempo, de que se iba a 
marchar a Murcia, como para 
darle confianza. Se dirigieron 
a la caja, mi hija le guardó la 
chaqueta en una bolsa y él se 
metió la mano en el bolsillo 
como para sacar la cartera 
para pagar". explicó la dueña 
de 'Modas Bruma'. 

El ladrón metió la mano en 
el bolsillo interior de la cha
queta y sacó una pistola que 
cargó delante de la dueña de 

la tienda: "Si era falsa o verda
dera no lo sabemos, pero el 
susto fue el mismo. Se llevó el 
dinero que había en la caja, 
que no fue mucho, - unas 
15.000 pesetas, y la chaqueta 
que había cogido. También se 
quiso llevar el teléfono móvil 
que tenía sobre la mesa, pero 
mi hija le dijo que se lo aca
baban de regalar y se llevó la 
batería para que no pudiera 
hacer llamadas, dio un tirón al 
teléfono fijo, y antes de irse le 

pidió el carnet de identidad 
para saber su nombre y su 
dirección, y le dijo que si aví
saba a alguien iba a ir a su 
casa y que le iba a hacer cual
quier cosa". 

El ladrón se marchó dejando 
encerrada a la dueña en el 
interior de su tienda con las 
llaves colgando de la cerrad u -
ra exterior. Consiguió avísar a 
alguien que pasaba por su 
puerta y avísar a la policía, 
pero el ladrón tuvo tiempo 
suficiente para escapar. La 
madre de la afectada quiso 
manifestar a través de PUER
TA DE MADRID las malas con
diciones en las que se encuen
tra la calle en la que está 
situada su establecimiento: 
"Esta calle está en unas condi
ciones lamentables; entre las 
obras y la poca luz que hay, es 
el lugar idóneo para que ven
gan todos los ladrones" . 

Robo una vivienda 
deDauanzo 

Entre las 12 horas del día de 
Reyes, 6 de enero, y las 2 de la 
madrugada del día 7, tiempo 
éste durante el que sus mora
dores permanecieron fuera del 
domicilio , fue cometido un 
robo en el interior de una 
vívíenda situada en la calle 
Valdeciprián, de Daganzo. Los 
ladrones entraron reventando 
con una cizalla una valla 
metálica que circunda la casa. 
Luego forzaron la puerta tra
sera, de aluminio, que da a un 
patio situado en la parte pos
terior. Una vez dentro de la 
vívíenda, se apoderaron de un 
equipo de música, una conso
la, una cazadora y un chaque
tón de piel , un abrigo de vísón, 
varias joyas de oro y unas 
280.000 pesetas en metálico . 
El valor total de lo sustraído 
asciende a 1.425.000 pesetas. 

ESPECIALISTAS EN JAMONES~ 
GRAN WTE ESPECIAL CUESTA DE ENERO 
• 1 Jamón curado • 1 Lata de Bonito 

de 1.400 gr. aprox. 
• 1 Lomito de Segovía • 1 Frasco de Espárragos 
• 1 /2 Queso curado de 1 Kg. aprox . 
• 1 Chorizo o 1 Salchichón • 1 bote de pimientos piquillo 

• 4 Tarros de Paté surtido 

'J 

Almacén de Jamones, Quesos y Embutidos Ibérico de 1 a 

VENTA DIRECTA 
todo por 9.500 ptas. 

Vía Complutense, 117 - Polig. Industrial Alcalá 1, (C/ Aranjuez). Nave 510 - Tlf.: 91 882 29 87 -ALCALÁ DE HENARES-

13 de enero de 2001 PUERTA de Madrid 
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Bomberos, técnicos v facultativos intentaron durante varias 
horas salvar el miembro de la ioven accidentada 

Perdió los cinco dedos de una mano 
al introducirla en una picadora de carne 
La fatalidad quiso que lajoven dependienta de la carnicería del supermercado 'Ahorramás', situa
do en la calle San Asturio Serrano, perdiera los dedos de su mano en un desgraciado accidente. 
En el supermercado, que se encuentra junto a la avenida de Reyes Católicos, se vivieron aproxi
madamente tres horas de angustia por parte de bomberos, técnicos mecánicos y facultativos, que 
pudieron comprobar cómo el rescate de la joven Ana Belén A.R., de 21 años, era complicadisimo. 
La mano de la joven quedó introducida dentro de la máquina picadora de carne; tan sólo se veí
an desde el exterior apenas falange y media completamente dañadas por lo que el objetivo era 
liberar a la joven sin causarla más daño. De hecho la dependiente tenía sensibilidad en el resto 
de la mano atrapada dentro de la máquina, por lo que todos los esfuerzos se dirigieron a des
montar la picadora. Finalmente no fue posible salvarle los dedos. Ana Isabel perdió los cinco 
dedos de su mano derecha, los cuales quedaron completamente destrozados en el accidente. 

Fueron momentos verdade
ramente angustiosos, ya que 
se trataba de rescatar la 
mano de una persona que 
sentía dolor en ella: "Otra 
cosa hubiera sido que la per
sona no tuviera vida, o que 
supiéramos a ciencia cierta 
que la mano estaba perdida 
porque no tuviera sensibili
dad en ella. La joven tenía 
sensibilidad porque le dolía, 
recibía en ella el calor que se 
liberaba al intentar cortar 
con la radial la máquina. Y el 
objetivo era que salvara la 
mano", explicó uno de los 
bomberos que actuaron en el 
supermercado 'Ahorramás'. 

Los hechos ocurrieron poco 
antes de las tres de la tarde 
del miércoles 3 de enero. Los 

ENERO 
Día 4 ......... 19.011 
Día 5 ......... 12.032 
Día 7 ......... 17.504 
Día 8 ......... 85.287 
Día 9 ......... 30.102 
Día 10 ......... 28.269 

lldntegroo 

1-1 
2 S-077 

4 5-0M 

8-7 
3-2 
2-9 

RESTAURANTE • BAR 

El desdichado accidente ocunií 
en un supennercado 

de la calle San Asturio Serrano 
compañeros de Ana Isabel, la 
joven dependienta de 21 
años, oyeron de repente los 
gritos de dolor de la joven. Su 
mano estaba en la boca de la 
trituradora, la máquina utili
zada para picar la carne que 
hay en todas las carnicerías. 
Por la parte por donde sale al 
exterior la carne una vez cul
minado el proceso, se acerta
ba a ver falange y media com
pletamente dañadas. 

Inmediatamente se avisó 
por parte de los compañeros 
de Ana Isabel a los servicios 
de emergencias. Agentes de la 
Policía Local, de la Policía 

Nacional, de los bomberos y 
de la UVI móvil del servicio de 
urgencias del 061 llegaron al 
supermercado de la calle San 
Asturio Serrano. Ya en esos 
instantes se pudo comprobar 
las enormes dificultades que 
iban a aparecer para rescatar 
la mano de la joven. Se pidió 
desde el supermercado la 
presencia de un técnico espe
cialista en este tipo de máqui
nas porque desde el primer 
momento se vio la necesidad 
de intentar desmontar la 
máquina para acceder al eje 
central tritutador y poder 
liberar la mano de la joven. 

Fueron tres horas de arduo 
trabajo. Los bomberos utiliza
ron dos tipos de radiales para 
cortar la máquina "en cuyo 
interior iban apareciendo 
como cajas fuertes de acero. 
Cortabas una y aparecía otra; 
era como las muñecas rusas. 
Aquello no tenia fin", explica
ron fuentes de los bomberos. 

El problema es que las 
radiales al cortar el acero 
generaban un intenso calor 
que la joven dependienta del 
supermercado sentía. Por eso 
fue necesario enfriar el acero 
a medida que era cortado 
porque se corria el riesgo de 
quemar gravemente la mano 
de la joven: "Al sentir ella el 
calor nosotros contábamos 
con la posibilidad de salvar 
los cuatro dedos que no se 
veían. Ella tenia sensibilidad 
con lo que en la mano había 
vida", explicaron las mismas · 
fuentes de los bomberos. 

Tres horas después la joven 
era evacuada en la UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD al hospital 'Príncipe 
de Asturias'. En un quirófano 
y en presencia de dos bombe
ros fue finalmente liberada la 
última pieza de la máquina, 
la que contenía el eje central 
triturador. Las esperanzas de 
salvar los dedos de la joven se 
vieron inmediatamente trun
cadas. Los cinco dedos esta
ban completamente destroza
dos por lo que fue necesario 
amputarlos en su totalidad. 
Al parecer la joven fue tras
ladada para su recuperación 
posterior a una clínica de 
Coslada. 

Sánchez 
Plaza Ram6n y Caja!, 1 ·TIC. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Activos y Eficaces 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

13 de enero de 2001 

contra la acumulación de grasas 
Contribuyen progresivamente 

a reducir adiposidades 

PUERTA de Madrid 
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Trágico accidente de circulación en la nacional 11 

El quitamiedos amputó las piernas de una ioven 
Una joven de 21 años de edad resultó herida de gravedad en un trágico accidente de circulación 
ocurrido a las nueve de la mañana del domingo 7 de enero en el kilómetro 26 de la autovía 
nacional 11, a la altura del desvío hacia Mejorada del Campo, en el término municipal de Alcalá. 
Por causas que investiga el equipo de atestados de la Guardia Civil de Tráfico con base en Bara
jas, el coche en el que viajaba la joven se salió de la calzada y fue a impactar con el quitamiedos 
metálico de la carretera. La violencia del choque hizo que el vehículo quedará ensartado a través 
de las puertas, de lado a lado, en el pretil. El conductor, al parecer novio de la joven, quedó tam
bién herido de gravedad, ya que tenia parte de una de las piernas seccionada por el quitamiedos. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, el con
ductor del vehículo llevaba a 
su novia al trabajo. Al parecer 
residen en Azuqueca de 
Henares según explicaron 
fuentes policiales e iban en 
dirección Madrid. Marcos 
A.C., de 19 años, conducía el 
Opel Corsa con matricula de 
la serie XK de Madrid. Con él 
viajaba su novia, Vanesa, de 
21 años. Al parecer, según 
fuentes de los bomberos, se 
dirigían a San Fernando de 
Henares. 

El accidente ocurrió minu
tos antes de las nueve de la 
mañana. Inmediatamente 
fueron avisados la Guardia 
Civil de tráfico y los bomberos 
ya que las víctimas habían 
quedado atrapadas en el inte
rior del vehículo. El Opel Cor
sa estaba volcado y literal
mente ensartado en el quita
miedos, que atravesó la 
carroceria entrando por un 
lateral y saliendo por el con
trario a la altura de las puer
tas. El quitamiedos actuó 
como una auténtica cuchilla. 
Nada más llegar los bombe
ros pudieron comprobar que 
la pierna derecha de Vanesa 
había sido seccionada por 
completo por debajo de la 
rodilla y que estaba fuera del 
vehículo. La otra pierna de la 
joven estaba también prácti
camente seccionada por com
pleto a la altura del tobillo. 

El estado de Marcos A.C. 
también era preocupante. El 
joven tenía una fractura 
abierta de fémur y tenía el 
miembro casi seccionado por 
completo. Además tenía pér
dida de sustancia en el tobi
llo. En el lugar del accidente 
también estuvieron agentes 
de la Policía Local de Alcalá. 

atender a las víctimas, mien
tras que tanto la UVl móvil 
del 061 y la del SERCAM se 
encontraban realizando otros 
servicios. La espera se pro
longó por espacio de media 
hora hasta que por fm llega-

ron los efectivos sanitarios, 
entre los que se encontraban 
las dos UVls móviles y el heli
cóptero sanitario del SER
CAM con base en Las Rozas. 
Fue la UVl móvil del SERCAM 
la que trasladó a Marcos A.C. 

Su novio 
también resultó 

herido 
de gravedad 

al hospital de la Princesa 
mientras que el helicóptero 
llevó a su novia Vanessa al 
hospital Doce de Octubre. Su 
pierna seccionada fue intro
ducida en hielo y llevada tam
bién a ese hospital por si se 
pudiera realizar el reimplan
te. En todo momento los dos 
heridos permanecieron cons
cientes. 

La preocupación en esos 
momentos en los que los 
bomberos intentaban resca
tar a los heridos del interior 
del vehículo era la llegada de 
los sanitarios. Al lugar del 
accidente se desplazaron 
efectivos de los parques de 
bomberos de Coslada y de 
Alcalá pero no llegaban efecti
vos sanitarios. La gravedad 
de las heridas superaba la 
capacidad de Cruz Roja para 
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sucesos 

Algunos de estos delincuentes son considerados muv peligrosos 

la Policía Nacional crea una 
unidad para perseguir a las 
mafias de los países del Este 
La importancia creciente de mafias organizadas por diversos grupos de inmigrantes de paí
ses del Este ha sido la causa de que la Jefatura Superior de Policía de Madrid haya creado 
una unidad específica para la persecución de estos grupos delictivos. El número cada vez 
mayor de delitos cometidos por estas bandas organizadas ha confirmado a la Policía la pe
ligrosidad de las mismas y la necesidad de crear en la Jefatura Superior de Policía de Ma
drid una unidad específica que está especializada en la lucha contra estas bandas. El grupo 
policial recibe el nombre de OCAPE y está formado por una docena de hombres que centra
lizarán las investigaciones que se realicen sobre delitos que lleven la firma de delincuentes 
procedentes de países del Est e . Hay que destacar que la mayor parte de los inmigrantes que 
hay en Alcalá proceden de los antiguos territorios de detrás del telón de acero. 

El nuevo grupo policial crea
do para perseguir a las mafias 
de países del Este, las cuales 
vienen operando en la comuni
dad de Madrid desde hace 
años, está adscrito a la unidad 
de delincuencia internacional 
de la brigada de Policía Judi
cial. El problema, según fuen
tes policiales, es que en la per
secución de los delitos cometi
dos por las bandas proceden
tes de países del este europeo 
intervenían varios grupos y 
unidades policiales, todo ello 
en función del tipo de delito 
cometido. 

plutense. Recientemente se 
produjo un robo en una em
presa de Torrejón de Ardoz, de 
donde se llevaron 20 millones 
de pesetas. Las bandas que se 
dedican a este tipo de robos a 
gran escala suelen ser de pro
cedencia albanokosovar o yu
goslava. 

Grupos de búlgaros y de po
lacos se han especializado en 
el robo de coches de lujo que 
se llevan a los respectivos paí
ses de origen después de ser 
sustraídos en los aparcamien
tos de centros comerciales y de 

ocio. Los coches son vendidos 
en Polonia y en Bulgaria a pre
cios de saldo, puesto que se 
venden algunos de ellos a 
500.000 pesetas. 

La Policía vigila de cerca el 
creciente número de ucrania
nos que han llegado a la región 
madrileña, así como de yugos
lavos. En el caso de los ucra 
nianos se piensa que pueden 
estar dedicándose algún grupo 
a la trata de blancas. Sin em
bargo no se ha detectado, se
gún Jefatura Superior de Poli
cía, una especial actuación de 

La mayor 
parte de los 
inmigrantes 

que hay 
en Alcalá 

procede de 
estos paises 

bandas mafiosas de origen 
ruso. 

Los grupos organizados de 
rumanos se dedican principal
mente a hurtos y robos con 
fuerza en las cosas. Por su 
parte, las mafias polacas se 
dedican a la inmigración ilegal 
y a la trata de blancas. Estos 
grupos suelen introducir a 
mujeres a quienes luego obli
gan a ejercer la prostitución. 

La nueva unidad policial pre
tende estudiar a fondo las ac
tuaciones de estas bandas, el 
origen de sus íntegrantes y los 
métodos que suelen utilizar, 
los lugares en los que actúan y 
se reúnen, así como la identi
dad de los íntegrantes a fin de 
crear un fichero de delincuen
tes que permita controlar a es
tos grupos. 

La creación de este nuevo 
grupo policial llamado OCAPE 
permíte la centralización de las 
investigaciones bajo un mando 
único, independientemente del 
delito que se cometa. Se sabe 
por ejemplo que el tipo de deli
tos cometidos por las mafias 
del este tiene que ver con los 
robos con fuerza, los robos con 
violencia e intimidación, las 
estafas, las extorsiones y la 
trata de blancas. 

El motorista llegó a perder el conocimiento durante varios minutos 

Especialización 
delictiva 

Los grupos mafiosos creados 
en la comunidad de Madrid y 
procedentes de países del Este 
han conseguido una especiali
zación en los delitos que come
ten. Cada grupo se suele espe
cializar en un tipo de delito 
muy concreto. Fuentes policia
les confirmaron a PUERTA DE 
MADRID que los niveles de es
pecialización suelen ser muy 
altos y que incluso se utilizan 
métodos militares aprendidos 
en los países de origen así 
como conocimientos de los ser
vicios secretos. Sólo así es po
sible demostrar un nivel de es
pecialización como el exhibido 
en el robo cometido en la em
presa Montenegro, producido 
meses atrás en la ciudad com-
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Accidele de moto iunto a la calle Manuel Azaña 
C. J. L., un joven de 15 años de edad, sufrió el pasado martes día 9 de enero un acci
dente a bordo de su motocicleta tras perder el control debido a la lluvia. Finalmente y 
tras haber perdido el conocimiento durante unos minutos, los servicios sanitarios des
plazados hasta la zona, comprobaron que el estado del motorista era leve. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 18'40 horas de la tarde del 
pasado martes dia 9 de enero 
en la plaza José Elolla, situada 
junto a la calle Caballería Es
pañola y Manuel Azaña. 

El joven se disponía a íncor
porarse a la calle Manuel Aza
ña desde la acera de la citada 
plaza en su motocicleta, una 
Derbi de 50 e.e. tipo moto
cross, pero las ruedas de la 

misma patinaron provocando 
que el motorista perdiera el 
control cayendo al suelo. La 
caída se debió a la fina lluvia 
que caía en esos momentos y 
que hizo que la acera estuviera 
muy resbaladiza, por lo que 
C.J.L. se deslizó por el suelo 
varios metros. 

Inmediatamente y tras oír el 
golpe varios viandantes se 
acercaron hasta el joven, que 
se encontraba tendido en el 
suelo ínconsciente, lo que pro
vocó una mayor alarma. Inme
diatamente se dio aviso a los 
servicios de urgencia, despla
zándose hasta el lugar una do
tación de la Policía Nacional y 
de la Policía Local. 

Minutos después y cuando 
C.J.L. ya había recuperado la 
consciencia, llegó la UVI Móvil 
del 061, que tras subir al mo
torista a la ambulancia y hacer 
los primeros reconocimientos, 
comprobó que su estado no 
era grave. 
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El médico se salvó porque su agresor no encontró el mechero 
después de rociarlo con gasolina 

Intentó quemar a un reumatílogo del hospital 
por no declararle la invalidez 
Un especialista en reumatología del hospital Príncipe de Asturias fue víctima de la agresión de 
un enfermo en la zona de consultas externas del centro hospitalario. El enfermo, aquejado de una 
enfermedad en los huesos, roció con gasolina al médico. La fortuna quiso, según explicaron a 
PUERTA DE MADRID fuentes policiales, que el enfermo no encontrara el mechero. El agresor, del 
que no se ha facilitado la identidad, fue retenido por el personal de seguridad del hospital com
plutense hasta que fue controlado por agentes de la Policía Nacional, que lo llevaron detenido a 
la comisaria, donde se le instruyeron diligencias por los hechos ocurridos. 

Los hechos ocurrieron poco 
después del mediodía del mar
tes 9 de enero en la zona de 
consultas externas del Prínci
pe de Asturias. Sobre la una 
de la tarde, uno de los espe
cialistas en reumatología que 
lleva varios años en el centro 
hospitalario recibió la visita de 
un enfermo al que ya conocía 
de otras consultas anteriores 
y con el que ya había tenido 
algún que otro problema. 

El enfermo padece un mal 
en los huesos y pretendía que 
el doctor le declarara invalidez 
completa a fin de poder jubi
larse anticipadamente. Fuen
tes policiales confirmaron a 
PUERTA DE MADRID que en 
consultas precedentes el 
médico le había informado de 
la imposibilidad de declararle 
la invalidez total, lo cual había 
producido alguna discusión 
entre médico y paciente. 

El martes día 9 de enero el 
enfermo tenía otra vez consul
ta con el mismo médico. Las 
mismas fuentes aseguraron a 
PUERTA DE MADRID que 
otra vez se produjo la misma 
discusión. El paciente pidió al 
reumatólogo que le diera un 
informe en el cual le recono
ciera la invalidez absoluta; el 
doctor le dijo que eso era 
imposible, que eso era ilegal y 
que él no podía hacerlo. 

A partir de esos momentos 
los hechos se precipitaron. El 
enfermo sacó un frasco que 
llevaba consigo en el cual 
había gasolina. Se lo echó por 
encima al médico y comenzó a 
buscar a toda prisa un encen
dedor. El médico se dio cuen
ta de lo que el paciente pre
tendía y, mientras éste busca
ba afanosamente el encende
dor, el doctor salió corriendo 
de la consulta buscando al 
personal de seguridad. Los 
vigilantes acudieron a toda 
prisa a la consulta, donde se 
encontraba el presunto agre
sor, y allí lo retuvieron hasta 
que llegaron varios agentes de 
la Policía Nacional y se hicie
ron cargo de él trasladándolo 
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a comisaría en calidad de 
detenido. En las dependencias 
policiales se instruyeron con
tra él diligencias por los 
hechos ocurridos. 

El caso es que, aunque evi
dentemente es un hecho ais
lado, no deja de ser estreme
cedor lo ocurrido y hace pen
sar que algunos médicos 
deberían llevar en lugar de las 
batas y los uniformes propios, 
popularmente conocidos co
mo pijamas, trajes ignífugos 
de amianto, como los llevan 
los bomberos y algunos otros 
profesionales de riesgo . 
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El Centro Médico Complutense, víctima del vandalismo 

En veinte días les han roto tres veces los cristales 
El personal del Centro Médico Complutense desconoce los motivos del vandalismo que vienen 
sufriendo desde el día 25 de diciembre. En tan sólo veinte días les han roto tres veces los cristales 
de la clínica, situada en la avenida Guadalajara; la última vez, en la madrugada del lunes 7 de enero. 

El Centro Médico Complu -
tense apareció en la mañana 
del lunes 8 de enero con todos 
los cristales de uno de los late
rales completamente destroza
dos. A pesar de que daba la 
impresión de que se había 
producido un importante 

robo, el personal del Centro 
Médico explicó a este semana
rio que desconocían los moti
vos de esta violencia callejera, 
ya que llevaban sufriendo este 
tipo vandalismo desde el día 
de Nochebuena sin que se pro
dujera robo alguno. 

e 
o 
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En tan sólo veinte días esta 
clínica, situada en la avenida 
de Guadalajara, ha sido vícti
ma del vandalismo tres veces. 
Los vecinos, que se encontra
ban observando los destrozos 
ocasionados, comentaron que 
no fueron las únicas gambe-

rradas sufridas en la zona en 
la madrugada del lunes, 8 de 
enero, ya que esa misma 
noche habían provocado un 
incendio en un contenedor de 
reciclaje de papel, por lo que 
tuvieron que avisar a los bom
beros: "Esto está hecho a mala 
leche y simplemente como 
diversión de algunos jóvenes 
que ven la violencia y el des
trozo como juego nocturno. 
Nadie ha oído nada y el pro
blema es que se está volviendo 
algo habitual en este Centro 
Médico, es una verdadera 
pena ver cómo han dejado la 
clínica". 

C/. SANTA FÉ, 1 3 - ALCALÁ DE HENARES 
TELÉF. 889 24 46 
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Robustiano, de origen guineano, 
es el primer hiio de inmigrante nacido en España en el siglo DI 

la mitad de los nacidos el primer día 
del siglo en Alcalá son extranieros 
Marina es hija de inmigrantes búlgaros 
"A este paso en los partos va a haber que tener traducción simultánea", brom eó un em
pleado del hospital 'Príncipe de Asturias' en la sexta planta, donde se encuentran los 
neonatos. La estadística de las primeras veinticuatro horas del siglo XXI es significati
va: cuatro niños nacieron ese día 1 de enero de 2001 y de ellos, dos son h ijos de -inmi
grantes. Aún más, uno de los últimos niños nacidos en el siglo XX en el 'Príncipe de As
turias' es también de origen extranjero; se llama Filomena y su madre es guineana, lo 
mismo que Robustiano Felipe N'sue, el primer niño nacido en Alcalá en el nuevo mile
nio. Su madre, Juanita Asangono, había llegado horas antes a España a visitar a su her
mano, Robustiano, que reside con su familia en Torrejón. A punt o de acabar e l día 1 de 
enero nació en el paritorio del hospital Marina, hija de Fiodorona, de origen búlgaro y 
residente en Alcalá, donde su marido trabaja en una empresa como soldador. 

La mitad de los nacidos en 
Alcalá el día 1 de enero son 
de origen extranjero. El pro
pio Robustiano Felipe fue el 
primer niño de padres inmi
grantes nacido en España en 
el nuevo milenio. El INSA
LUD llegó a pensar que in
cluso fue el primer niño na
cido en la región madrileña y 
convocó una conferencia de 
prensa el martes día 2 de 
enero hasta que compro
baron que había nacido un 
bebé antes que Robustiano 
en el hospital de Alcorcón. 

Pero equivocaciones del IN
SALUD al margen, lo que na
die le quita al bebé de origen 
guineano es el honor de ser 
el primer niño de origen ex
tranjero nacido en España 
en el 2001. Todos los días 1 
de enero, en plena celebra-
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El recién nacido Robustiano Feipe junto a su madre Juanita y su 
tío Robustiano en una habitación del Príncipe de Asturias. 

A la izquierda, primer plano de 
Robustiano, primer alcalaíno 
del siglo XXI y primer hijo de 
inmigrante nacido en España. 

ción del año nuevo, también 
celebrará su cumpleaños 
otra niña de origen extranje
ro, la búlgara Marina, naci
da el primer día del siglo en 
el hospital complutense. El 
primer niño nacido en el 
'Príncipe de Asturias' en 
2000 tenía origen sirio. 

El nacimiento 
de Robustiano 

Juanita, la madre que dio 
a luz a la una y cuarto de la 
madrugada del 1 de enero 
después de una cesárea, lle
gó al domicilio de su herma
no en Torrejón de Ardoz el 
sábado 30 de diciembre pro
cedente de Guinea, donde 
quedó su marido. Unas ho
ras después de su llegada 
tuvo que ser trasladada al 
hospital alcalaíno, puesto 
que comenzaron los dolores 
de parto. 

El hermano de Juanita, de 
nombre Robustiano, explicó 
que el bebé tendrá su mismo 
nombre: "Le llamaremos Ro
bustiano Felipe, Robustiano 
por mí, que soy su tío, y Fe
lipe por el hospital . Como se 
llama 'Príncipe de Asturias' 
le hemos también puesto el 
nombre del hijo del rey de 
España". 

El tío Robustiano explicó 
las circunstancias del naci
miento: "Juanita está de vi
sita. No es inmigrante y mu
cho menos ilegal, porque ha 
viajado a España con un vi
sado para realizar una visita 
familiar. Nos ha dado una 
alegría al nacer aquí el pe
queño. El papá del niño está 
en Guinea Ecuatorial". Ro
bustiano, que visitó a su 
hermana, de 39 años de 
edad, con su esposa y con su 
hijo Pascual, un pequeño 
que miraba sorprendido a su 
nuevo primo, explicó que los 
médicos estaban satisfe
chos: "Los facultativos nos 
han dicho que todo ha ido 
muy bien. Han tenido que 
hacer la cesárea pero todo 
ha salido muy bien, la madre 
está perfecta y el niño tam
bién". 

Robustiano Felipe pesó al 
nacer 3'300 kilos. 

Para Juanita, que recien 
llegada de Guinea Ecuatorial 
prefería que fuera su herma
no el que contestara a las 
preguntas argumentando 
éste que ella no habla el es
pañol, no era el primer par
to. Robustiano es su tercer 
hijo. El tío del pequeño expli
có una anécdota: "Esa no-
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Juliana Todorova, con su hija Marina. 

chevieja la hemos pasado en 

La pequeña Filomena en brazos de su madre. 

el hospital, pero la del año 
pasado también porque la 
hermana mayor del bebé que 
ha nacido ahora, que ya es
taba por entonces en Espa
ña, estaba enferma del riñón 
y también tuvimos que pasar 
la nochevieja aquí en el hos
pital". 

Robustiano explicó que él 
lleva viviendo en Torrejón 
desde hace varios años: 
"Creo que son cinco o seis 
años. Allí vivo y allí trabajo". 
Su trabajo es en el sector de 
la hosteleria". 

Marina nació en la 
noche del día 1 

En una habitación cercana 
adonde el pequeño Robus
tiano Felipe abria sus gran
des ojos y lloraba, dormía 
placidamente el día 2 de 
enero la pequeña Marina 
bajo la atenta mirada de su 
madre, la búlgara Juliana 
Todorova, quien esperaba la 
llegada de su marido, Valen
tin, un soldador que trabaja 
en una empresa de Alcalá. 

La madre no habla todavía 
bien el español pero dijo que 
se encontraba muy feliz en 
España: "Aquí se vive mucho 
mejor que en Bulgaria. Por 
eso yo queria dar a luz en 
España. Llevo viviendo aquí 
un año y tres meses. Mi ma
rido llegó algún tiempo an
tes. hace dos años, y cuando 
yo llegué nos casamos en 
Madrid. Vivimos en Alcalá". 

El parto fue el último del 
día de Año Nuevo; fue a las 
once y veinte de la noche y 
fue con toda normalidad. 
Antes de nacer Marina na
cieron en el 'Principe de As
turias' el niño de origen gui
neano, Robustiano Felipe, y 
dos niños de origen español. 

La madre de Marina expli
có: "Mi marido tiene trabajo. 
Tenemos legalizada nuestra 
situación. Vivimos bien, es
tamos en un piso alquilado y 
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Marina, hija de Juliana y Valentín, nació en la noche del día 1. 

Ana Isabel Cruz y Patricia Olano muestran orgullosas a sus 
recién nacidos Arantxa y Pedro. 

somos muy felices con el na
cimiento de la niña". 

Lo peor para ella es la dis
tancia a la que está su fami
lia en Bulgaria: "Es triste 
porque todos están allí y no 
han podido ver a la niña, mis 
padres y los de mi marido, 
pero así son las cosas. Ellos 
ya saben que he tenido una 
niña porque les hemos lla
mado pero es dificil que pue
dan venír a verla". 

Los partos del día 
31 de diciembre 

De los últimos partos que 
hubo en el hospital 'Principe 
de Asturias' el día 31 de di
ciembre, destaca el de Filo
mena, otra niña de origen 
guineano, con lo que el siglo 
también acabó en Alcalá con 
el nacimiento de niños de in
migrantes. 

Pero también hubo madres 
españolas que dieron a luz 
ese día. PUERTA DE MA
DRID pudo conversar con 
dos madres que abandona
ban el hospital después de 
haber dado a luz cuando el 
año 2000 vivía sus últimos 
momentos. Ellas pudieron , 
comerse las uvas con sus 
maridos y demás familia ya 
con la satisfacción y la ale
gria del recién nékido. 

Ana Isabel Cruz, que viive 
en Alcalá, dio a luz una 
niña, Arancha: "Mi hija rla
ció el últimb día del siglo, a 
las siete y cuarto de la ma
ñana. El parto fue un poqui
to largo pero fue muy bien. 
Ésta es la tercera". 

Patricia Olano, residente 
en Torrejón, tuvo un niño, 
su primer hijo, al que ha 
puesto de nombre Pedro: 
"Nació el día 31 a las ocho 
menos veinticinco de lama
ñana. Pudimos disfrutar de 
las uvas; la verdad es que 
desde que ingresé en el hos
pital sí que esperaba que pu -
diéramos celebrar la noche
vieja comiéndonos las uvas". 
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El grupo más numeroso es el de rumanos, que ha superado al de polacos 

En Alcalá hav empadronadas 8.601 personas de origen extraniero 
El ayuntamiento de Alcalá reconoce una población de 8.607 extranjeros empadronados, infor
maron fuentes municipales según los datos que constan en el servicio municipal de estadística. 
El número de inmigrantes de otros países se ha multiplicado en los últimos meses debido al pro
ceso de regularización que desde la administración central se emprendió con la ley de extranje
ría. Sin embargo, ese número, que representa un cinco por c iento de la población complutense, 
es en realidad ficticio porque algunas estimaciones aseguran que hay una cantidad muy impor
tante de extranjeros no legalizados, o al menos no empadronados todavía en la ciudad alcalaína. 

Sin embargo, la tendencia de 
los inmigrantes es a empadro
narse, a legalizar su situación. 
El empadronamiento les permi
te la escolarización de los niños 
y la posibilidad de legalizar su 
situación en España, conseguir 
trabajo con mayores garantias e 
incluso la posibilidad de acceder 
a viviendas sociales. El hecho de 
que no todos los que viven en 
Alcalá están empadronados y la 
constante afluencia de extranje
ros hace que las solicitudes de 
empadronamiento lleguen prác
ticamente a diario al ayunta
miento complutense. 

un considerable número de 
marroquíes,_pero son los proce
dentes del Africa subsahariana 
los que van llegando quizá en 
mayor número. Y, de éstos, son 
los ecuatoguineanos y los nige
rianos los que vienen de forma 
más decidida a Alcalá. 

Del mismo modo está llegando 
a la ciudad complutense un 
importante número de inmi
grantes hispanoamericanos. En 
los últimos meses el grupo más 
importante es el de colombia-

nos, pero también hay que tener 
en cuenta a los procedentes de 
Perú, Ecuador, Bolivia, etc. 

Locutorios telefónicos 
Últimamente en Alcalá se han 

creado muchos locutorios tele
fónicos . Se dice que ése va a ser 
el negocio del futuro más inme
diato en Alcalá, puesto que esos 
locutorios buscan una clientela 
de inmigrantes que necesitan 
comunicar con sus familiares en 

En los últimos meses 
ha crecido mucho 

el número de ucranianos 
Colombia está a la cabeza 

por el número de inmigrantes 
hispanoamericanos en Alcalá 

los paises de origen. Los locuto
rios buscan las mejores tarifas 
telefónicas y ofrecen precios 
más ventajosos que los de las 
cabinas públicas. 

No es extraño ver cómo han 
proliferado últimamente estos 
negocios en locales comerciales. 
Pero del mismo modo se han 
creado peluquerías africanas y 
establecimientos que ofrecen 
productos alimenticios de los 
paises de origen de los inmi
grantes. 

Eso explica que cada vez sea 
mayor el número de nacimien
tos de hijos de inmigrantes en el 
hospital Príncipe de Asturias. 
Los que llegan suelen ser, en su 
gran mayoría, personas jóvenes 
que vienen en busca de oportu
nidades. Todos los expertos ase
guran que existe en España y 
también en Alcalá un retroceso 
demográfico. Cada vez nacen 
menos niños y por tanto la 
población envejece. Empresa
rios, políticos y economistas 
afirman que, con este retroceso 
en la demografia, en unos años 
se va a necesitar mano de obra 
en España; de ahí que se haya 
pedido desde diversos ámbitos 
la apertura de fronteras. Algu
nos grupos nacionales llegados 
a España, y más concretamente 
a Alcalá, tienen otro concepto de 
la procreación, muy distinto al 
qu e existe en la actual sociedad 
del bienestar que, según dicen, 
existe en nuestro pais. De ahí 
que aumente de forma muy 
importante la cantidad de naci
mientos de niños de origen 
extranjero, que en realidad 
empiezan a sentirse alcalainos y 
españoles a medida que van cre
ciendo. Es sintomático el hecho 
de que, de cuatro niños nacidos 
en Alcalá el día 1 de enero, dos 
sean de origen extranjero; es 
decir, el cincuenta por ciento 
cuando la población inmigrante 
supone sólo el cinco por ciento 
de los alcalainos. 

Mobiliario Decoración 

De los 8.607 extranjeros 
empadronados a principios de 
año en Alcalá, hay que destacar 
que el primer grupo en cuanto a 
número son los rumanos, que 
hace meses superó al grupo de 
polacos. Curiosamente, muchos 
alcalaínos piensan que la mayo
ría de inmigrantes residentes en 
Alcalá son polacos y ya no es 
así, aunque durante algunos 
años lo fuera. La cantidad de 
polacos se mantiene estable. 

Se destaca un importante cre
cimiento del número de ucra
nianos. Los rusos y búlgaros 
también van creciendo en 
número en los últimos meses. 
Por lo que respecta a_ inmigran
tes procedentes de Africa, hay 

PUERTA de Madrid 

-
BARRAGA 

Le ofrece 
las 

REBAJAS 
más 

explosivas 
EN TODAS NUESTRAS SECCIONES 

Diseños modernos, 
clásicos, iuveniles ... 
TODO LO NECESARIO 
PARA AMBIENTAR 
SU HOGAR 

FINANCIACION A SU MEDIDA HASTA 48 MESES 
Infórmese sin compromiso 

Le esperamos en: C/ ANTONI9 MACHADO, 5 
(ENTRE PLAZA "CUATRO CANOS" Y VIA COMPLUTENSE) 
TELÉF.: 91 889 90 91 - ALCALÁ DE HENARES 

Recuerde, Si su casa ha de amueblar por MUEBLES BARRAGAN debe pasar. 

13 de enero de 2001 



El propietario de PriVate v Radical dice que se marcha de Alcalá 

Alejandro Conde promoverá una 
asociación de perjudicados por Ocaña 
El propietario de los clubes Private y Radical, Alejandro Conde, afirmó que promoverá la crea
ción de una asociación de perjudicados por el concejal de Urbanismo, Javier Ocaña. Conde ma
nifestó: "Este señor se dedica a cerrar discotecas y a perjudicar a personas que nos dedicamos 
a nuestras empresas y que pagamos en Alcalá nuestros impuestos. Somos muchos ya los per
judicados, por lo que propongo la creación de una asociación con el fin de concentrar todos los 
esfuerzos para defendemos de este señor''. Sin embargo, Conde dice que no puede sostener más 
la situación económica en la que lo ha dejado Ocaña: "Me marcho de Alcalá. Estoy arruinado. 
Quiero traspasar el negocio Private Beach y vender Private y Radical. De todos modos, eso no 
quiere decir que vaya a renunciar a las pérdidas que me ha ocasionado este concejal". 

Alejandro Conde dijo que su les otras 30 o 40 personas ex- personas?". 
situación es insostenible: "El tras. Pero además hay un en- La notificación de derribo lle
señor concejal nos ha cerrado tramado económico importante gó a Conde, que dice que no la 
todo lo que teníamos. Es más; que ha perdido con el cierre de entiende: "Es una notificación 
el señor concejal se va a Trijue- mis locales. Los taxistas de Al- de subnormales porque lo que 
que (Guadalajara) , donde noso- calá están sufriendo el cierre de me dice que tengo que derribar 
tros queríamos irnos y, a pesar los Prívate, porque llevaban allí es legalizable. Es más, es que ni 
de que él dice que la alcaldesa a muchos clientes. También se siquiera dice claramente qué 
vino aquí a Alcalá a preguntar, han visto perjudicadas las em- tengo que derribar. Todavía no 
la realidad es que él se fue a presas distribuidoras de bebí- han ido los técnicos del ayunta
Guadalajara a decir que somos das, ferreterías, carpinterías, miento a hacer un informe. To
unos terroristas y que iba a ir etc. Nosotros somos una em- davía peor: ni siquiera nos deja 
mala gente a la discoteca. En presa que generábamos mucho hablar con los técnicos para ver 
Alcalá yo llevo diez años po- dinero Y que lo reinvertíamos. qué tenemos que hacer". 
niendo copas. Teníamos la me- Constantemente estábamos ha- Alejandro Conde explicó que 
jor terraza de toda la región de ciendo reformas en nuestros lo- desde que recibió la notificación 
Madrid y eso lo saben hasta en cales, redecorando. ¡Si es que de derribo ya ha pasado el mes 
Londres, pero de repente llega hasta habíamos plantado un que le daban de plazo: "Ahora 
este señor y dice que somos montón de árboles!" dice que tiene que hacer un in-
unos sinvergüenzas". forme técnico. Pero señor mio, 

El propietario de los tres ne- El derribo de Radical ya tendría que haber hecho el 
gocios cerrados afirmó que el Alejandro Conde manifestó informe desde el mes de abril. 
problema no es él: "Este señor sobre el derribo de la discoteca No se puede tener una empresa 
tiene ahí un plan urbanístico Radical que sigue esperándolo, parada hasta que él haga el in
importante y mis locales le es- pero que todavía no se ha pro- forme. Yo lo único que digo es 
torban. Si no fuera así ya hu- <lucido: "El señor concejal de que podrían haberlo hecho con 
hiera cerrado todos los puti- Urbanismo lleva derribándonos la misma celeridad con la que 
clubs del pueblo y hubiera ce- el local desde el mes de abril, lo se ha tratado a El Corte Inglés, 
rrado todas las discotecas. Lo que pasa es que no nos dice lo o con una celeridad próxima. 
que pasa es que el señor Ocaña que tenemos que derribar. Lo Llevamos ocho años pidiendo li
tiene un plan urbanístico y con- único que está haciendo el se- cencias y si estamos ilegales es 
migo está haciendo una campa- ñor Ocaña, si es que se le pue- porque ellos quieren. Los otros 
ña política a costa de mis nego- de llamar señor, es retrasar la gobiernos nos mantenían ile
cios, de mi familia y de mis em- apertura de mis locales. Todo lo gales pero nos dejaban trabajar. 
pleados". está haciendo como si fuera un Nuestros papeles están hechos, 

Según Conde, los perjuicios dictador. Lo que no entiendo es nuestros trámites están realiza
que ha sufrido son muy cuan- cómo todos los demás políticos dos. El problema es que este se
tiosos: "Sin embargo, lo peor es mantienen a este señor en ese ñor no nos deja que el negocio 
lo de mis empleados, que se puesto. ¿Qué pacto tienen tan funcione". 
han quedado en la calle. Yo te- importante para que continúe El propietario de Prívate y Ra
nía unas 40 personas asegura- siendo concejal de urbanismo dical dijo que aún entiende me
das, que trabajaban a diario. cuando está quitando los pues- nos el cese del concejal de Se
Pero además todos los fines de tos de trabajo a tanta gente y guridad, Julián González del 
semana trabajaban en mis loca- quitando la diversión a tantas Cerro: "Encima este señor se 
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meterle mano 
a un concejal, 

así es que 
recurro 

al Tribunal 
Supremo" 

permite el lujo de echar a per
sonas del ayuntamiento quepa
recen decentes, como es el con
cejal de Seguridad o el jefe de la 
Policía, simplemente porque 
han ido a tomar una copa a uno 
de mis locales. Es curioso que 
esto ocurra cuando el alcalde y 
el propio Ocaña han ido a Prí
vate, según me han dicho mis 
empleados. El señor Ocaña es
tuvo un día en mi local y tuvo 
un problema, que por vergüen
za no voy a contar. Quizás toda 
esta historia venga por ahí, 
pero no me voy a poner a su ni
vel contándolo. Mis camareros 
también me han dicho que Pei
nado ha estado en el Prívate to
mándose una copa. El señor 
Ocaña también estuvo. Segura
mente después de estar en el 
polígono Puerta de Madrid cru
zó la carretera". 

"Prívate está cerrado 
por el morro" 

La situación para Conde es 
mucho más rocambolesca en el 

Puerta de MADRID 



caso de Private Beach: "Ese lo
cal está cerrado por el morro. 
Private Beach es un local que 
ha tenido un montón de due
ños. Cuando yo lo cogí hice una 
valla y pavimentamos todo de 
hormigón. En el interior del lo
cal hicimos varias habitaciones 
y el anterior gobierno del PP nos 
hizo demolerlas. Nosotros lo hi
cimos. Las habitaciones exte
riores son casas prefabricadas, 
llamadas 'movil house' que no 
tienen ningún tipo de normati
va porque son casas rodantes. 
Ya digo que derribamos en su 
momento y no había ningún 
problema para continuar con la 
licencia que tenia el bar. Todos 
los locales de alterne tienen bar 
con licencia de primera espe
cial, que es la misma licencia 
que tienen los otros locales de 
alterne que hay en Alcalá". 

Alejandro Conde añadió que 
no piensa que Ocaña tenga una 
especial manía persecutoria 
contra él: "Lo único que pasa es 
que tiene un plan urbanistico, 
un negocio. Parece que va con
tra mí, quiere dar la impresión 
de justiciero que ha conseguido 
cerrar el Radical. Esto es una 
vergüenza porque aquí ni yendo 
con la justicia podemos de
fender nuestro negocio. Tarda
remos tiempo, pero lo consegui
remos". 

"Me quiero ir 
de la ciudad" 

Conde reconoció que su si
tuación financiera es muy deli
cada: 'Yo me quiero ir de Alca
lá. Soy un empresario y no es
toy dispuesto a soportar esto. 
Estoy buscando nuevos empla
zamientos y quiero traspasar el 
Prívate Beach. Además quiero 
vender mi parte de Radical y 
Prívate porque no estoy dis
puesto a aguantar a un señor 
como éste o a esperar que ma
ñana salga otro como él y me 
vuelva a cerrar mi negocio. Ten
go cuatro hijos y tengo que dar
les de comer todos los meses. 
No estoy dispuesto a jugarme el 
pan de mis hijos con gente 
como ésta". 

Con todo y con ello, Alejandro 
Conde aseguró que no va a tirar 
la toalla: "Lo que tengo claro es 
que no estoy dispuesto a luchar 
con este tipo de gente. Puedes 
tratar con gente legal y decente 
pero no con quien tiene intere
ses económicos y urbanisticos. 
Ahí está el ejemplo del caserón 
de Atilano Casado, que lo com
praron por 530 millones cuan
do en realidad valía 200 millo
nes y todavía estamos esperan
do que nos denuncie por las 
acusaciones que le he hecho de 
que sólo se dedica a favorecer a 
sus amigos. Mi abogado sigue 
investigando cosas de este se
ñor, pero lo que de verdad no 
puedo entender es cómo la ciu
dad puede seguir tragando con 
las actuaciones de un político 
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Alejandro Conde, propietario de Prívate y Radical. 

como éste". 
Sobre la denuncia que Conde 

interpuso contra Ocaña por las 
acusaciones que realizó éste so
bre que había sido agredido por 
el entorno de la discoteca Radi
cal, el propietario del negocio 
dijo que el juzgado la ha archi
vado: "Nosotros la vamos a lle
var al Tribunal Supremo por
que aquí en Alcalá nadie se 
atreve a meterle mano a un 
concejal, a pesar de que tene
mos pruebas que ahí están. 
Esas acusaciones que nos ha 
hecho están probadas; tenemos 
pruebas porque han salido de 
su boca. Este señor se ha dedi
cado a ir a comisaria a poner-

nos denuncias de amenazas de 
muerte que no son ciertas". 

Conde dijo que está a la espe
ra de que el notario le dé día 
para presentarse con él en el 
ayuntamiento de Alcalá: "El 
concejal de Urbanismo no nos 
recibe ni a nosotros ni a nadie. 
Se debe creer que es el presi
dente del gobierno, se cree que 
es muy importante. Lo único 
que hace es tomar cafés ahí en 
la Tertulia y no da un palo al 
agua. Lo único que hace es jo
robar al personal. Yo estoy en la 
ruina. Aunque me vaya de Alca
lá no voy a tirar la toalla. Este 
señor no se va a quedar sin su 
ración de justicia. Lo que está 

"Quizá presente una querella en demanda 
del honor v del derecho a la imagen" 

El alcalde asegura que 
nunca ha estado en Private 

El alcalde, Manuel Peinado, descartó las manifestaciones 
realizadas por el propietario de Private y Radical, Alejandro 
Conde, a raíz del cese del segundo teniente de alcalde, Ju
lián González, de quien se dijo que había estado en uno de 
los clubes que dirige Conde, el club social de Barajas. Este 
dijo que también tendrian que dimitir Manuel Peinado y Ja
víer Ocaña puesto que habían ido como clientes al Private. 

Peinado negó tal manifestación: "Lo desmiento tajante
mente. Jamás he estado en un club de alterne. Si alguien lo 
puede demostrar, adelante con las pruebas. De momento lo 
desmiento tajantemente y quizá presente una querella en 
demanda del honor y del derecho a la imagen. Puede que 
sea una demanda que no prospere porque no es delito ir a 
los clubes de alterne. Me precio de no vísitarlos y de no ha
ber ejercitado jamás eso que aunque esté tolerado nunca lo 
he hecho. Nadie puede tener pruebas de mi vísita a ningún 
club de alterne, güisqueria o centro de prostitución, ni nada 
por el estilo". 

claro es que para demostrar 
que un concejal está fuera de la 
ley se tarda mucho tiempo. Se
guramente que entre Correa, 
otros empresarios y yo acabe
mos demostrando que este se
ñor esta fuera de la ley. Voy a 
intentar promover la creación 
de una asociación de perjudica
dos por Ocaña, aunque ahora lo 
que más me preocupa es sacar 
adelante a mi familia". 

Conde añadió: "Es de dominio 
público que este señor quiere 
construir viviendas donde yo 
estoy, en todo ese corredor. Y yo 
le molesto porque los únicos lo
cales que tienen licencia tercia
ria, es decir, de servicios, son 
los mios. Me quiere cepillar a 
toda costa". 

El empresario manifestó que 
en Prívate y en Private Beach 
había limpieza y discreción. 
"Mis locales no parecían clubes 
de alterne y han dado una bue
na imagen a la ciudad. Yo no he 
dado la imagen de tener un pu
ticlub, sino locales de ocio dis
cretos y limpios. Ahí está la ca
rretera nacional II. Desde que a 
mi me han obligado a cerrar 
está llena de prostitutas. Ahí sí 
que no hay limpieza ni control 
de ningún tipo. Pero esto pare
ce que no le preocupa al señor 
Ocaña". 

Conde añadió: "Una vez que 
estos señores me hayan cerrado 
mis locales de forma definitiva, 
lo que van a hacer es cerrar las 
industrias que hay en el eje in
dustrial de la nacional 11. Lo 
que quieren es construir vivien
das y los que vengan detrás 
tendrán que apechugar con el 
legado que dejen. Lo que me ex
traña mucho es cómo han apro
bado tan deprisa y corriendo y 
en plenas navidades esos pre
supuestos tan multimillona
rios". 

El empresario dijo: "En la vida 
he visto un ayuntamiento como 
el de Alcalá. Esto es una abso
luta vergüenza. Conozco mu
chos municipios y los empresa
rios de copas estamos macha
cados en todos los sitios, pero lo 
de Alcalá es diferente. Yo soy un 
empresario y a mi me da igual 
ganar dinero con una cosa que 
con otra. Al final acabaré desa
pareciendo de este sector y me 
meteré en la construcción o en 
otra cosa porque estoy hasta los 
cojones de aguantar a tipos que 
hacen campaña política con mi 
empresa y con mis trabajado
res". 

Es tan extraño el ayunta
miento de Alcalá para Conde 
que "hasta he comprobado que 
Ocaña ha cambiado a los técni
cos. A los que había los tiene 
sin hacer nada y por el contra
rio ha metido a sus propios téc
nicos porque Ocaña se ha mon
tado un ayuntamiento paralelo 
al servicio de sus intereses. Lo 
sabe todo el mundo". 
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Villancicos v baile en el Centro María zambrano para despedir el año 

La Escuela Municipal de Adultos 
celebró su tiesta de Navidad 
La Escuela Municipal de Adultos organizó el miércoles 20 de diciembre su tradicional fies
ta de Navidad con la que pone el punto y final al primer trimestre del curso. Una fiesta en 
la que no pudieron faltar los villancicos y los aperitivos para amenizar la velada. 

Unas 350 personas perte
necientes a los diferentes 
grupos de la Escuela Muni
cipal de Adultos de Alcalá 
de Henares se dieron cita 
en el salón del Centro Cívi
co María Zambrano para 
celebrar por todo lo alto la 
Navidad. Para ello, los dife
rentes miembros de la 
Escuela subieron al escena
rio para entonar los más 
típicos villancicos, y poste
riormente dar paso al baile 
y a la degustación de aperi
tivos. Con este acto, la 
Escuela Municipal de Adul
tos quiso celebrar, al igual 
que otras muchas institu
ciones, la llegada de la 
Navidad. 

Pablo González, presiden
te del distrito El Juncal, 
distrito donde está ubicado 
el Centro Cívico María Zam-
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brano, y que acudió en 
compañía del alcalde de la 
ciudad complutense, Ma-

nuel Peinado, declaró que 
esta celebración "es un acto 
muy bonito que vienen 

organizando todos los 
años", a lo que añadió que 
la labor pedagógica que se 
está realizando en la Escue
la Municipal de Adultos "es 
impresionante, porque son 
personas que a lo mejor no 
han tenido posibilidades de 
estudiar, y ahora están 
sacando su graduado, 
están sacando su bachille
rato, en fin. los estudios 
que allí se dan, haciendo 
después, digamos el fin de 
curso". 

González reconoce que 
actos como el realizado por 
la Escuela "son actos por 
los que a uno le gusta ser 
presidente del distrito, por
que nosotros subvenciona
mos con una cantidad a la 
Escuela Municipal de Adul
tos, pero básicamente 
dependen de los presu
puestos del ayuntamiento 
de Alcalá. Es una labor que 
hay que agradecer a los 
profesores y a la directora, 
el esfuerzo que están 
haciendo en una labor tan 
bonita como como la que 
están llevando, en un dis
trito que se distingue por 
su trabajo, no se distingue 
por otras cosas". 
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Con aran expectación 

El Centro Extre1eño 
realizó su 
belén viviente 
Uno de los actos .más tradi
cionales de la Navidad com
plutense es el belén viviente 
que organiza el dia 25 de 
diciembre el centro extreme
ño en las ruinas de la antigua 
iglesia de Santa Maria junto a 
la capilla del Oidor. Decenas 
de personas vieron el acto 
organizado por la entidad 
regional que preside Francis
co de Asís Mendigutia, que es 
una representación del naci
miento de Jesucristo en un 
establo de Belén de Judea. 

El Centro Extremeño repre
senta su belén con villancicos 
populares de Extremadura, 
cantados por su coro mientras 
en el escenario se desarrollan 
las escenas recogidas en los 
Evangelios sobre el nacimien
to de Cristo, todo ello interpre
tado por miembros del centro 
con una narración elaborada 
ex profeso para la celebración. 

En total participaron unas 
40 personas entre actores y 
miembros del coro. Por otra 
parte, el sueño del presidente 
del Centro Extremeño sigue 
siendo el de organizar el belén 
en plena Nochebuena, pero la 
idea tendrá que esperar por el 
momento debido a las dificul
tades técnicas y organizativas 
que tiene. 

Coche del año 1999 en Europa 
y coche del año 2000 en EE.UU 
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Asistieron más de 500 personas 
a las que acompañaron varias autoridades municipales 

El club de jubilados Cervantes 
celebró su comida de fin de año 

El club de jubilados y pen
sionistas Cervantes celebró el 
día 20 de díciembre su tradí
cional comida de fin de año, 
un acto ya habitual en la pro
gramación de este club del 
distrito VII cuya sede se 
encuentra en el paseo de la 
Estación. La entidad está 
presidida por Antonio Salido, 
que lleva varios años al fren
te del club desarrollando un 
trabajo reconocido por buena 
parte de los socios. El club 
desarrolla diversas activida -
des a lo largo del año, una de 
las cuales es esta comida de 
fin de año que se celebra en 
un restaurante complutense. 

A esta celebración asistie
ron más de 500 socios del 
club Cervantes, que fueron 
acompañados en el acto por 
díversas autoridades politi
cas. Según Antonio Salido 
"fue un día muy agradable. 
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La comida fue estupenda y 
después hubo baile. Todos 
los socios lo pasaron muy 
bien". 

Antonio Salido n o dejó de 
felicitar las Navida des a 
todos los socios y a todos los 
alcalaínos en general. 
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comunicado 
de la Asociación 
ucamarma 
por la Solidaridad" 

La Asociación "Camarma 
por la Solidaridad" en cola
boración con el Ayunta
miento de Camarma, que 
aporta el 0'7% de sus ingre
sos corrientes, y contando 
con la inestimable ayuda 
de la organización juvenil 
Celtiberia, de la misma 
localidad, hizo entrega el 
día 21 de diciembre de 
2.613.000 pesetas a 
COPRODELI (ONG en Alca
lá de Henares). 

La importante cantidad la 
recibió el padre Miguel 
Ranera, y tiene como desti
no financiar la construc
ción de dos dispensarios 
con farmacia incluida en la 
zona de Pachacutec (Perú). 
A ésta región se desplaza
ron hace nueve meses dos
cientas mil personas que 
carecían de todo, estable
ciéndose allí. El padre 
Miguel (Coprodeli), que tra
baja en la zona, se hizo car
go del problema y empezó a 
mover todos sus recursos. 
Nosotros, las personas de 
Camarma que ya hemos 
colaborado con él otras 
veces, nos hemos movido y 
gracias a la fenomenal res
puesta de todo el pueblo de 
Camarma de Esteruelas, 
hemos conseguido reunir 
junto a lo que también es 
de todos los camarmeños, 
el 0'7, los 2.613.000 pese
tas que entregamos a 
Coprodeli. 

Queremos resaltar que 
desde el año 1992 el pueblo 
de Camarma viene respon
diendo extraordinariamen
te bien a todas las deman
das de solidaridad que la 
Asociación ha propuesto. 
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Muestra totoaránca de Gervasio Sánchez 

ridas minadas abrió el nuevo 
año de exposiciones de la FGUA 
El jueves día 4 de enero se presentó en la Sala de Arte 1-2-
9-3 de la Universidad de Alcalá, la exposición Vidas Mina
das, una muestra del trabajo realizado por el periodista cor
dobés Gervasio Sánchez en la última década por todos los 
campos de batalla del mundo: Camboya, Afganistán, Angola, 
Sarajevo, El Salvador, Nicaragua y Mozambique. 

Gervasio nos presenta los 
retratos de las víctimas más 
indefensas de las minas 
terrestres antipersonales, los 
niños y las mujeres, material 
que ha reunido durante dos 
años y que hace aflorar todo 
tipo de sensaciones y senti
mientos. Se palpa la cruel
dad, el dolor, la injusticia y 
también la esperanza. 

La mirada de Sánchez nos 
acerca a personajes con 
nombre propio, su visita a 
hospitales y centros ortopé
dicos nos permite conocer a 
Sokheum, el niño camboya
no que perdió una pierna 
cuando iba a la escuela o a la 
bella afgana Wahida, a la que 
una mina arrancó las pier
nas con 11 años. 

El proyecto fotográfico, 
dentro de la campaña inter
nacional para lograr la prohi
bición total de las minas, 
galardonada este año con el 
Premio Nobel de la Paz, ha 
sido producida por las ONG 
Manos Unidas, Intermón y 
Médicos sin Fronteras. 

A Alcalá ha llegado gracias 
a la Fundación General de la 
Universidad, la Fundación 
Colegio del Rey. el Decanato 
de la Facultad de Filosofia y 
Letras, el Consejo de Estu
diantes de la UA y el Club 
Rotary. 

Junto a la exposición, que 
permanecerá abierta al 
público hasta el 31 de enero, 
el propio Gervasio Sánchez 
pronunciará una conferencia 
el día 25 de enero y el 18 del 
mismo mes se celebrará una 

mesa redonda que contará 
con la presencia del periodis
ta español Miguel Ángel 
Aguilar, un representante de 
Manos Unidas y otro de la 
Brigada Paracaidista de 
Alcalá. 

Asimismo, y como ya viene 
siendo habitual en las expo
siciones organizadas por la 
FGUA, se llevará a cabo un 
plan didáctico con los cole
gios e institutos de la ciudad. 

Los centros podrán visitar 
la exposición de forma gra
tuita y los monitores harán 
de guias además de ayudar
los a analizar diferentes 
aspectos relacionados con 
las minas antipersonales. 

Según los informes de las 
ONG, "cada año 26.000 seres 
en el mundo son víctimas de 
las minas. Son fabricadas 
para herir o mutilar, pero no 
para matar. Estos artefactos 
desoyen cualquier plan de 
paz o armisticio y continúan 
segando vidas incluso años 
después de finalizado un 
conflicto. La mayoría de las 
víctimas son civiles inocen
tes e indefensos". 

Vidas Minadas podrá. ser 
visitada en la Sala 1-2-9-3 
del Colegio de San Ildefonso 
hasta el día 31 de enero con 
el siguiente horario: De lunes 
a viernes: de 10 a 14 y de 17 
a 21 horas. Sábados: de 11 a 
14 y de 17 a 20 horas. 
Domingo: 11 a 14 horas. 
Entrada gratuita. 

Ganadores del 
VICenamen 
de Relatos conos 
de NaVidad 2000 
Distrito IV 

Categoría hasta 8 años: 
1 °, "El borrico". Sergio Fer
nández Arévalo (8 años). 

Categoría de 9 a 12 años: 
1°, "Una historia en Navi
dad". Noelia Magro Rodrí
guez (11 años); 2°, "Una 
Navidad algo especial". 
Maria Elena Fernández 
Arévalo (12 años). 

Categoría de 13 a 1 7 
años: 1 º, "Bienvenida Navi
dad". Rubén Luengo García 
( 16 años); 2º , "La magia de 
la Navidad" . Beatriz Santa
Daría Almaraz (15 años) . 

Categoría adultos: 1 º, "La 
niñez y la madurez en la 
Navidad", Rosa María 
López Díaz (40 años); 2 º, 
"Prisma en Navidad", Sara 
Esteban Asenjo (31 años). 

Ganadores del 
1 Concurso de 
Tarietas NaVideñas 
Navidad 2000 
Distrito IV 

Categoría hasta 6 años: 
1 ª, Lucía Tordesillas. C.P. 
Henares, Educación Infan
til (5 años) . 

Categoría de 7 a 9 años: 
1 ª, Jennifer de Luz Alfaro. 
C.P. !placea, 3º A (8 años). 

Categoría de 1 O a 12 
años: 1 ª, Esther Espinosa 
Méndez. C.P. Zulema, 6 ° C 
(11 años). 

Categoría de 13 a 16 
años: 1 º. Rubén Lozano 
Garrido. I.E.S. Atenea. 4º 
E.S.0. (16 años) . 

Mención Especial: Tarjeta 
elegida por el Distrito para 
felicitar la Navidad. Esther 
Espinosa Méndez (C.P. 
Zulema) . 

RESIDENCIA GERIATRICA "LAS PALMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorto de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prtorttario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de expertencia 
en la atención a nuestros mayores. 

,,.... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES "'V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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1er Premio en la modalidad popular 
(grupo comercios): Ángel Martínez Boga 

3er premio en la modalidad popular artístico 
(gr. comercios): Pilar Cobos y Esther Gutiérrez 

22 premio en la modalidad popular artístico 
(grupo comercios): Frutos secos Arco Iris 

1er Premio en la modalidad popu
lar artístico (grupo comercios): 
Selecciones Dohana 

3er Premio en la modalidad Histó
rico (grupo comercios): " Íntegra" 
Hospital Príncipe de Asturias 

22 Premio en la modalidad 
Históricos (grupo comercios): 

Clínica San Nicolás 

90 concursantes participaron en el XVII Concurso local de Belenes 

El helenismo sigue vivo en Alcalá 
La XVII edición del Concurso Local de Belenes organizado por el ayuntamiento de Alca
lá de Henares. en colaboración con la Asociación Complutense de Belenistas, ha vuel
to a ser todo un éxito. Un año más la participación ha vuelto a aumentar tanto en 
número. con 90 participantes, como en calidad. La entrega de premios a los ganadores 
tuvo lugar el sábado 30 de diciembre en el Salón de Plenos del ayuntamiento alcalaí
no. Una entrega que estuvo presidida por el concejal de Deportes y Festejos, José Luis 
García Pezuela, y el vicepresidente de la Asociación Belenista, Baldomero Perdigón. 

3er Premio, modalidad popular 
(grupo entidades): 

C.P. Antonio de Nebrija 

tJ de enero de 2001 

1 er Premio, modalidad popular, 
(grupo entidades): Círculo 

Personas Mayores (calle Sevilla) 

3er Premio, modalidad popular 
artístico (grupo entidades): 
C.P. Francisco de Quevedo 

1er Premio en la modalidad 
Históricos (grupo comercios): 

Electrónica Dimar 

Año tras año el concurso 
local de belenes es todo un 
éxito , un éxito que ilusiona y 
anima a seguir trabajando a 
la Asociación Complutense 
de Belenistas, que está dan
do todo por contribuir a que 
esta afición, que está resur
giendo en los últimos años 
con fuerza en la ciudad alca
laína, siga viva. 

90 han sido los participan-

22 Premio, modalidad popular 
artístico (grupo entidades): Cole
gio Sagrado Corazón de Jesús 
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1er Premio, modalidad popular artístico (grupo entidades): 
Asociación Cultural Hijos y Amigos de Alcalá 

tes que han concursado en 
esta XVII edición. "Este año 
ha subido con relación al 
año pasado, porque son 90 
los participantes, pero lo 
que sí es cierto es que para 
el jurado ha sido un trabajo 
duro, porque en ocho o diez 
días, recorrerse los 90 bele
nes, es un trabajo muy 
duro'', aseguró Baldomero 
Perdigón, vicepresidente de 
la Asociación Complutense 
de Belenistas. 

Perdigón manifestó que 
año tras año la calidad de 
los belenes que se presentan 
a concurso aumenta. "Este 
año el jurado ha estado for
mado, aparte del presidente, 
por unas personas muy 
competentes, tanto artísti
camente, como técnicamen
te, y les ha costado mucho 
trabajo, porque la calidad 
aumenta cada año más". 

El vicepresidente de la 
asociación animó a que "la 
gente siga trabajando, que 
no tengan miedo a partici
par en los concursos", para 
así seguir cada año fomen
tando esta tradicional afi
ción que es el helenismo. 

Perdigón mostró su satis
facción por la participación 
y por la calidad sobre todo, 
"que este año se ha salido 
fuera de lo normal" , de la 
XVII edición del Concurso 
Local de Belenes. "A noso
tros nos gusta el helenismo 
y lo que tratamos es hacer 
que el belén esté en todos 
los hogares". 

Perdigón concluyó: "Esta
mos en la calle Daoiz y 
Velarde a disposición de 
toda la gente interesada en 
el helenismo.". 

Durante la entrega de pre
mios, celebrada el 30 de 
diciembre del 2000, el Salón 
de Plenos del ayuntamiento 
complutense acogió a los 
numerosos concursantes, a 
los que no se había notifica
do los vencedores para dar 
una mayor emoción. 

En el grupo comercios, en 
la modalidad popular, el pri
mer premio recayó en Ángel 
Martinez Boga, seguido de 
Mª Dolores Cotarelo C. y la 
floristería Pétalos. En la 
modalidad popular artístico, 
Rótulos D'Oro recibió un 
diploma al trabajo helenista, 

1er Premio, modalidad Históricos, 
(grupo entidades): Parroquia San José 

mientras que Pilar Cobos y 
Esther Gutiérrez recibieron 
el tercer premio. El segundo 
puesto recayó en Frutos 
Secos 'Arco Iris' , y la victoria 
fue para Selecciones Doha
na, S .L. En la modalidad 
histórico, 'Integra', del Hos
pital Príncipe de Asturias, 
consiguió la tercera posi
ción. Tras cinco años conse
cutivos consiguiendo el pri
mer premio en esta modali
dad, la Clínica San Nicolás 
tuvo que conformarse con la 
segunda posición, ya que el 
primer premio recayó en 
Electrónica Dimar. 

En el grupo entidades, el 
jurado otorgó diplomas por 
el trabajo helenista a los 
colegios públicos Infanta 
Catalina, Pablo Neruda, 
Nuestra Señora del Val, 
Juan de Austria y al Colegio 
Santa Maria de la Providen
cia, al Club Reyes Católicos, 
A.P.l.S.E.P. y a las Siervas 
de Maria. 

En este mismo grupo den
tro de la modalidad popular, 
el primer premio fue para el 
Círculo de Personas Mayo
res de la calle Sevilla, segui-

3er Premio, modalidad históricos 
(grupo entidades): 

Seminario Mayor Diocesano 

do del Colegio San Joaquín y 
Santa Ana y el C.P. Antonio 
de Nebrija. En la modalidad 
popular artístico, la Aso
ciación Cultural Hijos y 
Amigos de Alcalá, repetía 
posición consiguiendo el pri
mer puesto. El segundo 
puesto fue para el Colegio 

Les des!!am 
¡¡FELIZ ANO 2 Los regalos del Milenio 

el San Vid al, 19 
Telf.: 91 880 56 48 
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Accésit al 3er Premio, 
modalidad popular 

(grupo familiar): Tomás Calleja 

Sagrado Corazón de Jesús y 
la tercera para el C.P. Fran
cisco de Quevedo. En la 
modalidad histórico, la 
Parroquia San José se alzó 
con el primer premio, mien
tras que el Seminario Mayor 
Diocesano, consiguió el ter-

3er Premio, modalidad popular, 
(grupo familiar): 
Vicente Ramos 

22 Premio, modalidad popular, 
(grupo familiar): 
José Luis García 

t J de enero de 200t 

Las Siervas de María recibieron un diploma 
al trabajo helenista en el grupo entidades 

cero. El segundo premio de 
esta modalidad quedó 
desierto. 

En el grupo familiar reci
bieron un regalo por su par
ticipación Eulalia López, 

22 Premio, modalidad popular 
artístico, (grupo familiar): 

Enrique Callejas 

Juan Feo. Fernández, Con
cepción Pérez, Aitor Oca
rranza, Elena Miguel, José 
Luis Gil, J. Nicolás Sanger, 
J. Antonio Barranco, Luis 
Chamorro, Maria Palomino y 

22 Premio, modalidad histórico, 
(grupo familiar): 

Familia Sandoval Hernández 

3er Premio, modalidad popular 
artístico (grupo familiar): 

Javier Fernández 

Mª Luisa Pérez. También 
recibieron un diploma al tra
bajo belenista, Mª del Car
men Fernández, Mª del Car
men M. Ortega, Francisca 
Nova, Francisco Puñal, 

1er Premio, modalidad histórico, 
(grupo familiar): 
Susana Barciela 
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3er Premio, grupo juvenil: 
Carlos Almería 

Mariano Claver y Carmen 
Ortega. José A. Díaz-Palla
res, J .Luis Álvarez, Cristóbal 
Jiménez, Mª Dolores Sole
dad y José María Francés 
recibieron sendas mencio
nes especiales. En este gru
po, y dentro de la modalidad 
popular, Tomás Calleja, reci
bió un accesit al tercer pre
mio, Vicente Ramos Abad, 
consiguió el tercer premio, 
José L. García Robla, el 
segundo, y Mª Ángeles Sán-

3er Premio, grupo infantil: 
Florentino Nieto 

Asahnr 

1er Premio, grupo juvenil: Carlos y Alberto Sánchez 

chez Familiar, el primero. 
En la modalidad popular 
artístico, Mercedes Ruano 
Berigüiste, recibió un accé
sit al tercer premio. El pri
mer premio en esta modali
dad fue para Pilar Gómez 
Martín, el segundo para 
Enrique Callejas Espinosa y 
el tercero para Javier Fer
nández Millas. En la mo
dalidad histórico, la victoria 
recayó en Susana Barciela 
Oliva. El segundo premio lo 

obtuvo la familia Sandoval 
Hernández y el tercero Paolo 
Caretti Fernández. 

En el grupo juvenil recibie
ron un regalo por su partici
pación Elisabeth Martín , 
Enrique Callejas, Víctor 
Jesús Cabo y Rubén Gómez. 
David Martínez recibió un 
diploma al trabajo helenista. 
En este grupo, el primer pre
mio fue para Carlos y Alber
to Sánchez C ., seguidos de 
Juan M. Juárez Cabello y 

2º Premio, grupo infantil: Carmen y Cristina Bañón 

2º Premio, grupo juvenil: 
Juan M. Juárez 

Carlos Almeria Abad. 
En el grupo infantil, 

Gabriel Gisbert, Beatriz y 
Cristina Verdú, Diego Rey, 
Iván y Lydia del Amo, y 
Abraham y Laura Valverde, 
recibieron un regalo por su 
participación. Los premios 
de este grupo fueron: El pri
mero para Francisco Trini
dad Navarro, el segundo 
para Carmen y Cristina 
Bañón R. Y el tercero para 
Florentino Nieto Franco. 

1er Premio, grupo infantil: 
Francisco Trinidad 

ht Aragúu, ;:if\tlenús (!Caseros 
3 ::~is~~ SEGUNDOS, POSTRE y GAFE 
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Tapices de lana gorda, 
muñecas en cartón fallero , flo
res secas, manualidades y 
diferentes productos artesa
nos se pueden encontrar en 
una desconocida planta supe
rior para muchos de los asi
duos al Mercado Municipal 
alcalaíno. 

Una planta que a los artesa
nos que en ella tienen sus 
puestos, les gustaría que fuese 
más frecuentada, ya que no 
puede mantener los puestos 
todo el año abiertos, porque 
no sacan beneficios. "No veni
mos, porque no podemos estar 
todos los días mirando. Aquí 
prácticamente no sube nadie, 
nada más que las personas 
que van a comprar a Luis. el 
carnicero, y a Felipe, el polle
ro. Yo trabajo, doy clases, y si 
de esto pudiera vivir estaría 

Belén colocado por el grupo 
senderista de Hijos y Amigos de 
Alcalá, en el vértice geodésico 

del Ecce Homo 

los senderistas de 
Hüos v Amigos de Alcalá 
montaron un belén en 
lo ano del Ecce Horno 

El grupo senderista de la 
asociación de Hijos y Amigos 
de Alcalá montó un belén el 
día 23 de diciembre en el 

IJ de enero de 2001 

Aprovecharon las nestas navideñas para abñr sus puestos, 
va que durame el resto del año apenas suben cliemes 

los artesanos del Mercado 
Municipal inauguraron su belén 
Los artesanos del Mercado Municipal de Alcalá de 
Henares, que se encuentran situados en la parte supe
rior del citado mercado, inauguraron el sábado 23 de 
diciembre su tradicional belén artesanal, inauguración 
en la que estuvo presente el secretario general del Par
tido Socialista en la ciudad complutense. 

aquí, pero es que no puedo. 
Dicen: 'es que no abren', pero 
es que no podemos, además 
las cosas hechas a mano no se 
venden, porque el precio que 
tendrías que cobrar por ellas, 
no lo puedes cobrar. Hay días 

que estás aquí y no ves pasar 
a nadie". comentó Loren Sáez, 
una de las artesanas del Mer
cado Municipal, quien apuntó 
que "ya que estamos aquí, que 
estuviese un poco más vivo". 

Para dar un mayor auge a 

esta planta y aprovechar estos 
días en los que la mayoría 
abren sus puestos, los artesa
nos hacen cada año un belén 
totalmente artesanal con figu
ras de barro. "Es un belén 
artesanal con figuras de barro 
que ha hecho Manuel, son 
todas originales". 

Además a este completo 
belén no le podía faltar un 
pequeño detalle, un Quijote y 
un Sancho Panza, del que su 
autor se mostró orgulloso. "Es 
el único nacimiento que tiene 
un Quijote y un Sancho". 

Al acto de inauguración cele
brado en la mañana del sába
do, acto que se acompañó con 
un vaso de vino dulce y un 
bizcocho, acudió Miguel Bue
nestado, secretario general del 
PSOE en Alcalá de Henare~ 

El grupo senderista de Hijos y Amigos de Alcalá posa en lo alto del Ecce Homo, con figuritas 
de un mini Belén el sábado 23.12.00, a las 13'00 horas. Debajo aparece Alcalá iluminada por el sol. 

vértice geodésico del cerro 
Ecce Horno. El grupo apro
vecha el tiempo libre para 
realizar su afición de cami
nar, lo cual se complementa 
con el hecho de conocer a 
fondo las características 

geográficas y medioambien
tales del término municipal 
complutense. 

El 23 de diciembre el gru
po senderista caminó hasta 
el cerro Ecce Horno y en lo 
alto, con una bonita vista de 

la ciudad complutense ilu
minada por el sol, los sende
ristas de Hijos y Amigos de 
Alcalá montaron un peque
ño belén con diversas figuri
tas, justo en el vértice geo
désico del cerro. 
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Ya han perdido la cuenta de los premios 
que llevan conseguidos 

la clínica San Nicolás volvió 
a lograr premio por su belén 
El concurso municipal de belenes tiene un premio asegurado en 
cada edición. Es el de la clínica San Nicolás, que todos los años 
consigue al menos uno de los premios importantes en la moda
lidad de belén histórico en establecimientos comerciales. 

El personal de la clínica, 
situada en la avenida de Guada
lajara, 34, reconoce que ya han 
perdido la cuenta de los premios 
que llevan pero que cada uno de 
ellos es una satisfacción. Este 
año el belén premiado es un dio
rama que representa la Nativi
dad . El portal de Belén con la 
sagrada familia fue representa
da perfectamente en una bri
llante composición junto a la 
que posaron la propietaria de la 
clínica, Agustina López, la 
gerente de la misma, Menchu 
Melón, la directora del balneario 
urbano, Conchíta Martinez, la 
encargada de recepción, María 
José Algar, y la fisioterapeuta 
Judíth González. 

En esa modalidad de belén 
histórico en establecimientos 
comerciales, el primer premio 
fue para otro establecimiento 
que ya sabe lo que es tener pre
mios en el concurso de belenes 
organizado por el ayuntamiento. 
Se trata del establecimiento de 
electrónica Dímar, del que es 
propietario Santos Diez. El 
autor de este belén, otro diora
ma de la natividad, fue Angel 
Díaz, que el año pasado ya con
siguió el segundo premio en esta 
modalida d después del primer 
premio conseguido por la clínica 
San Nicolás. 

A la derecha de estas líneas 
tenemos, arriba, una imagen del 
belén premiado; debajo. parte 

del personal de la clínica San 
Nicolás, todas muy sonrientes 
ante la obra que mereció el pre
mio. Y, al año que viene, más. 

las obras concluveron v las ancianas volvieron a la institución 

El distrito Centro telicitó al hospital de Antezana en Navidad 
La delegación municipal del 

distrito Centro, presidida por el 
concejal del PP Francisco Ber
náldez, visitó como todas las 
Navidades el hospital de Anteza
na. La visita fue realizada el día 
4 de enero. Bernáldez fue recibi
do en el hospitalillo por el prios
te de la institución, Jesús Fer
nández Majolero, con quien visi
tó a las doce ancianas que resi
den en el hospitalillo y son aten
didas por la comunidad de Sier
vas de Maria. Según Francisco 
Bernáldez, "todos los años trae
mos un presente a las ancianas 
para hacerles un poco más dul
ces estos días. Este año hemos 
visitado también las reformas 
que se han hecho en el edificio, 
unas obras que han sido magní
ficas" .Jesús Fernández Majolero 
explicó que la obra iba a durar 
en principio un mes y medio: 
"Nos dijeron que a primeros de 
agosto iban a poder estar aquí 
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las enfermas, pero hasta estos 
primeros días de enero no han 
podido venir porque han surgí-

do muchos problemas debido a 
la antigüedad del edificio. Que 
si salia una viga podrida, que si 

ha habido que levantar el suelo, 
pero la reforma ha quedado per
fecta y el edificio ha quedado 
perfecto". 

Fernández Majolero añadió: 
"No sólo ha sido la obra. Tam
bién ha habido que comprar 
camas, colchas, colchones, cor
tinas. Ha sido una reforma muy 
importante todo ello para el 
beneficio, la buena estancia y la 
comodidad de estas señoras que 
tanto lo necesitan". El prioste 
quiso agradecer a la delegación 
municipal del distrito, y sobre 
todo a su presidente, el concejal 
Francisco Bernáldez, la aten
ción que tuvieron: "Nos han tra
ído para las señoras unas golo
sinas y unos dulces para cele
brar la festividad de Reyes y 
ellas se han quedado tan con
tentas". 

Desde su fundación, el hospi
tal de Antezana atiende a doce 
ancianas. Mientras que duraron 
las obras algunas de ellas fue
ron llevadas a casas de sus 
familiares y en algún caso en 
que éstos no podían atenderlas 
fueron llevadas a distintas resi
dencias. 

1 J de enero de 2001 



Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARF.S 
Concejalía de F.cooomía, F.mpl~ y Turis!oo 

AYUDAS PARA EL DESARROLLO 
ECONÓMICO Y EL FOMENTO DEL 

EMPLEO EN ALCALÁ DE HENARES 
EDICIÓN 2000 

ORGANISMO AUTONOMO MUNICIPAL PARA EL 
DESARROLLO ECONOM!co Y FOMENTO DEL EMPLEO 

1. PROGRAMA DE AYUDAS A PROYECTOS 
EMPRESARIALES CREADORES 
DE EMPLEO 

DESTINATARIOS 

Todas las empresas que realicen un Proyecto de 
Inversión no inferior a 9.015, 18 euros (1.500.000 
ptas) con perspectiva de viabilidad, que conlleve la 
creación como mínimo de 2 empleos y que se haya 
realizado entre el 1 de enero y el 31 de diciembre del 
año 2000 en el Municipio de Alcalá de Henares. 

Se incluyen como subvencionables a los autóno
mos. 

AYUDAS 

La cantidad máxima de subvención por empleo 
es de 3.005, 1 euros (500.000 ptas) con un límite má
ximo por proyecto de 15.025,3 euros (2.500.000 
ptas). 

PLAZO 

Las solicitudes podrán presentarse hasta el 15 de 
marzo de 2001. 

---------
2. PROGRAMA DE AYUDAS A PROYECTOS 

EMPRESARIALES DE MEJORA 
Y MODERNIZACIÓN. 

DESTINATARIOS 

Las personas físicas o jurídicas que realicen Pro
yectos de Inversión para la modernización y/o refor
ma de su actividad empresarial, así como la creación 
de una nueva empresa, con una inversión mínima de 
18.030,36 euros (3.000.000 ptas) y que se haya rea
lizado entre el 1 de enero y el 31 de diciembre del año 
2000. 

AYUDAS 

La cantidad máxima de subvención es de 
9.015,34 euros (1.500.000 ptas). 

PLAZO 

Las solicitudes podrán presentarse hasta el 30 de 
marzo de 2001 . 

-----~~-~~~-~--------3. PROGRAMA DE AYUDAS A 
ASOCIACIONES DE CARÁCTER 
EMPRESARIAL 

DESTINATARIOS 

Asociaciones empresariales del municipio de Al
calá de Henares que realicen proyectos de inversión 
para la modernización y/o mejora del tejido económi
co con una cuantía mínima de 6.01O,1 euros 
(1.000.000 ptas) y para las campañas de promoción 
y animación de 3.005, 1 euros (500.000 ptas). 

AYUDAS 

En los casos de campañas de animación y pro
moción, la cuantía de la ayuda podrá alcanzar hasta 
el 50% de la inversión, con un máximo de 9.015,2 eu
ros (1.500.000 ptas). 

Cuando se trate de la construcción, ampliación y 
modernización de sedes, dotación de equipos, etc., la 
cuantía de la subvención no podrá superar la canti
dad de 12.020,2 euros (2.000.000 ptas), ni el 50 % 
del presupuesto total de la inversión. 

PLAZO 

Las solicitudes podrán presentarse hasta el 28 de 
febrero de 2001. 

ABIERTO PLAZO DE PRESENTACIÓN 
DESDE EL 17 DE ENERO DE 2001. 

NOTA: 

Para todos los programas la concesión de las 
ayudas se realizará mediante concurrencia no com
petitiva, estableciéndose como criterio de evaluación 
de las solicitudes el orden correlativo de entrada en el 
registro hasta que se produzca el agotamiento de los 
fondos presupuestarios disponibles para cada pro
grama. 

INFORMACIÓN Y SOLICITUDES 

Servicio de Orientación a Actividades Empresariales del O.A.O.E. 
Horario de atención: de 9 a 14 h. 

O.A.O.E. Plaza de los Santos Niños, 4 - 28801 Alcalá de Henares (Madrid) 
Tlf .: 91 881 34 61/62 - Fax: 91 882 60 02 

e-mail: oade@oade.infonegocio.com 



Los Reyes Magos, Melchor, Gaspar y Baltasar presidieron la cabalgata que recorrió las calles alcalaínas. 

Miles de personas se congregaron a lo largo del recorrido de la 
tradicional cabalgata de sus majestades 

los neves Magos de Oriente recorrieron 
las calles complutenses 
Los Reyes Magos de Oriente se preparaban para su inten sa n oche de t r abajo el 5 
de enero, pero a pesar de ello no faltaron a su tradicional cita con la c abalgat a de Alcalá de Henares. Miles de niños. acompañados de sus padres y abue los. se congregaron a lo largo del recorrido por las calles complutenses. p ara pedir, ade más de sus deseos, los tradicionales caramelos lanzados desde las difere ntes carrozas. 

Eran las 18' l 5 horas 
cuando sus majestades, 
los Reyes Magos de Orien
te, partían desde la Ciudad 
Deportiva Municipal del 
Val para llenar de ilusión y 
alegría a las miles de per
sonas que no quisieron 
perderse esta tradicional 
cita de la tarde del 5 de 
enero. Continuando por el 
Paseo del Val, Melchor, 
Gaspar y Baltasar, acom
pañados por gnomos, Mor
tadelas y otras carrozas, 
recorrieron las calles Cole-

Puerta de MADRID 

gios y Escritorios hasta lle
gar a la plaza de los Santos 
Niñ.os, donde toda la comi
tiva giró hacia la calle Ma -
yor, para pasar posterior
mente por la plaza de Cer
vantes y la calle Libreros. 
Una vez llegados a la plaza 
de los Cuatro Caños, Mel
chor, Gaspar y Baltasar co
menzaron su recorrido de 
vuelta hacia la Ciudad De
portiva atravesando la calle 
Teniente Ruiz, Paseo de la 
Alameda y nuevamente la 
Avenida del Val, donde se 

dio por concluida la cabal
gata. 

El trenecito infantil de la 
Asociación de Comercian
tes de la calle Mayor y ale
daños, que ha recorrido las 
calles del centro durante 
las Navidades, tampoco 
quiso faltar a la fiesta, 
uniéndose a la cabalgata 
para completar el recorrido 
junto a Melchor, Gaspar y 
Baltasar, a la altura de la 
plaza de los Santos Niños. 

Como es tradicional en la 
cabalgata, más de una to-

El paraguas se convirtió 
en un perfecto recogedor 

de caramelos 

nelada de caramelos, con
feti y serpentinas se lanzó 
desde las diferentes carro
zas de la cabalgata, que 
durante todo su recorrido 
estuvo arropada por los 
miles de complutenses que 
siguieron el espectáculo or
ganizado con motivo de la 
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visita de sus majestades 
Melchor, Gaspar y Baltasar 
a la ciudad de Alcalá de 
Henares. 

Los Gigantes de los Reyes 
Magos , acompañados de 

t ! de enero de 200t 

sus pajes y pastores, abrí
an la cabalgata, seguidos 
por la carroza del Centro 
Cultural El Chorrillo, de la 
delegación del Distrito VIII. 
en la que se encontraban 

numerosos niños disfraza
dos. Una de las atracciones 
que más llamó la atención 
fue el grupo Visitants de 
Castellón, que ataviados de 
gnomos y al ritmo de la 

música con sus juegos pi
rotécnicos, dieron más de 
un susto a los más peque
ños. Un grupo de Mortade
los bailarines, varios de 
ellos zancudos, también 
amenizaron la visita de los 
Reyes Magos de Oriente. 

El Centro Extremeño de 
la ciudad complutense 
también tuvo su hueco con 
una carroza en la que los 
miembros de esta casa re
gional representaban, al 
igual que ya hicieron el día 
de Navidad, un belén vi
viente. 

La música tampoco podía 
faltar en un dia tan espe
cial, y para ello hicieron el 
recorrido de la cabalgata 
cuatro charangas, 'El Gru
po Musical Alcalaíno', 'Los 
Madrileños' -ambas cha
rangas de Alcalá de Hena
res-, la charanga de El 
Hoyo de Pinares, de Ávila, y 
la charanga Manolo's de 
Móstoles. 

Pero sin lugar a dudas los 
más esperados de la cabal
gata eran los Magos de 

. Oriente, Melchor, Gaspar y 
Baltasar, que con sus salu
dos y el lanzamiento de ca
ramelos pusieron la ilu
sión, no sólo en los más pe
queños, sino también en 
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sus padres y abuelos, que 
los acompañaban. 

La comitiva de la cabalga
ta se completaba con dos 
carrozas del consistorio al
calaíno, una de ellas con 
dos llamativos y espectacu
lares peces de colores, y 
otra en la que se represen
taba un colorido tren. En 
ambas carrozas varios ni
ños, disfrazados de muy di
versas maneras, lanzaron 
cientos de caramelos y ser
pentinas a los presentes. 

Tras la cabalgata, los 
más jóvenes asistentes se 
retiraron a sus casas espe
rando que sus deseos se 
vieran hechos realidad du
rante tan significativa no
che. 

El paraguas 
se convirtió 
en un perfecto 
recogedor 
de caramelos 
La lluvia había sido cons

tante durante toda la jor
nada del 5 de enero, pero 
llegada la hora del inicio de 
la esperada cabalgata, la 
lluvia cesó para que sus 
majestades pudieran com
pletar el recorrido sin pro-
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blemas. Por este motivo, 
muchas fueron las perso
nas que ante la falta de ne
cesidad de abrir sus para -
guas, decidieron hacerlo 
por una causa muy distin-

ta. Mientras que los nmos 
saltaban y se agachaban 
una y otra vez para recoger 
los caramelos lanzados 
desde las carrozas, los ma
yores con sus paraguas 

puestos a estilo ensalade
ra, los recogían sin mucho 
esfuerzo y con mayor facili
dad. Todo un invento, que 
para próximas ediciones 
puede ser muy útil. 
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El distrito El Juncal celebró su tradicional Fiesta lntanUI de Navidad 

Diversión v juguetes aara los más pequeños 

, J de enero de 200, 

El distrito El Juncal organi
zó el pasado sábado 23 de 
diciembre su ya tradicional 
Fiesta Infantil de Navidad, en 
la que el colectivo E.P.0. ani
mó con actividades y juegos a 
los más de 400 niños que acu
dieron al Centro Cívico Maria 
Zambrano, lugar donde se 
realizó el acto. Al término del 
mismo, se sortearon entre 
todos los asistentes más de 
150 juguetes, donde brillaron 
por encima de todos los cono
cidos patinetes, uno de los 
juguetes estrella de la Navidad 
2000. Con la ayuda y direc
ción por parte del colectivo 
E.P.0. de las actividades para 
los jóvenes asistentes, el dis
trito El Juncal volvió un año 
más a celebrar una fiesta que 
cada Navidad los niños ya 
esperan. Una fiesta en la que 
además de juegos y diversión, 
se sortean numerosos jugue
tes entre los asistentes. 

Pablo González, presidente 
del distrito El Juncal, comentó 
a PUERTA DE MADRID que 
ésta es "una fiesta que hace
mos en homenaje a los críos 
del distrito, a todo el que quie
re ir, ya que es una fiesta 
abierta. Se hicieron unos 
cuantos números, y luego 
hacemos lo que los críos están 
esperando más, que es el sor
teo de juguetes". 

En total acudieron a esta 
fiesta navideña, un total de 
403 niños, sorteándose entre 
todos ellos 160 juguetes de 
todos los precios. "Esos jugue
tes los consigo o gratis o que 
me cuesten lo menos posible, 
gracias a todos los colaborado
res. Es lo que venimos hacien
do normalmente hace muchos 
años y es un acto que ya ha 
calado en el distrito, y la prue
ba está en que empezó a las 
16'30 y antes de que abriéra
mos las puertas, ya teníamos 
del orden de 70 niños espe
rando". 

González reconoce que esta 
fiesta es año tras año un éxito. 
"Es en líneas generales lo que 

PUERTA de Madrid 



hacemos cada año, además 
con éxito, porque muchas 
veces nos tenemos que limitar 
un poco, porque un año llegué 
a tener 900 niños y eso es una 
temeridad, entonces este año 
y el pasado hemos estado 
sobre los 400". 

El concejal de Hacienda y 
presidente de este distrito 
comentó que la idea de esta 
fiesta es " primero, que pasen 
un rato agradable y segundo, 
que a lo mejor todos pueden, 
pero hay algunos que no tie
nen posibilidades de tener 
determinados juguetes, y lo 
que hacemos es que a través 
de un sorteo, puedan conse
guirlo". 

González aseguró que "ojalá 
pudiéramos tener los 400 
juguetes, pero evidentemente 
si comprásemos los 400 
juguetes serían juguetes de 
100 pesetas o 200 pesetas, y 
lo que tratamos es que el 
juguete tenga una cierta iden
tidad, aunque no lujoso, por
que lo más lujoso que se ha 
comprado este año han sido 
los famosos patinetes y algún 
ordenador simulado". 

Para González, uno de los 
puntos que más le gustó fue 
que "tenías allí 60 mujeres que 
son de las APAs, con un traba
jo y unas ganas de ayudar, 
porque gobernar allí a 400 
niños, después de lo que ellas 
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tienen en sus casas, y la ver
dad es que eso lo tengo cada 
fiesta que hago, cuando viene 
la semana cultural, o sea, que 
es un barrio muy participativo 
y es un barrio sobre todo en el 
que las mujeres trabajan más 
que los hombres para el distri
to, y desde luego da gusto 
estar con ellas allí y uno se 

siente muy cómodo. Yo llevo 
ya siete años en el distrito y 
me siento muy integrado en 
él". 

Para concluir, Pablo Gonzá
lez expresó su deseo para el 
distrito en este año que a pun
to está de entrar. "Un deseo de 
paz. un deseo de trabajo y un 
deseo de solidaridad entre 

todos los vecinos, porque yo 
creo que es un gran distrito , es 
un distrito en el que la gente 
trabaja mucho, se esfuerza 
mucho por él, y desgraciada
mente muchas veces sólo sale 
la cierta imagen anecdótica 
negativa, y por eso lo que les 
deseo es paz, trabajo y mucha 
solidaridad". 
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Fútbol .Juvenil 

El Extremadura supo aprovechar sus contadas ocasi1nes para salir invicta del Val 

1· 1. no hubo regalo de neves para el Juvenil 
RESULTADO: ~.S.D. Alcalá, 1 (Roberto, min. 28); Extremadura C.F., 1 (Jnanma, min. 75). 
R.S .D. ALCALA: Javi, Alfonso, Rivas (Juan, min. 80), Freijo1 Pepe, Fuente (José Luis, min. 
84), Gilberto, Javier, Jnanma (Juanan, min. 86), Roberto y Alvaro. 
EXTREMADURA C.F.: Borja, José Ignacio, Edu (Peri Il, min. 65), Cefe, Ruiz, Nando (Aranda, 
J}lin. 72), Jonathan, Chuno, Juanma, Acosta y Peri I (David, min. 81). 
ARBITRO: Del Cerro Grande. Amonestó al alcalaíno Javier, y a los visitantes Ruiz, Jonathan, 
Juanma. También vieron la cartulina amarilla el delegado y el entrenador extremeño. 
INCIDENCIAS: Unos 300 espectadores en el municipal del Val en el día de Reyes. 

El regalo de los Reyes Ma
gos de Oriente pasó de largo 
para los integrantes del Juve
nil alcalaino que militan en el 
grupo V de la máxima división 
de esta categoría. 

El Extremadura se presen
taba como un rival fácil, pero 
a la vez directo, ya que puede 
ser uno de los equipos que al 
final de la liga estén luchando 
por eludir las plazas de des
censo. El Alcalá, situado en la 
mitad de la tabla, necesitaba 
ganar los tres puntos para 
alejarse aun más de la zona 

de descenso y seguir mante
niendo una relativa tranquili
dad . Pero los pupilos de Juan 
Manuel Pinilla no pudieron 
conseguir una victoria que se 
resiste en las últimas sema
nas. 

No fue un partido vistoso el 
visto en el municipal del Val, 
pero el Alcalá saltó al terreno 
de juego con la clara inten
ción de llevar la batuta del 
partido. Fruto del mayor do
minio local, llegaría el primer 
gol del encuentro en el minu
to 25, obra de Roberto. Las 

ocasiones de la primera mitad 
fueron para el Juvenil com
plutense, con un Extremadu
ra que se acercó al área local 
en contadas y tímidas ocasio
nes. 

En la segunda mitad el Al
calá siguió por los mismos de
rroteros, pero sin llegar con 
claridad a la portería defendi
da por el extremeño Borja. 
Cuando quedaban 15 minu
tos para la conclusión del 
partido, las esperanzas del Al
calá se difuminaban. J uanma 
en el minuto 75 ponia el em-

pate en el marcador. Con este 
resultado llegaron los apuros 
para el J uvenil, qu e en los úl
timos lances del encuentro a 
punto estu vo de perder el par
tido. El cancerbero J avi salvó 
con m a estría un mano a 
mano, que hubiera supuesto 
la victoria extremeña. 

El técnico com plutense, 
J uan Manuel Pinilla, se mos
tró contrariado con el ju ego 
desplegado por su equipo. "No 
j ugamos un buen partido, 
pero el rival tampoco lo hizo, y 
en gen eral fue u n partido 
malo para los dos equipos. 
Nosotros dispusimos de cinco 
o seis ocasion es muy claras 
que no supimos finalizar, y al 
final se nos fue el partido de 
las manos, sin hacer el Extre
madura gran cosa. En esta 
categoría s i n o metes los goles 
en las pocas ocasion es qu e 
tienes, acabas perdiendo o se 
te escapan dos puntos grave
mente. 

Era un partido muy impor
tante, porque estaba el corte 
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Chava: "Se uenen que sacar bastantes conclusiones para ver lo que no 
debes hacer si quieres ganar un parddo" 

5· 1, el Rosillo infligió una dura derrota al 
filial complutense 
RESULTADO: Rosillo 75, 5 (Zurro, min. 48; Lubo, min. 50; Pote, min. 70 y 71; Alberto, min. 
93); R.S.D. Alcalá, 1 (David, min. 82). 
ROSILLO 75: Dubi, Iván (Pablo, min. 62), Nene, Carlos, Toni, Alberto, Toñín (Serrano, min. 
72) , Lubo (Roncero, min. 58), Pote, Zurro y Chus (Valero, min. 70). 
R.S.D. ALCALÁ B: Juan, Ángel, Sergito, José Luis (Jorge, min. 90), David (Hurtado, min. 63), 
Sergio (Javi, min. 59), Raposo, Pelu (Gómez, min. 58), Carlos, Ignacio y Chino. 
ÁRBITRO: Vanesa Valverde. Amonestó a los locales Alberto y Zurro. 
INCIDENCIAS: Unos 100 espectadores en el Polideportivo de Alcobendas. 

La reanudación de la tempora
da para el segundo equipo de la 
RS.D. Alcalá no ha podido ser 
peor. Tras el buen resultado del 
último partido del 2000 en el que 
se derrotó con claridad al Cosla
da, unido a los tres partidos que 
se llevaban sin conocer la derrota, 
han hecho que esta derrota haya 
supuesto un duro golpe para el 
joven filial complutense, que que
ría dedicar la victoria a su portero 
Tocho, cuyo padre ha fallecido re
cientemente. 

El Alcalá B acudía hasta el poli
deportivo del Rosillo 75 con claras 
opciones de llevarse la victoria, ya 
que la temporada del Rosillo no 
está siendo nada buena y era el 
farolillo rojo de la tabla. 

Pero el mal juego de los pupilos 
de Chava, a lo que se añadió que 
los locales realizaron su mejor 
partido de la temporada, llevó al 
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traste todas las ilusiones de los 
jóvenes complutenses. En la pri
mera mitad las tornas estuvieron 
igualadas, con alternativas en el 
dominio para ambos equipos, 
pero en la segunda llegó el verda
dero desastre. Al descanso se lle
gaba con empate a cero en el mar
cador. 

En los cinco primeros minutos 
tras la reanudación, el Rosillo ya 
había batido a Juan en dos oca
siones, lo que hizo que llegaran 
las prisas y el desconcierto en las 
filas alcalaínas, con las consi
guientes y claras ocasiones del 
Rosillo, que no tuvo problemas 
para aumentar su diferencia. Con 
este resultado el Alcalá vuelve a 
meterse en las posiciones de des
censo. posiciones de las que ha
bía salido tras su victoria en casa 
ante el Coslada. 

José Luis Morcuende 'Chava', 

técnico del filial complutense, se 
mostró muy contrariado con el 
partido realizado por su equipo. 
"Después del último partido, que 
fue bastante bueno, es una pena. 
La verdad es que hemos jugado 
bastante mal y el resultado está 
ahí, y es justo además, nada que 
reprochar, quizás reprochar a los 
jugadores nuestros, que hoy no 
han estado a la altura, y que no 
hemos jugado bien. Hemos hecho 
un partido muy pobre para pun
tuar fuera. En esta categoría, 
como no hagas las cosas bien con 
el equipo que tenemos nosotros, 
que es muy joven, pues nada". 

Para Chava "lo que tenemos que 
hacer ahora es pensar en la se
mana que viene y que estos parti
dos se produzcan las menos veces 
posibles en una temporada, por
que la impresión ha sido bastante 
mala y jugando como hoy no ga-

namos a nadie. Es un partido del 
que se tienen que sacar bastantes 
conclusiones, sobre todo para ver 
lo que no debes hacer si quieres 
ganar un partido". 

Según el técnico del filial alcala
íno, "hay que mejorar muchas co
sas. Hay una. cosa que no pode
mos mejorar, y es que tenemos 
jugadores de 19 y 20 años, eso 
está ahí, pero lo que sí se puede 
mejorar es la actitud, tú sales al 
campo y piensas siempre en posi
tivo y tratas de ayudar a tu com
pañero y hacer un trabajo serio, 
te irán las cosas bien , pero sisa
les al campo falto de concentra
ción y dando la impresión de apa
tia y desgana, así no llegamos a 
ningún lado". 

El deseo de Chava para el nue
vo año que acaba de entrar es 
"que nos vaya a todos bien, y que 
cada uno sus propios deseos los 
consiga. Para nuestro equipo tra
tar de sufrir lo menos posible, 
manteniendo la categoría por su
puesto, que es el objetivo que nos 
marcamos, y luego aportar juga
dores al primer equipo, que eso se 
está consiguiendo. Ahora hay que 
mantenernos, que tenemos un 
trabajo muy complicado". 

Este fin de semana el Alcalá B 
se desplaza hasta el campo del 
Majadahonda B, para intentar 
conseguir los tres puntos y así po
der salir del pozo de las posicio
nes de descenso. La empresa no 
será nada fácil, ya que el Majada
honda, tercero de la tabla clasifi
catoria, tendrá la moral por las 
nubes tras derrotar por 6-0 al Al
cobendas en la última jornada. 
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en cinco puntos y si hubiéra
mos ganado nos habríamos 
puesto a ocho puntos y se hu
biera abierto un hueco bas
tante considerable y nos hu
biéramos alejado de esa zona, 
pero ahora sin embargo se
guimos ahi. Era un rival di
recto con nosotros y lo más 
importante es que llevamos 
cuatro semanas sin ganar y 
eso en parte puede empezar a 
crear alguna duda". 

Según Pinilla "el parón navi
deño nos ha afectado, nos ha 
afectado que teníamos cinco 
bajas y todo afecta, pero tra
bajamos con lo que tenemos". 
El técnico complutense cree 
que el principal factor a mejo
rar para romper la racha ne
gativa es "querer ganar con 
todo, hay que querer ganar 
desde el principio, trabajar 
toda la semana, los chicos 
trabajan muy bien, pero es 
algo que se tiene que llevar 
desde el principio, hay que ir 
a por la victoria desde que 
empiece el partido hasta el fi
nal y no pensar que por ir ga
nando 1-0 te eches atrás, no 
porque el contrario, como 
paso con el Extremadura, nos 
empujara, sino que nosotros 
nos fuimos atrás". 

La próxima jornada, la deci
monovena de la temporada, el 
Juvenil se desplaza hasta la 
localidad de Alcázar de San 
Juan, donde se enfrentará al 
Gimnástico Alcázar, un equi
po al que se vénció en el mu
nicipal del Val por 2-1, y que 
a pesar de comenzar muy 
fuerte, poco a poco ha ido per
diendo fuelle. "Es un equipo 
muy complicado. Aquí es uno 
de los equipos que más me ha 
gustado y en su campo es un 
equipo muy dificil. También 
ha pasado una mala racha y 
yo creo que tenemos trayecto
rias paralelas los dos equipos, 
empezamos bastante fuerte y 
luego a medida que han pasa
do las jornadas, se ha empeo
rado en cuanto a resultados. 
En juego no puedo hablar de 
ellos, pero nosotros en juego 
hemos mejorado, pero hemos 
empeorado en resultados, y 
llevar cuatro semanas singa
nar nos afecta. Ellos tampoco 
están teniendo buenos resul
tados, pero yo creo que va a 
ser un partido muy dificil. Allí 
en Alcázar hay que ir a ganar, 
intentar por lo menos sacar
nos la espina de esta semana. 
En cuanto a calidad no tene
mos ningún problema, pero a 
la hora de trabajar y tener 
confianza y decir 'vamos a ga
nar el partido', ahi sí que te
nemos que mejorar", concluyó 
Pinilla. 
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!Fútbol Tercera División 

El equipo complutense empató el encuentro en los minutos de descuento 

2·2, un final de inlano para comenzar el año 
RESULTADO: Puerta Bonita, 2 (Chuchi, min. 45; César, min. 56); R.S.D. Alcalá, 2 (Damián, min. 90; Piru, min. 94). 
PUERTA BONITA: Truco, Torrico, Rubén Hierro, Ochoa, Juan Antonio, Víctor, Miguel, Nacho, Marcos (Jorge,_ min. 77), Chuchi y César (Lander, min. 84). 
R.S.D. ALCALA: Salva, Mario, David Benito (Polo, min. 55), Fran, Diego, Toñín, Montero, Piru, Moya, Damián y Téllez (Esaú, min. 66). 
ÁRBITRO: Lesma López. Amonestó al local Nacho y a los alcalaínos Fran, Toñín y Moya. INCIDENCIAS: Unos 450 espectadores en El Hogar. 

La liga en Tercera División 
arrancaba de nuevo tras el pa
rón navideño, y el Alcalá acu
día al siempre complicado 
campo del Puerta Bonita, un 
campo muy pequeño y estre
cho de tierra. 

Para ello el equipo complu
tense iba con la lección bien 
aprendida y dispuesto a apor
tar sus bazas para llevarse tres 
puntos que hubieran sido muy 
importantes para las aspira
ciones de la Deportiva. 

Y así fue, el equipo dirigido 
por Crespo y Díaz saltó al te
rreno de juego con la intención 
de llevar el control del partido 
mediante un juego rápido. En 
la primera mitad el dominio 
del balón y las oportunidades 
de gol, en jugadas de estrate
gia, fueron para el bando alca
laino, pero sin embargo seria 
el Puerta Bonita quien en el úl
timo tramo de los primeros 45 
minutos abría el marcador 
tras una mala salida de Salva 
en un balón aéreo. 

Con este resultado se llegaba 
al descanso, pero nuevamente 
la sorpresa llegaba diez minu
tos después, con el segundo de 
los locales. A partir de aquí el 
juego del Alcalá fue espesán
dose y perdiendo actividad ata
cante. Pero la verdadera sor
presa estaba aún por llegar. 
Cuando el cronómetro ya se
ñalaba el minuto 90, Damián, 
haciendo gala de su fortaleza, 
aprovechaba un rechace para 
acortar diferencias. El Alcalá lo 
siguió intentando y tan sólo 
cuatro minutos después, Piru 
al saque de una falta lejana es
tablecía el empate, un empate 
que para los complutenses 
supo a victoria. 

El técnico de la R.S.D. Alca
lá, Juanjo Crespo, manifestó 
que había que estar muy satis
fechos con el punto consegui
do en El Hogar de Puerta Boni
ta, un campo siempre dificil. 
'Teníamos que llevar el balón 
rápido arriba, pero nos hemos 
perdido y no hemos sido capa
ces de leer el partido. Aun así, 
con el mal juego en la segunda 
parte, hemos seguido luchan
do, porque es un campo que 
no te permite mucho más, 
pero al final hemos tenido un 
premio inesperado a todas lu-

ces, y recalco que hemos gana
do un punto cuando el partido 
estaba totalmente perdido". 

Con este empate, el Alcalá ha 
puesto el punto y final a la pri
mera vuelta, acabando en la 
cuarta posición con 35 puntos. 
'Yo me quedo de esta primera 
vuelta sobre todo con el princi
pio, cuatro partidos ganados, 
pero también me quedo con 
estos últimos partidos, que ex
cepto el partido de hoy, que 
quizás como estaba el partido 
no lo esperábamos, llevamos 
con éste siete partidos sin per
der. El equipo está en una bue
na linea, tenemos que mejorar, 
está claro, y estamos en dispo
sición de decir que estamos 
entre los cuatro primeros, ése 
es el objetivo marcado, y es
tando ahi en esta zona las co
sas van bien", aseguró Crespo. 

Este domingo el Alcalá co
menzará la segunda vuelta en
frentándose al Parla lejos del 
Val. "El domingo tenemos un 
rival directisimo, y esto va a 
definir muchísimo. La situa
ción del partido del domingo 
puede definir y aclarar mucho 
la clasificación, porque noso
tros ahora si conseguimos ga
nar dos, tres partidos segui
dos, desde luego que se está 
haciendo hueco arriba y vamos 
a dejar ahi ya un espacio muy 
grande". 

Sobre el Parla, equipo al que 
se derrotó 1-0 en el primer 
partido de la temporada, el 
técnico complutense añadió: 

"Me parece un equipo muy se
rio. Se veía que era un equipo 
que estaba muy colocado, con 
las ideas muy claras y con gen
te veterana y experta, con una 
buena mezcla, y ahi están los 
resultados. Nosotros vamos a 
ir a Parla a ganar, a sacar los 
tres puntos, que eso sería un 
golpe de efecto importantísi
mo". 

Damián consiguió anotar su 
primer gol tras su reaparición 
de su larga recuperación hace 
varias semanas. "Damián sa
bemos que no está al cien por 
cien, pero sabíamos en qué 
campo íbamos a jugar. Sabía
mos que habría una cantidad 
de balones divididos arripa tre
mendos, y él ha hecho su tra
bajo, lo que tenía que hacer. Se 
ha zafado con los centrales y 
ha estado ahi. El gol que mete 
es un gol de goleador, y tiene 
que estar satisfecho", comentó 
Crespo. 

Para Juanjo el deseo para el 
presente año está muy claro. 
"Es evidente, a nivel deportivo 
el ascenso, a nivel personal y 
para todos, que haya salud. 
Teniendo salud hay posibilida
des de hacer muchas cosas, 
pero vamos, es evidente que 
estamos luchando por el as
censo y lo primero es meterse 
en la liguilla, y en eso sí que lo 
tengo muy claro, da igual me
terse primero que cuarto. Hay 
que meterse en la liguilla y a 
partir de ahí luchar por el as
censo". 

1:5 de enero de 2001 



Taekwondo 

En el Campeonato de Castilla la Mancha 

los compeUdores del gimnasio 
alcalaíno 11S1or1 Center Sanabria" 
lograron 5 medallas de oro 
El domingo 17 de diciembre se celebró en el polideporti
vo Puerta de Santa Maria de Ciudad Real los campeona
tos regionales cadetes y junior de Castilla La Mancha, con 
la participación de todos los clubes de la región. 

En representación de Gua
dalajara y bajo la tutela de 
los maestros José Sanabria y 
Cristóbal Reyes fueron entre 
otros Verónica Muriel, Enri
que Picazas y Sergio Gordo, 
todos ellos competidores 
alcarreños formados en el 
Sport Center Sanabria, obte
niendo unos excelentes 
resultados. 

Verónica Muriel participó 
en ambas categorías; en la 
categoría "cadetes" en peso 
pluma hasta 45 kg. y en la 
categoría "junior" en peso 
gallo hasta 46 kg. teniendo 
como resultado dos medallas 
de oro, premio a su brillante 
actuación. 

No es la primera vez que 
esta joven participa en este 
campeonato, ya el año pasa
do se trajo un oro en la cate-

goría junior siendo seleccio
nada para al campeonato de 
España junior que se celebró 
unos meses después en 
Tarragona y en el que Veróni
ca consiguió la medalla de 
bronce. 

Enrique Picazas también 
participó en las categorías 
"cadete" en peso pluma has
ta 50 kg, y "junior" en peso 
gallo hasta 51 kg, regalándo
nos dos medallas de oro tal 
como lo hizo el año pasado 
en este mismo campeonato y 
también en las 2 categorías. 
Estos resultados no sorpren
den en un taekwondista que 
con sólo 14 años ha ganado 
tres campeonatos de España 
y ha participado en varios 
internacionales como el 
"open de España", "open de 
Bélgica", "open de Corea", 

Campeonato Intenacional de 
Turquía, etc. , además de for
mar parte del equipo 
nacional "junior". 

Enrique, en su todavía cor
ta trayectoria deportiva, ha 
dejado patente su gran técni
ca y clase como competidor, 
lo cual le ayudará a abrirse 
un hueco en el mundo de 
este deporte, ya olímpico. 

Y para terminar, Sergio 
Gordo, participante de la 
categoría "junior" en peso 
pluma hasta 55 kg, que se 
trajo a casa una medalla de 
oro muy merecida, estuvo 
soberbio y realizó un gran 

campeonato, siendo uno de 
los mejores competidores por 
diferencia. Realizó tres com
bates en los cuales fue en 
todo momento por delante en 
el marcador. 

Sergio es un competidor 
que destaca dentro de su 
categoría, este es el cuarto 
año consecutivo que gana el 
campeonato de Castilla-La 
Mancha, obteniendo un 
puesto para participar en el 
campeonato de España, 
oportunidad que también 
tendrán sus compañeros 
Verónica y Enrique. Suerte 
para los tres. 

Gimnasia Rítmica 

Debutaron Nora Pancheva, Melissa Trillo, 
Eva Mª Oliva, Elena Valencia v lucía luna 

las gimnastas del C.D.E.G.R. Alkalá 
despidieron el año con una 
exhibición en Torres de la Alameda 
El equipo pre-beniamín bñlló con lm propia consi1uiendo 
los aplausos del público en 1eneral 
El día 23 de diciembre de 2000, desde la concejalía de 
Deportes del Ayuntamiento de Torres de la Alameda, tuvo 
lugar la celebración de las ¡ª Jornadas Deportivas por la · 
Solidaridad, organizadas con el propósito de promocionar 
el deporte y actuar con fines solidarlos. 

El club de Rítmica "Alkalá" 
participó en el acto represen
tando a la Federación Madrile
ña de Gimnasia, actuando en 
las modalidades de Individual, 
con las representaciones de: 
Lucía Albarenga, Séfora Ro
bles, Natalia Berrón, Sonia 
López, Mª Teresa de las Heras; 
en la modalidad de conjunto 
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júnior: Mª Teresa de las Heras, 
Sonia López. Ariana Gonzalo, 
Melissa Trillo y Natalia 
Berrón. 

Pero el más esperado y 
aplaudido por el público alli 
presente fue el equipo preben
jamín compuesto por: Elena 
Valencia, Lucía Luna, Nora 
Pancheva, Eva Mª Oliva, Séfo-

Equipo de competición con el concejal de Deportes de Torres de la 
Alameda, José Carro 

ra Robles y Lucía Albarenga. 
A la terminación del evento, 

todas las gimnastas y entrena
doras fueron felicitadas por el 
concejal de Deportes de Torres 
de la Alameda, José Carro, del 

que también recibieron un 
regalo por su colaboración y al 
que desde aquí damos las gra
cias por sus atenciones para 
con todos los componentes del 
club. 
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¡OFERTA AEROBIC! 
CON UN SOLO PAGO DE 8.000 PTS. * 
PRACTICA AEROBIC (2 días por semana> 
DURANTE 4 MESES (enero, febrer<? ) marzo y abnl 

* 6 ,o.soo y 3 días por semana 
¡APÚNTATE YA! PLAZAS LIMITADAS 



Enue Chamanín v Guadalaiara sólo paran en Torreión, Alcalá v Azuaueca 

Dos trenes de RENFE acortan en 25 
minutos el viaie entre Alcalá v Chamanín 
Dos trenes del servicio de cercanías de RENFE, denominados Civis, puestos en servicio des
de el martes 26 de diciembre, acortan en 25 minutos el viaje entre Alcalá y la estación madri
leña de Chamartin. Los dos trenes se han puesto en funcionamiento en horas punta, ya que 
salen de la estación complutense a las 7 '42 y a las 8 '12 horas. Procedentes de Guadalajara 
se dirigen a Cbamartín con una única parada en Torrejón de Ardoz. De hecho, los trenes Civis 
no pasan por la estación de Atocha ya que utilizan una vía que va directamente a Chamartín 
desde San Fernando, utilizada habitualmente por trenes de mercancías o de largo recorrido. 

Otros dos trenes hacen el 
recorrido inverso. A las 8'06 y 
a las 8'36 saldrán a diario de 
Chamartin parando en Torre
jón, Alcalá, Azuqueca y Gua
dalajara. Según RENFE, los 
trenes normales de cercanías, 
tardan casi 50 minutos en 
unir Alcalá con Chamartin, ya 

que tienen que hacer parada 
en once estaciones. Los Civis 
solo paran en Torrejón y tar
dan 25 minutos en hacer el 
recorrido, por lo que se aho
rra, en horas punta, la mitad 
del tiempo. 

La idea de RENFE es anali
zar los beneficios sociales y 

económicos que pueden tener 
estos dos trenes a fin de 
ampliar los servicios si lo con
sidera interesante. Los trenes 
Civis ya se encuentran tam
bién funcionando en las líneas 
que une Madrid con Aranjuez 
y Madrid con Collado Villalba. 

Por la Confederación Provincial de Empresarios de Guadalaiara 

Hercesa Inmobiliaria, distinguida 
como Empresa del Año 
Hercesa Inmobiliaria ha sido distinguida por la COPEG (Confederación Provincial de Empre
sarios de Guadalajara) con una mención especial por su trayectoria empresarial. El galardón, 
patrocinado por la Diputación Provincial de Guadalajara, .concede estos premios a las empre
sas más destacadas del año, tanto por su trayectoria como por haber desarrollado una labor 
importante en la región. 

Juan José Cercadillo, presi
dente de Hercesa Inmobiliaria, 
se mostró muy satisfecho con 
la mención. "Es el reconoci
miento al esfuerzo que hemos 
realizado a lo largo de todo el 
año y recibirlo de manos de la 
COPEG supone un valor aña
dido: el jurado que determina 
los galardones es un grupo 
selecto de expertos que cono
cen bien lo que significa la 
labor empresarial", afirmó 
Cercadillo. "Por otra parte, 
esta distinción nos impulsa a 
continuar desarrollando la 
excelencia y la calidad total en 
todas nuestras actividades". 

(Tarragona), Daganzo, Torre
jón de Ardoz, Valdemorillo y 
Madrid. También construye y 
participa en el nuevo hotel AC 
Alcalá de Henares y en la pro
moción de naves industriales 
en Cabanillas. 

Paralelamente, continuará 
con su constante apoyo y 
patrocinio de actividades cul
turales y deportivas en diver
sas localidades, como son los 
equipos de rugby Hercesa de 
Guadalajara, del Club Liceo 
Francés de Madrid y el de la 
Universidad CEU San Pablo, 

así como el club ciclista !pla
cea de Alcalá de Henares y la 
construcción del campo de 
fútbol en el Ensanche. 

Hercesa, promotora residen
cial de Guadalajara, Comuni
dad de Madrid, Cataluña, Ali
cante y Ávila, es la primera 
empresa inmobiliaria española 
que ha obtenido la doble certi
ficación de calidad ISO 9002-
94 por Bureau Veritas Quality 
International y AENOR, Lleva 
25 años en el mercado y ha 
entregado más de 4 .500 
viviendas. 

En Tones de la Alameda 

Se soltarán 
más de 
6.000 pájaros 

El próximo domingo, día 
14 de enero, tendrá lugar 
en el término municipal de 
Torres de la Alameda una 
espectacular s u elta de 
pájaros. Más de 6 .000 Frin
guilidos (J ilgu eros, Pardi
llos y Verderones) serán 
soltados a las on ce de la 
mañana desde lo alto de la 
carretera de Torres a Cam
po Real. 

Un gran espectáculo dig
no de ver para todos los 
amantes de los pájaros. 

Este año se ha decidido 
que dicha su elta, organiza
da por la Federación Madri
leña de Caza y la Sociedad 
Silvestrista, sea en el tér
mino municipal de Torres 
de la Alameda por varios 
motivos. 

En primer lugar, porque 
este municipio es el tercer 
año consecu tivo qu e orga 
niza el Concurso Anual de 
Canto de Aves, en homena
je a Francisco J avier Cam
puzano (vecino de Torres , 
gran amante de estos pája
ros y miembro del Club 
Ornitológico Verderón). 

Y en segundo lugar, por 
la belleza del paisaje torre
sano, apto para la cría y 
suelta de estas aves. 

Los ejemplares para la 
suelta suelen ser los que 
los criadores de este tipo de 
aves descartan para el can
to o la cría. 

Hercesa, actualmente la 
mayor promotora inmobiliaria 
de Castilla-La Mancha, tiene 
en marcha diferentes actua
ciones en Guadalajara como 
son la promoción de 64 vivien
das colectivas junto a la Ave
nida de Venezuela, 319 cha
lets en El Mapa y las futuras 
promociones de Cabanillas, 
Fuente de la Niña (SP-01). Los 
Valles (SP-02) y Avenida de 
Zaragoza (SP-03). Además, 
rehabilitará el edificio más 
emblemático de la calle Mayor, 
construido por el arquitecto 
Francisco Cabello en 1925. 

1 nvés del 91888 0215, personal de Parques v Jardines recogerán los árboles 

La expansión de su actividad 
empresarial ha llevado a Her
cesa a promover viviendas en 
Ávila, El Campello (Alicante), 
Rubí (Barcelona). Cambrils 
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Ciudad Sostenible recoge los abetos navideños 
de los domicilios paniculares 

La Concejalía de Ciudad 
Sostenible de Alcalá, que 
dirige el edíl socialista Fer
nando Marín, ha puesto en 
marcha una campaña de 
recogida de abetos navide
ños. Sólo con marcar el 
número de teléfono 91 888 
02 15, personal del servicio 
de Parques y Jardines toma
rán nota de la dirección del 
particular y, en el plazo 
medio de 24 horas (en hora-

rio de 8'00 a 15'00 horas) se 
acudirá al domicilio para 
recoger los abetos. 

"Normalmente los particu
lares los cuidan muy bien y 
llegan a nuestras manos en 
buenas condiciones", ha 
explicado Marín, quien aña
de que "desde la concejalía 
de Ciudad Sostenible poste
riormente plantamos los 
abetos en zonas verdes ojar
dines privados a petición de 

las comunidades de vecinos". 
Por otra parte, Fernando 

Marín ha insistido en la 
necesidad de seguir respe
tando la Ordenanza de Pro
tección del Arbolado y 
recuerda que en el mismo 
número de teléfono anterior
mente mencionado se puede 
solicitar la instalación de 
contenedores para verter los 
restos de las podas particu
lares. 
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Parece un belén, aunque sin 
figuras. Dan ganas de quedar
se a pasar la Navidad alli, aho
ra que se lleva tanto el volver 
al pueblo y el turismo rural y 
demás ... Desde luego, no exa
geraban a quienes pregunta
mos en la bella Brihuega, a 
pocos kilómetros, y nos conta
ban que aquello es algo único, 
por el paisaje, por la vegeta
ción ... Un regalo de la Natura
leza, vaya. Y, además, con ese 
nombre tan rotundo: Cívica. 
Pero lo malo es eso, que no ha 
quedado un alma. Ahí están 
las cuatro o seis casas vacías. 
Seguro que muchos de uste
des lo han visto desde la carre
tera o han subido hasta él. 
Tiene su iglesia -cerrada, cla
ro- pequeñita, con una poesía 
preciosa en el tablón del hora
rio de misas de alguno que 
pasó por alli. O que vivió ... 
¡Ah!, queda alguien, ahora que 
recordamos. En una ventana 
en lo alto, como posando, 
varios gatos. Todos juntos, 
hasta alguno haciendo hueco 
para salir. Las dos veces que 
hemos arribado a Cívica (y 
esperamos volver con un per
sonaje que conoce bien el 
terreno) estaban igual, pare
cen un adorno también ... 

Hemos dado, ya en Alcalá de 
Henares, y gracias a un buen 
amigo, Luis de la Torre, con 
dos personas que, en su 
juventud, pasaban tempora
das en este caserío lleno de 
cuevecitas, arcos, galerías, 
que parece mismamente una 
villa romana o así. .. Dice doña 
Eduarda Letón de la Torre, 
noventa años a sus espaldas, 
natural de Valderrebollo, un 
pueblecito al lado mismo de 
Cívica, que fue un cura arago
nés, don Aurelio Pérez, quien 
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Caml•r v contar 

En un lugar, bellísimo, 
llamado Cívica 

tuvo la feliz idea de mandar 
construir un capricho así, 
hace ya casi un siglo... Que 
ella estuvo a su servicio más 

de cuarenta años; en Brihue
ga, en Barriopedro, otro cromo 
de pueblo con iglesia románi
ca, claro ... y en Cívica a donde 

iba también el párroco a decir 
misa a los "bastantes" cívicos 
que alli vivieron. Y nos gusta
ría imaginar qué hermosas 
Nochebuenas, todos juntos, 
las puertas abiertas, pasarían, 
y una Misa del Gallo auténti
ca,... Y una Nochevieja, sin 
petardos, sin televisión, y sin 
cenas colosales, pero seguro 
que felicísima. No recuerda 
mucho más doña Eduarda, 
pero nos afirma que un sitio 
así no puede acabar destrui
do. Hay que volver a darle 
vida. Su idea es vender, junta
mente con su primo Silverio de 
la Torre, las casas que tienen 
alli, aún con muchísima pena, 
pero Cívica tiene que recobrar 
su pasado. 

Habrá que volver a Cívica 
pronto. 

LUMIGARMO 

Doña Eduarda nos dio esta postal de Cívica, de hace unos 20 años. 
Este bar y bodega también han desaparecido. 
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Voluntarios de Protección Civil, antes de la Navidad. En la foto se puede ver al destituido concejal de 
Seguridad y al Subimspector de la Policía Local trasladado a Madrid 

.. No sólo somos los que cenamos el tráfico en los cruces", 
asegura el iete de la agrupación de voluntarios 

Protección Civil quiere comenzar el año con buen pie 
La Agrupación de Voluntarios de Protección Civil quiere comenzar el año con buen pie. 
Para ello la despedida del 2000 fue por todo lo alto. Un grupo de voluntarios se reunió 
en la !"ede de la agrul!ación, s!tuada en la carretera de Daganzo, y recibieron el apoyo y 
el estimulo del todavia concejal .de Seguridad Ciudadana, Julián González del Cerro, del 
entonces jefe de la Policía Local, el subinspector Juan José Tamayo, y del gerente de 
Segurida'!· Luis Soriano. Y es que el año se despidió como correspondía porque 2000 ha 
sido un ano muy positivo y brillante para esta agrupación de voluntarios. Al fin y al cabo 
en este año recién a~abado se puso en funcionamiento la ambulancia, un servicio muy 
demandado en Alcala, donde los recursos de traslados sanitarios son muy escasos. 

Precisamente fue la ambu- bajos de equipamiento y porque de esta forma multi-
lancia de Protección Civil lo carroceria. plicamos los recursos", dijo 
que llevó al destituido conce- El caso es que según expli- López-Tamayo. 
jal de Seguridad Ciudadana, có a PUERTA DE MADRID el Para el responsable de Pro
Julián González del Cerro, a jefe de la Agrupación de tección Civil en Alcalá lo más 
Fuenlabrada en varias oca- Voluntarios, Florencio López- destacable es el grado de 
siones. El alcalde dijo que io Tamayo, el año 2000 ha sido compromiso de los volunta
destituyó porque le había brillante para Protección rios: "Aquí todos estamos sin 
dicho que el día 20 de enero Civil en Alcalá. "Además de ánimo de lucro. éste es un 
había viajado a Fuenlabrada que ya contamos con una servicio voluntario y no 
a una reunión pero que no ambulancia, lo cierto es que cobramos nadie, desde yo 
hubo en ese municipio tal la Agrupación ha realizado que soy el jefe de la agrupa
reunión. Sea como sea la rea- un trabajo muy bueno y bri- ción hasta el último volunta
lidad constatable que ha llante. Somos algo más de rio que ha llegado. Las dos 
sabido PUERTA DE MADRID ochenta voluntarios y los ser- únicas personas que aquí 
es que era tal el interés que vicios que se realizan son cobran son dos funcionarios 
mostró González del Cerro cada vez más importantes". que ha enviado aquí el ayun
por la ambulancia de Protec- La Agrupación de Protec- tamiento". Por eso de lo que 
ción Civil que viajó en varias ción Civil de Alcalá no sólo se trata es que a los volunta
ocasiones a Fuenlabrada, realiza sus servicios en la rios les cueste lo menos posi
donde en una empresa del ciudad complutense sino que ble realizar su servicio en 
polígono industrial Cobo· acude a los municipios de la Protección Civil, lo cual no 
Calleja se realizaron los tra- zona cuando los ayuntamien- siempre es fácil: "Hay que 

tos los requieren. Pero tam- tener en cuenta que la mayor 
bién apoya a otras agrupacio- parte de los voluntarios son 

ECONOMICO 
Pequeñas reformas / Reparacio
nes de electricidad. Alumbrado 
local en pisos, chaléts, oficinas. 

-Presupuesto gratuito-

Telf.: 91 280 90 28 / 619 51 73 36 

tJ de enero de 200t 

nes de Protección Civil que le jóvenes que en muchos casos 
puedan demandar ayuda lo tienen que venir en autobús 
mismo que desde Alcalá se hasta la sede, que está en la 
puede pedir apoyo logístico y carretera de Daganzo, en el 
humano a otras agrupacio- centro de empresas. Para la 
nes en actuaciones muy con- mayor parte de ellos venir en 
cretas: "Existe una colabora- transporte público les supo
ción mutua entre los munici- ne coger dos autobuses como 
píos donde hay voluntarios minimo. Y otro tanto les ocu-

Florencio López Tamayo, 
responsable de Protección Civil 

en Alcalá de Henares 

rre en la vuelta. La otra 
opción que utilizan muchos 
es la de venir en sus propios 
coches. Es decir, que al final 
todo son gastos. Lo que trata
mos con el ayuntamiento es 
que este servicio voluntario 
les sea menos gravoso a quie
nes lo realizan". 

Florencio López-Tamayo 
explicó que "lo que tiene que 
entender la gente es que el 
voluntario de Protección Civil 
no es sólo un joven que vesti
do de naranja se dedica a 
cortar el tráfico en Alcalá 
cuando tiene que pasar una 
procesión, una carrera o 
cualquier acto público. Un 
voluntario es una persona 

.que tiene una serie de cursos 
y que es capaz de atender 
cualquíer emergencia hasta 
la llegada de un médico o de 
un profesional como puede 
ser un bombero. Todos los 
voluntarios han realizado sus 
cursos en la Academia Regio
nal de Estudios de Seguridad 
(ARES). donde se preparan 
los policías locales de toda la 
comunidad de Madrid. 

La peor parte que lleva 
López-Tamayo es la batalla 
presupuestaria: "El dinero 
que llega a Protección Civil es 
siempre muy limitado y aquí 
son muchas las necesidades. 
Los voluntarios necesitan 
uniformes y hace mucho 
tiempo que no llegan a nues
tra agrupación. Algunos de 
los coches que tenemos tie
nen muchos años porque la 
mayor parte son coches de la 
Policía Local que ésta ya ha 
dado de baja". 

i i NOVEDAD!! 
EN ALCALA DE HENARES 

1 1 ' 

SEÑORITAS ASIATICAS 
Telf. 91 889 89 88 

PUERTA de Madrid 
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Ha sido inhabilbda por el incumplimiento reiterado de horario 

La discoteca 'Milenium', sancionada 
con seis meses de cierre 
La discoteca 'Milenium', situada en el Polígono Herle (Camino de los Afligidos), fue precinta
da el miércoles 10 de enero a las diez de la mañana por el incumplimiento reiterado del horario de cierre. En la documentación del expediente de la discoteca alcalaína se comprobó que en el 2000 dicha actividad había sido sancionada en cinco ocasiones por incumplimiento de 
horario; de ahí la decisión de precintar dicha discoteca durante el periodo de seis meses. 

El incumplimiento reiterado 
del horario de cierre de la dis
coteca 'Milienium', situada en 
el Camino de los Afligidos, ha 
motivado que el miércoles 10 
de enero se procediera a la 
clausura con precinto de la 
actividad por un periodo de 
seis meses. Según establece la 
Ley 17/1997 de 4 de julio de 
Espectáculos Públicos y Acti
vidades Recreativas de la CAM 
'el incumplimiento de horario 
será considerado como falta 
leve, si bien la comisión de 
más de dos faltas leves duran
te el año será considerado 
como falta grave pudiendo ser 
sancionado con clausura de la 
actividad'. En la documenta
ción del expediente de 'Mile
nium' se comprueba que en el 
2000 a dicha actividad se la 
había sancionado en cinco 
ocasiones por incumplimiento 
de horario; de ahí que se pro
cediera al precinto durante el 
periodo dicho anteriormente. 
Los propietarios recibieron 
con antelación un comunicado 
del citado cierre. 

PUERTA DE MADRID habló 
con el propietario de la disco
teca, José Luis Cámara, el 
cual manifestó: "Nos han 
cerrado el local durante seis 
meses por incumplimiento de 
horario. Aunque yo esté des
contento, tengo que reconocer 
que la sanción ha sido justa 
porque no he cumplido el 
horario". El propietario explicó 
que el perjuicio iba a ser 
importante: "Un mes se puede 
sobrellevar, pero seis meses es 
mucho tiempo. Tanto tiempo 
cerrado implica que la cliente-

PUERTA de Madrid 

la que nosotros tenemos bus
que otros sitios para salir. 
Tenemos clientes habituales, 
que llevan viniendo a nuestra 

discoteca durante bastante 
tiempo, saben que no es un 
local conflictivo en el que se 
está a gusto, también está 

OPOSICIONES 
¡CONVOCADAS! 

• AUXILIARES DE JUSTICIA: 

FECHA DE TRAMITACIÓN DE INSTACIAS 
DEL 1 O AL 29 DE ENERO. 

• AGEN1ES JUDICIALES: 

FECHA DE TRAMITACIÓN DE INSTANCIAS 
DEL 22 DE ENERO AL 1 O DE FEBRERO 

PRÓXIMAS CONVOCATORIAS 

• AUXILIARES INSALUD 
• CELADORES INSALUD 
• AUXILIARES DE ENFERMERÍA DEL INSALUD 
• AUXILIARES COMUNIDAD DE MADRID 
• AUXILIARES AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ 

DE HENARES 
• CONSERJES AYUNTAMIENTO DE ALCALÁ DE 

HENARES 

TENIENTE RUIZ, 1 (Cuatro Cailos) 
TLF: 9188960 64-FAX: 918803910 

28805 ALCAI.A DE HENARES 
(MADRID) 

httu://www.terra.es/personal/aulacmc 
e-mail: aulac:mc:ía).teleline.es 

José Luis Cámara 
propietario 

de "Milenium" 

situado en un poligono y no 
molesta ni a vecinos ni al trá
fico". 

Para concluir, el propietario 
de 'Milenium' . José Luis 
Cámara, dijo no ver normal la 
situación que se está viviendo 
en Alcalá con el cierre de 
diversos bares de copas y dis
cotecas: "No tengo conoci
miento de que en otros muni
cipios se esté produciendo 
algo parecido a lo que está 
ocurriendo en esta ciudad. No 
lo ve normal y me parece muy 
fuerte". 

carios Barroso volverá 
a realizar su tesuval en 
el auditorio municipal 

La joven promesa de la canción, 
que cada vez es una realidad más 
tangible, Carlos Barroso, volverá 
a realizar su festival en el audito
rio municipal de la Rinconada. El 
cantante complutense comenzará 
en breve a grabar su primer disco, 
lo que lo tendrá apartado de actua
ciones en directo, ya que tiene que 
dedicarse en cuerpo y alma duran
te varios fines de semana a la gra
bación del disco. Por tanto será 
ésta una de las últimas oportuni
dades de ver una actuación en 
directo de Carlos Barroso en la 
ciudad alcalaína, ya que la graba
ción de su primer álbum lo va a 
tener completamente dedicado en 
los próximos meses. 

La actuación de Carlos Barroso 
será el sábado 13 de enero en el 
auditorio municipal de la Rinco
nada. Será a partir de las cinco de 
la tarde con entrada libre. El últi
mo festival en el que intervino el 
jovencísimo cantante se celebró 
con un auténtico éxito, ya que el 
auditorio municipal quedó com
pletamente abarrotado con un 
público que se entregó a fondo a 
las canciones y los bailes de la 
joven estrella. 

A partir del 20 de enero, Carlos 
Barroso comenzará la grabación 
del disco que al menos lo tendrá 
ocupado hasta el mes de abril. La 
intención de su representante 
artístico es la de presentar el disco 
en primavera. 

1 J de enero de 2001 



Viernes. 19 y Sábado. 20 
20'00 horas 

TUTRO 

GEOGRAFIAS TEATRO 
presenta: 

"El huésped se diviene" 
de Joe Orton 

Dirección: Eduardo Vasco 

Versión: Borja Ortiz de Gondra 

Intérpretes: 
Isabel Ordaz, Miguel Hermoso, 

Walter Vidarte, Abel Viton 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9,62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8,41 €) . 

@) 

Domingo. 21 de Enero 
20'00 horas 

MÚSICA 

Patxi Andiín 
Patxi Andión presenta un perfil 
único por la excepcional síntesis 
profesional entre música, teatro 
y cine. Su obra musical ha sido 
objeto hasta hoy de 1 O tesis doc
torales, de estudios y publicacio
nes varias en España y otros 
países como Francia, Finlandia 
y Japón. 
"Nunca nadie" es un disco nuevo 
y su grabación supone un acto 
de modernidad por lo que tiene 
de riesgo, de investigación, de 
innovación creativa, técnica y 
tecnológica, pero, sobre todo, 
porque la idea de la que surge 
es como, casi siempre en Patxi 
Andión, un salto mortal. El salto 
hacia delante que da un artista 
para reencontrarse con su obra 
veinte años después y en un 
ejercicio de valentía, sinceridad 
y creatividad, ofrecerlas nueva
mente a oídos de crítica y públi
co. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.800 pts. (10,82 €) . Buta
ca de Anfiteatro: 1.600 pts. (9.62 €) . 
Silla de palco: 1.400 pts. (8.41 €) . 

CINE-CLUB 
Miércoles. 17 y Jueves. 18 

18.30 y 21 ·oo horas 
Teatro Salón Cervantes 

"Beautilul Peoale" 
Dirección: Jasmin Dizdar 

Intérpretes: Charlotte Coleman, 
Charles Kay, Rosalind Ayres, 
Roger Sloman, Linda Basset, 
Nicholas Farrell. 

Reino Unido, 1999. 107 min. 
Versión original en inglés 

con subtítulos en castellano 

IJ de enero de 2001 

ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

(1i i ;t:t'f:tij i"' i 11:11] fi 
mNEO CUlnRAL 1' DE MAYO 
Sala Margarita llrgu 

(Vía Complutense, 19) 

Domingo. 14 - 20'00 h. 

Música 

Cuanetode 
Saxofones Viiulca 

Entrada: 500 pesetas. 

***** 

Jueves. 18 - 19'30 h. 

CHARLA-COLOQUIO 

"Causas v electos llel 
Plan Colombia pan la D8Z" 

Intervienen: 

Colectivo colombiano por la paz 

Colectivo por los 
derechos humanos en Colombia 

Entrada Libre 

EXPOSICIONES 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cexvantes) 

Hasta el 28 de Enero 

.. la Sociedad de Condueñas, 
una historia compartida" 
Horario: Mañanas de 12 a 14 h. 

Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes. cerrado. 

Se conmemora con esta muestra 
el CL aniversario de la Sociedad 
de Condueños de los Edificios 
que fueron Universidad. 

@) --------

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Del 25 de Enero 
al 25 de Febrero 

Inauguración: 
25 de Enero - 19'00 horas. 

Voluntarios 
delibenad 

Coincidiendo con la Semana de 
Azaña esta muestra, organizada 
por la Asociación de Amigos de 
las Brigadas Internacionales, pre
tende acercar a las generaciones 
más jóvenes la historia y la leyen
da de los voluntarios de las Bri
gadas Internacionales. 
Gráficos, fotografías, carteles, 
pub'licaciones, objetos reales, 
dan a conocer uno de los gestos 
más solidarios y utópicos que 
concitó en todo el mundo la gue
rra civil española. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h. 
Lunes, cerrado. 

EXPOSICIONES 

SAU MAllOlO REVlllA 
Mutual Complutense 

(Calle Nueva, 10) 

Del 20 de Enero 
al 4 de Febrero 

María Jesús 
Barbero de Pablos 

[ICUllELASJ 
Horario: 

Laborables: de 19'00 a 21'00 h. 
Domingos y festivos: 
de 12'00 a 14'00 h. 

~----------@) ~----------

Deleuaclón Distrito 11 
"Rafael Alberti" 

(C/ Río Entrepeñas s/n) 

Del 15 al 28 de Enero 

Exposición colectiva 
de Jóvenes Creadores 
IDIBIJI • ClllC · CUICIJUllJ 

Autores de las obras: 

Víctor David Pajares, Paulina 
Merino Pérez, lñaki Correas 
Olmedilla, Alejandro Ruiz Varilla 
(Kili), Alejandro Caballero Asenjo 
(Ulex), David Escarpa Miguel, 
Pablo Thomas López, César Fer
nández Parilla, Luca Mendieta 
Arranz, Pedro José Villeta Mon
tero, Oiga Sima del Carro, María 
Sánchez Cruz, Ramy Shaken 
Hidalgo, Celia Jiménez Ortiz, 
José Manuel González (Tea
cher), Mari Luz Rodríguez Alber
to, Javier Calvo Gutiérrez, Javier 
Miranda (Poki), Irene Gallego 
Gálvez, Carlos Ramos García 
(Piri) , Ramón Ornar Sánchez, 
David Sánchez Ahina, Sofía de la 
Cruz, Teresa Saco, Pedro Toro, 
Jaime 

Horario: 
De Lunes a Viernes: de 18 a 21 h. 

Sábados: de 12'00 a 14'00 h. 

( 1i i ;t:t'f :tij i l'J i 11:11] fi 
Senrlclo Municipal de 
ArchlVos v Blbllotecas 

Lunes. 15 de Enero 
19'30 horas. 

Presentación del libro 
"Auto de Reves Magos" 

(Sigl1 llllD 
Obra de raíz popular, en edición 
a cargo de Theo Acedo Díaz y 
Violeta Martínez Ruiz. 

Las entidades y asociacio
nes que deseen que sus 
actos salgan publicados en 
esta página, deberán enviar 
un fax al: 91 883 45 08 

El Ilustre 
Colegio de Abogados 
de Alcalá lesteia 
a San Raimundo 
dePeñaton 

Con motivo de la fiesta de 
"San Raimundo de Peña
fort", el Ilustre Colegio de 
Abogados de Alcalá de Hena
res celebrará (D. Juvante) el 
próximo día 27 de enero de 
2001 en el Aula de la Uni
versidad (Plaza de San Die
go), los siguientes actos: 

A las 12'30 horas: Imposi
ción de la Insignia del Cole
gio al Ilmo. Sr. D. Alfredo Gil 
del Río, por sus 51 años de 
Colegiación ininterrumpida 
en esta Institución. 

A las 12'35 horas: Jura o 
Promesa de Letrados. 

A las 12'40 horas: Entrega 
de Placa a la Sociedad de 
Condueños por su 150º Ani
versario. 

A las 13 horas: Discurso 
"El Estado de Derecho" que 
pronunciará el Excmo. Sr. 
D . Ramón Bello Bañón, 
Decano del Ilustre Colegio 
de Abogados de Albacete y 
Presidente del Consejo de 
Abogados de Castilla-La 
Mancha. 

A las 13'30 horas: Reseña 
que hará el Sr. Decano de los 
acontecimientos más impor
tantes que durante el año 
han tenido lugar con rela
ción al Colegio. 

A las 14 horas: Vino Espa
ñol que se servirá en los 
salones del Colegio. 

concieno 
de Año Nuevo 
de la Universidad 
de Alcalá 

Hoy viernes, día 12 de ene
ro, tendrá lugar en el Aula 
de Música de la Universidad 
de Alcalá, Colegio de San 
Basilio Magno (calle Cole
gios, 10), a las 20'30 horas, 
el Concierto de Año Nuevo 
de la Universidad de Alcalá, 
que en esta ocasión correrá 
a cargo de Adolfo Guti~rrez 
(violonchelo) y Miguel Angel 
Ortega (piano), que interpre
tarán obras de L . Van Beet
hoven, R Schumann y S. 
Rachmaninov. 

CHINITA 
Delgadita, dulce, 

guapísima 
10.000 completo 

Telf.: 91 889 89 88 
~ ~ 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA - CINES 

Programación del 12 al 18 de enero de 2001 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "Little Nicky". O'o
lerada). Todos los días: 5'45, 
8'00 y 10'30. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 2: "Granujas de me
dio pelo". O'olerada). Todos 
los días: 5'45, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 3: "El protegido". (13 
años). Todos los días: 5'20, 
7'50 y 10'20. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

Sala 4: "Operación Reno". 
(18 años). Todos los días: 
5'30, 8'00 y 10'30. Viernes y 
Sáb., sesión especial: 00'40. 

Sala 5: "Pokemon-2". (To
lerada). Todos los días: 5'45. 
"Ja me maaten". O'olerada) . 
Todos los días: 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 6: "Dinosaurio". (To
lerada). Todos los días: 6'00. 
"Ed Gein". (18 años). Todos 
los días: 8'15 y 10'30. Viernes 
y Sáb., sesión especial: 00'40. 

~~~~~ ® ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-ll, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 17 16 

Sala 1: "Dinosaurio". To
dos los días: 17'45. "Planeta 
rojo". 20'00 y 22'30. 

Sala 2: "El protegido". To
dos los días: 17, 19'45 y 22'15. 

Sala 3 : "Los padres de 
ella". Todos los días: 17'15, 
20'00 y 22'30. 

Sala 4: "El Dorado". To
dos los días: 17'30. "El 6º 
dia". 19'30 y 22'15. 

Sala 5: "The body". Todos 
los días: 17'15, 19'45 y 22'30. 
~~~~~® ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
880 27 51 

Sala 1: "Lo que la verdad 
esconde": Lunes, Martes y 
Jueves: 18'30 y 21 '00. Resto 
de los días: 17,45, 20 y 22'15. 

Sala 2: "eachitos pican
tes". Lunes, Martes y Jueves: 
21'00. Resto de los días: 
20'00 y 22'15. "Manuelita". 
Lunes Martes y Jueves: 
18'30. Resto días: 17'45. 

Sala 3: "La Comunidad". 
Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'00. Resto de los 
días: 17'45, 20'00 y 22'15. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comereial Puque Corredor 
Teléfono información: 

91656 8110 

"Planeta rojo". (7 años) . 
Todos los días: 18'00, 20' 15 
y 22'30. Sábados y Festivos: 
tambiéna las 16'00. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 00'45. 

"Operación Reno" . (18 
años). Todos los días: 18'10, 
20'25 y 22'40. Sábados y 
Festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'50. 

"Dinosaurios". (Tolerada). 
Todos los días: 18'00. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'00. 

"The Body" . (13 años). 
Todos los días: 18'25, 20'40 
y 22'55. Sábados y Festivos: 
también a las 16'10. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: O l' 10. 

"El sexto día". (13 años) . 
Todos los días: 17'30, 20'00 
y 22'25. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'55. 

"Los padres de ella". 
(Tolerada). Todos los días: 
18'20, 20'35 y 22'50. Sába
dos y Festivos: también a 
las 16'05. Viernes y Sába
dos, pase de madrugada: 
01'05. 

"El protegido". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 
y 22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Cherry Falls". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 
y 22'45. Sábados y Festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'00. 

"Little Nicky". (7 años). 
Todos los días: 18'05, 20'05 
y 22'05. Sábados y Festivos: 
también a las 16'05. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'35. 

"Lo que la verdad escon
de". (13 años). Todos los 
días: 20'00 y 22'30. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: O l '00. 

Precios: Laborables: 750 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 850 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 650 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 650 pts. 

Carnet Estudiante Universitario y Carnet 
Mayores 65 años: 650 ptas (La V). 

Venta anticipada de entradas, 
Telf.: 902 488 488 

Internet: www.cinebox.es 

"los Condueños" 
Siglo v medio de historia compartida" 
Hoy día doce de este mes de Ene

ro que saluda a un nuevo siglo, un 
suceso nos invita a echar la mirada 
atrás para contemplar, con admira
ción y orgullo, el aniversario de 
uno de los acontecimientos alcalaí
nos que marcaron nuestra historia. 

Un día como hoy, y ya en pose
sión de los "edificios que fueron 
Universidad" se constituye la 
Sociedad de Condueños por dos
cientos cuatro vecinos de Alcalá. 
Por aquel entonces no poblaban 
nuestra Ciudad más de tres mil 
novecientos habitantes y apenas 
ochocientos vecinos. Y un cuarto 
de estos últimos se unen con el pro
pósito decidido de salvar para la 
posteridad el mayor legado. que los 
siglos nos habían ido dejando, des
de un lejano 1293 en que se crearan 
en Alcalá unos "Estudios Genera
les", por el Obispo toledano García 
Gudiel. Años después, y sobre la 
base de aquéllos, Cisneros fundaría 
la Universidad de Alcalá. Aquel 
legado de tantos siglos es lo que los 
alcalaínos agrupados en tomo a los 
Condueños quisieron salvar. 

Hoy, con la perspectiva que nos 
da el tiempo, podemos afirmar que 
sin su acción, ni la Universidad 
hubiera retomado, ni se nos hubie
ra concedido el título de "Ciudad 
Patrimonio de la Humanidad". Y 
todo porque sin los Condueños toda 
la manzana cisneriana habría, con 
toda probabilidad, desaparecido. 
Sin ellos apenas quedaría de tanta 
belleza tan sólo el vago recuerdo 
que nos ven,dría con la contempla
ción de algún viejo grabado por el 
olvido y la nostalgia. 

Pero con todo lo más singular de 
la gesta de los Condueños, es el 
haber sido el resultado de la acción 
de todo un pueblo en defensa de su 
patrimonio consciente de que, a la 

vez, estaban salvando su futuro. 
Allí había naturales de Alcalá y 
venidos de fuera, letrados e iletra
dos, ilustrados y analfabetos. Y 
todas las clases sociales: propieta
rios , agricultores, profesionales 
liberales, eclesiásticos, comercian
tes, trabajadores ... se dieron cita en 
aquel empeño común. Casi nadie 
permaneció ajeno ni indiferente a la 
llamada de unos pocos para tal pro
pósito. Y el éxito coronó su empe
ño. Hoy podemos festejarlo en la 
contemplación de la continuidad de 
la obra cisneriana. 

Ser Condueño hoy, lejos de signi
ficar un privilegio, supone un com
promiso para todos aquellos que 
custodiamos, con esmero y pasión, 
alguna de las "láminas" o título que 
nos acreditan como tal. Porque al 
compromiso de seguir administran
do, con celo y eficacia, la herencia 
y el patrimoruo de nuestros antepa
sados, se le une el de seguir vincu
lados a los retos que nuestra ciudad 
tiene planteados de cara a su futuro, 
en una apuesta que, en nuestro 
caso, hunde sus raices en la singu
laridad generosa y solidaria de 
nuestros mayores, en una acción 
que ha sido calificada como "ejem
plo de loable ciudadanía" y que 
permitió salvar una de nuestras más 
genuinas señas de identidad. 

Los Condueños, en estos meses 
de celebración, hemos querido 
abrimos a Alcalá para que todos 
compartan nuestro orgullo, sabedo
res de que la nuestra es también una 
historia compartida por todos aque
llos que sienten el compromiso con 
el futuro de la vieja Compluto 
como un deber irrenunciable. 

Arsenio LOPE HUERTA 
Presidente "Sociedad de 

Condueños de los edificios 
que fueron Universidad" 

LaliJPIWllv• 
Jueves, 4 de enero: 2 - 3 - 12 - 19 - 25 - 31 

C-26 R-6 
Sábado, 6 de enero: 6 - 13 - 18 - 28 - 40 - 45 

C-7 R-5 

Domingo, 7 de enero: 4 - 12 - 28 - 32 - 34 - 37 
C-2 R-4 

Bono(•]Loto 
Lunes, 8 de enero: 7 - 14 - 18 - 28 - 35 - 48 

C-23 R-8 
Martes, 9 de enero: 21 - 23 - 28 - 30 - 33 - 36 

C-2 R-9 
Miércoles, 10 de enero: 7 - 11 - 20 - 33 - 40 - 48 

C-4 R-5 

1J de enero de 2001 
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Sin ir más 11;as 

Parque comercial Alcalá de Henares 


